

JHONATAN ALCALDE

PROGRAMA DE GOBIERNO

¡SOMOS UN NUEVO AIRE PARA COPACABANA!

Índice

¿Quién soy?	3
Misión	5
Visión	5
Nuestro programa de Gobierno.....	6
¡Somos un nuevo aire para la transformación social!	7
<i>¡Somos un nuevo aire para la Salud!</i>	7
<i>¡Somos un nuevo aire para la Educación!</i>	11
<i>¡Somos un nuevo aire para la Cultura!</i>	16
<i>¡Somos un nuevo aire para el deporte y la recreación!</i>	21
¡Somos un nuevo aire para el desarrollo sostenible!	29
<i>¡Somos un nuevo aire para el Medio ambiente!</i>	29
<i>¡Somos un nuevo aire para el Bienestar animal!</i>	35
<i>¡Somos un nuevo aire para la Gestión del riesgo!</i>	38
<i>¡Somos un nuevo aire para la Infraestructura!</i>	41
<i>¡Somos un nuevo aire para la Movilidad!</i>	45
¡Somos un nuevo aire para el progreso económico, el turismo y la innovación!.....	51
<i>¡Somos un nuevo aire para la Economía y las oportunidades!</i>	52
<i>¡Somos un nuevo aire para el Fortalecimiento de la empresa!</i>	54
<i>¡Somos un nuevo aire para la promoción del empleo!</i>	58
<i>¡Somos un nuevo aire para el Desarrollo agropecuario!</i>	60
<i>¡Somos un nuevo aire para el Turismo!</i>	62
<i>¡Somos un nuevo aire para la Innovación!</i>	66
¡Somos un nuevo aire para la vida!.....	67
<i>¡Somos un nuevo aire para la Primera Infancia!</i>	67
<i>¡Somos un nuevo aire para el Adulto Mayor!</i>	68
<i>¡Somos un nuevo aire para la Juventud!</i>	69
<i>¡Somos un nuevo aire para las Mujeres!</i>	70
<i>¡Somos un nuevo aire para la población LGBTIQA+!</i>	71
<i>¡Somos un nuevo aire para la población con y en situación de Discapacidad!</i>	72
<i>¡Somos un nuevo aire para la población habitante de calle!</i>	72
<i>¡Somos un nuevo aire para las Víctimas!</i>	73
<i>¡Somos un nuevo aire para la Seguridad y la convivencia!</i>	73
¡Somos un nuevo aire para el fortalecimiento Institucional!.....	76

<i>¡Somos un nuevo aire para la Transparencia y la hacienda pública!</i>	76
<i>¡Somos un nuevo aire para la Participación ciudadana!</i>	77
<i>¡Somos un nuevo aire para el Bienestar institucional!</i>	78

¿Quién soy?

Soy Johnnatan Andrés Pineda Agudelo, orgullosamente de Copacabana. Me considero una persona convencida de que el éxito radica en el accionar, perseverante, optimista, alegre, soñador, trabajador y empático.

Mi familia es fundamental en mi vida. Soy un afortunado por los padres que Dios me regaló, hijo de Alba y Horacio, dos personas maravillosas que han entregado su vida como profesores al servicio de la educación de miles de jóvenes, a ellos les debo absolutamente todo, por ejemplo, la herencia invaluable del amor por el servicio a los demás; hermano de Carlos, quién me inculcó un profundo amor por los animales, y por supuesto, no estaría completo mi núcleo familiar si no les menciono a mis gatos: Ragnar, Oliver y Carlota y mi perro: Yago, cuatro tesoros que rescatamos y adoptamos dándonos muchas dosis de felicidad.

Mi infancia transcurrió entre La Vereda Montañita y el Barrio La Misericordia. Actualmente, vivo en el Barrio Simón Bolívar, y desde hace 28 años, las calles de la fundadora me han visto pasear por ellas.

Académicamente, realicé mis estudios de primaria en la escuela Jesús María Correa en la vereda Alvarado y en la antigua Aurelio Tobón, de ahí pasé a realizar mis estudios de bachillerato en la Institución Educativa Presbítero Bernardo Montoya Giraldo, de donde soy orgullosamente egresado como técnico en especialidad sistemas.

En cuanto a educación superior, soy Ingeniero Civil con un posgrado en Ingeniería de la construcción de la Universidad de Medellín, además, estoy realizando un segundo pregrado en Ciencias Políticas en la Universidad de Antioquia.

¿Un ingeniero civil politólogo? la respuesta es sí, sé que es extraño pero considero que ambas profesiones definen perfectamente mucho de lo que soy, esa línea entre lo racional y lo sensible, lo cuantitativo y lo cualitativo; en ese sentido son mis objetivos también, por ejemplo: nunca he anhelado construir solamente un gran edificio que lleve mi firma, me sentiré realizado el día que logre hacer la gestión para que muchas

familias tengan la oportunidad de cumplir su sueño de una casa propia, ese es Jhonatan Pineda.

Laboralmente, como muchos de nuestros jóvenes no logré encontrar una oportunidad en nuestro Municipio, sin embargo, he conseguido nutrir una hoja de vida que me llena de mucha satisfacción tanto en el sector público como privado, en este último, he trabajado como auxiliar de ingeniería, ingeniero interventor e ingeniero residente; por su parte, en el sector público trabajé en el Municipio de Envigado en: la Contraloría Municipal, la Secretaría de Hacienda, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Agropecuario – Autoridad Ambiental en convenio con CORANTIOQUIA, y hasta hace unos meses, que renuncié para meterme de lleno en lo que está siendo nuestro proyecto y próximo objetivo, trabajaba para la **Contraloría General de la República**.

Sí tuviese que elegir un momento en particular en el que entendí mi pasión por el liderazgo social-político diría que a mis 7 años, según recuerdo fui elegido como el “concejalito infantil” más votado de Copacabana. Paradójicamente no fue como empezó ese rol sino como terminó, en ese entonces preparé una ponencia para pedir ayuda al gobierno Municipal (el de los grandes, como le decíamos entonces) ya que muchos de mis compañeros estaban más interesados en conocer sobre la violencia, las drogas y las pistolas que en asuntos que pudiesen aportar positivamente a nuestra comunidad, en dicha intervención, para ilustrar, llevé dos pedazos de palo amarrados con cinta, que simulaban un “arma”, explicándoles que era eso lo que estaba captando la atención de nuestros niños y no se estaba haciendo nada al respecto ¿saben que pasó? me destituyeron por llevar ese tipo de “artefactos” al recinto, no vieron el fondo. Ahí entendí que tenía un propósito, una misión y mucho que aprender.

Desde entonces, tuve la fortuna de ser elegido varias veces concejal estudiantil, el último año en el Presbítero Bernardo Montoya presidente de dicho consejo, líder estudiantil universitario, líder departamental juvenil y co-fundador del movimiento Por Vos Copacabana, un convencido de la construcción del territorio desde el tejido social.

Hoy estamos apelando a la conciencia y objetividad de nuestra gente, es necesario que se le otorgue la confianza a esos nuevos liderazgos que se han venido ganando un espacio, es darnos la oportunidad de materializar ideas con base en la planeación, la transparencia y la gestión orientada a resultados. En Copacabana ha venido haciendo carrera el hecho de asociar la experiencia y capacidad para administrar con la edad, afortunadamente para defender nuestro argumento y desafortunadamente para todos con el resultado actual, nuestro Municipio es el ejemplo de lo equivocado de esta afirmación, pues en los últimos periodos se supone que nos ha gobernado “la experiencia”, y solamente es salir a dar unos cuantos pasos a las calles para saber que tendremos mucho trabajo por delante.

Tenemos claro que un Municipio se estanca, sí sus políticos se estancan y Copacabana es el fiel reflejo de ello, por eso, desde hace muchos años nos hemos

preparado para escribir una nueva historia de manera estructural y con propósitos claramente definidos, la construcción debe ser colectiva y hemos tenido la fortuna de conformar un gran equipo que recoge muchas voluntades, la más importante: **hacer las cosas bien**, y aquí, llenos de orgullo, le plasmamos a toda la comunidad de nuestro amada fundadora el producto de años de trabajo, donde se recopilan los sueños de miles de personas, y por supuesto, los nuestros, así que sin más preámbulo...¡Avancemos!

Vos y yo tenemos claro que: ¡COPACABANA NECESITA UN NUEVO AIRE!

Misión

Nuestra misión es promover un municipio inclusivo y próspero, donde cada habitante tenga acceso a servicios de salud y educación de calidad. Nos enfocaremos en fortalecer y potenciar el talento local, brindando oportunidades para el crecimiento personal y profesional de todos los ciudadanos. La integración social será un pilar fundamental, trabajando en la creación de espacios y programas que fomenten la participación y la convivencia entre la comunidad.

Nos comprometemos a proteger y preservar nuestros recursos naturales, promoviendo prácticas de desarrollo sostenible y respeto por el medio ambiente. Implementaremos estrategias de conservación, restauración y reforestación, asegurando que las futuras generaciones puedan disfrutar de un entorno saludable y equilibrado.

La gestión efectiva será clave en la consecución de nuestros objetivos. Buscaremos promover el emprendimiento y el desarrollo económico, generando condiciones propicias para la inversión y la creación de empleo. Asimismo, trabajaremos en el mejoramiento de los servicios públicos y la infraestructura, garantizando el bienestar integral de la población.

Nuestra visión es un municipio dinámico y resiliente, donde la participación ciudadana sea el motor de la transformación. Fomentaremos la colaboración y el diálogo entre la administración pública, el sector privado y la sociedad civil, buscando consensos y soluciones conjuntas para los desafíos que enfrentamos, construyendo un futuro prometedor para Copacabana, donde prevalezca la equidad, la solidaridad y el desarrollo sostenible. Trabajaremos con determinación y compromiso para lograr un municipio que sea ejemplo de progreso y bienestar para todos sus habitantes.

Visión

En el 2027, Copacabana se posicionará como un municipio ejemplar en desarrollo sostenible y equitativo, siendo un referente para otras localidades en el país. Nuestra visión es transformar cada rincón de nuestro territorio, revitalizando y embelleciendo nuestros espacios para crear un entorno más amigable y acogedor.

En el ámbito económico, nos enfocaremos en promover la diversificación productiva y el emprendimiento local, creando oportunidades para que los habitantes puedan desarrollar sus capacidades y talentos en diversos sectores económicos. Fomentaremos la inversión en proyectos sostenibles, impulsando la industria y el turismo responsable, generando así empleo y prosperidad para todos.

En el aspecto social, trabajaremos incansablemente por la inclusión y la equidad. Implementaremos políticas que garanticen el acceso igualitario a los servicios básicos, la educación de calidad, la salud integral y el bienestar de todas las personas, sin importar su origen, género o condición social. Promoveremos programas de apoyo a los sectores más vulnerables, impulsando su empoderamiento y participación activa en la construcción de un municipio más justo.

La sostenibilidad será el eje central de nuestras acciones, promoviendo prácticas amigables con el medio ambiente y la conservación de nuestros recursos naturales. Nos comprometemos a desarrollar un plan integral de manejo ambiental, fomentando la reforestación, la preservación de áreas verdes y la protección de nuestra biodiversidad.

Además, nos enfocaremos en potenciar nuestras tradiciones y cultura, promoviendo la creación artística y fortaleciendo la identidad local. Impulsaremos eventos culturales y deportivos de gran calidad, en los cuales la comunidad se sienta orgullosa de participar y compartir con otros municipios.

Para lograr esta visión, trabajaremos de manera coordinada con todos los actores sociales, culturales, empresariales y gubernamentales del municipio, promoviendo la participación ciudadana activa y el diálogo constructivo. Con esfuerzo y compromiso, alcanzaremos un futuro prometedor para Copacabana, donde la calidad de vida, el respeto por la naturaleza y la solidaridad sean pilares fundamentales en nuestro camino hacia el progreso y el bienestar común.

Nuestro programa de Gobierno

Nos llena de orgullo presentarles nuestro programa de gobierno, por supuesto, más que un documento, es la recopilación de cientos de sentires, conversatorios, mesas de trabajo y consensos, donde se exponen los enfoques de lo que será nuestra administración, cuyo principal objetivo es el bienestar de la comunidad. Hemos sido ambiciosos, pero conscientes, se han relacionado propuestas ajustadas a la realidad fiscal, ambiental y social de lo que hoy es Copacabana. Dicha propuesta vanguardista, se ciñe a la pretensión del crecimiento sostenible con base en los objetivos de desarrollo sostenible (ODS).

Queremos llenos de convicción que nuestras comunidades se den a la tarea de conocer nuestra propuesta programática, en la que destacamos que cada uno de los ejes, programas y proyectos se desarrollaron con base en la construcción colectiva, la manifestación prioritaria de los diferentes grupos organizados y la planificación de una hoja de ruta realizable, eficiente y transparente.

Estructuralmente, presentamos nuestro programa de gobierno con: 5 ejes estratégicos y 27 programas, mismos que han sido plasmados con total rigurosidad, asertividad y esperanza, ya que confiamos en la posibilidad que nos dará nuestra gente de materializarlos.

¡Vos y yo, lo vamos a lograr!

¡Somos un nuevo aire para la transformación social!

Nuestro compromiso es fortalecer los pilares fundamentales para el bienestar y desarrollo integral de nuestra sociedad: salud, educación, cultura, deporte y recreación. Nos esforzaremos incansablemente para garantizar que cada habitante tenga acceso a servicios de salud de calidad, una educación que despierte su máximo potencial, y pueda disfrutar de una vida cultural diversa, así como de oportunidades deportivas y espacios recreativos para su pleno desarrollo.

¡Somos un nuevo aire para la Salud!

Una red de salud con atención efectiva, adecuada y transparente al alcance de todos los habitantes.

- **Descentralizaremos estratégicamente los servicios de salud con el programa "Salud en mi barrio y mi vereda", para mejorar la atención prioritaria en los barrios y veredas con el acercamiento de los servicios médicos a las comunidades de forma eficiente y oportuna;** así se reducen las barreras de acceso y optimización de la respuesta ante situaciones de emergencia, garantizando una atención más rápida y efectiva para contribuir al bienestar general de la población.
- **Fortaleceremos los programas de salud pública del municipio que promuevan y protejan la salud de la comunidad** a partir de acciones preventivas, educativas y de atención médica para abordar diversas problemáticas de salud en el municipio para mejorar la calidad de vida de los habitantes, prevenir enfermedades, fomentar hábitos saludables y ofrecer servicios médicos accesibles y de calidad para contribuir a la reducción de la incidencia de enfermedades, controlar brotes epidemiológicos y responder

eficientemente a emergencias sanitarias, velando por el cuidado integral de la población.

- **Ampliaremos la cobertura de salud a partir de la afiliación al régimen subsidiado de la población NO asegurada** que garanticen el acceso a servicios de salud de calidad a toda la población, mediante atención médica integral y oportuna, incluyendo servicios de prevención, diagnóstico y tratamiento médico, para contribuir a reducir las desigualdades en el acceso a los servicios de salud y promover una mayor equidad en el sistema de salud.
- **Ampliaremos las especialidades en salud que tengan mayor necesidad en la población del municipio** para abordar de forma temprana y con el tratamiento adecuado las diversas condiciones médicas, mejorando los resultados de salud a nivel local, como serían neumología, pediatría, cirugía general, medicina interna, oftalmología, otorrinolaringología, entre otros.
- **Crearemos el programa de buenas prácticas y hábitos alimentarios con un acompañamiento integral en cada etapa de la vida** y énfasis en la población más vulnerable, a través de información, educación y apoyo para adoptar hábitos alimentarios que contribuyan al bienestar físico y emocional de la población, buscando prevenir y controlar enfermedades relacionadas con la nutrición, mejorar el estado de salud general y promover el desarrollo integral de niños, jóvenes y adultos. Además, al priorizar la población más vulnerable, se busca reducir las disparidades en el acceso a una alimentación adecuada y garantizar el derecho a una vida saludable para todos los habitantes del municipio.
- **Fortaleceremos el programa de salud mental del municipio desde el énfasis preventivo y de intervención, en alianza con todas las instituciones del municipio** para una mejor cobertura e implementación desde una atención adecuada, con cobertura y acceso. Así mismo, se pretende reducir el estigma asociado a los problemas de salud mental y promover una cultura de cuidado y apoyo emocional en la comunidad.
- **Descentralizaremos los servicios amigables de salud sexual y reproductiva en el municipio, integrando todos los territorios e instituciones para un acceso equitativo, diverso y oportuno a servicios de calidad en esta área.** Además, al descentralizarse estos servicios se acerca a los habitantes, especialmente a los más alejados o vulnerables, facilitando el acceso a información, métodos anticonceptivos, pruebas de detección de enfermedades y atención integral en salud sexual y reproductiva, para prevenir embarazos no deseados, infecciones de transmisión sexual y otras problemáticas relacionadas con la salud sexual y reproductiva.
- **Crearemos el programa "Te escuchamos"**, pilar para impactar positivamente la salud mental de todas las personas del municipio que necesiten apoyo y acompañamiento profesional. Este programa se establecerá en sitios estratégicos que aseguren una cobertura amplia en todo el territorio, abarcando tanto la población urbana como la rural. Nuestro objetivo será proporcionar un espacio seguro y confidencial donde los ciudadanos puedan expresar sus inquietudes, emociones y dificultades, y recibir la atención especializada que requieran. A través de profesionales capacitados y con

enfoque en la escucha activa, brindaremos el acompañamiento necesario para fortalecer la resiliencia y el bienestar mental de nuestra comunidad, garantizando así una atención integral a todos los copacabanenses en sus diferentes contextos y realidades.

- **Crearemos e implementaremos un plan integral de bienestar para los grupos poblacionales con prevención y promoción de la salud en integración con todas las secretarías del municipio** con acompañamientos, asesorías, capacitaciones y entrega de insumos; que asegure la equidad en el acceso a servicios de salud y bienestar, atendiendo las necesidades específicas de cada grupo poblacional. El trabajo conjunto desde todas las instancias del municipio brindará una atención efectiva y de mayor calidad que contribuya al bienestar y desarrollo de la comunidad.
- **Mejoraremos las dinámicas administrativas y de servicios del Hospital Santa Margarita con la optimización de los recursos y el personal**, agilizando los procesos internos y garantizando una atención oportuna y de calidad para los pacientes a través de una mejor capacidad de respuesta del personal médico y administrativo.
- **Sistematizaremos y automatizaremos los servicios prestados por el Hospital Santa Margarita.** Esto permitirá reducir tiempos de espera, facilitar el acceso a la información médica, mejorar la coordinación entre áreas y brindar una atención más personalizada; además, se contribuirá a una mejor gestión de recursos y datos, promoviendo la eficiencia en el funcionamiento del hospital y brindando un servicio de calidad a la comunidad.
- **Garantizaremos la implementación del Plan decenal de Seguridad Alimentaria y Nutricional de Antioquia (2020-2031) en el municipio;** para el acceso a la alimentación adecuada y saludable, promoviendo la seguridad alimentaria, la equidad y el bienestar; adicionalmente, se pretende fortalecer la producción local de alimentos con sistemas alimentarios más resilientes y autónomos para avanzar hacia un municipio más saludable y sostenible.
- **Garantizaremos un servicio oportuno y de calidad del Hospital Santa Margarita para todos los habitantes del municipio,** que asegure diagnósticos adecuados, tratamientos efectivos y cuidados puntuales, para convertir el hospital en un pilar clave y confiable del municipio, junto a los procesos de descentralización de los servicios. El enfoque serán los pacientes, comprendiendo sus necesidades y particularidades para brindarles un trato humano y respetuoso, e integrando con otros actores del sector público y privado las acciones que optimicen recursos y lleven al bienestar general.
- **Velaremos por una adecuada prestación del servicio de salud por parte las EPS e IPS con atención médica oportuna, diagnósticos y tratamientos efectivos para un cuidado integral,** asegurando el acceso equitativo a los servicios públicos de salud desde la prevención de enfermedades, cuidado de la salud mental, manejo de enfermedades crónicas, la atención de emergencias, entre otros aspectos esenciales. Esto incluirá la gestión eficaz de trámites y procesos, que busque el bienestar de los pacientes y sus familias.
- **Mejoraremos y modernizaremos la infraestructura de salud, para garantizar un mejor servicio y mayor cobertura, que pueda hacer frente a**

la demanda del municipio, a las emergencias y situaciones de crisis. El mejoramiento y modernización también incluirá la descentralización de servicios con una distribución planificada y distribuida estratégicamente para facilitar el acceso a la población a los servicios médicos oportunos y cercanos; así tendremos una cobertura amplia para toda la población con servicios de calidad.

- **Fortaleceremos la dotación del Hospital Santa Margarita con insumos y equipamiento médico necesario para alcanzar mayores beneficios en la población,** a partir de servicios más completos y especializados que se traduzcan en una mejor capacidad de respuesta ante diversas condiciones de salud, que contribuya, a su vez, a disminuir los tiempos de espera y agilizar los procedimientos médicos, aumentando la eficiencia en la atención y bienestar de los pacientes.
- **Crearemos e implementaremos el programa de bienestar laboral para el personal del Hospital Santa Margarita desde los ámbitos físicos, emocionales y profesionales,** que les permita mejorar su calidad de vida, fortalecer su sentido de pertenencia y satisfacción laboral, fomentando un ambiente laboral saludable y motivador. Se tendrán capacitaciones, espacios de esparcimiento, actividades deportivas, servicios de apoyo emocional, y la inclusión de incentivos y reconocimientos por desempeño destacado. Este programa es fundamental para cuidar y respaldar el equipo humano que conforma la institución, brindándoles herramientas y el apoyo necesario para que puedan desarrollar su trabajo de manera óptima y comprometida.
- **Articularemos los programas de salud del municipio con el Plan Decenal de Salud Pública Nacional (2022 - 2031) para garantizar el derecho fundamental a la salud** desde todos los niveles, que favorezca la implementación de estrategias específicas y acciones concertadas que se adapten a las particularidades y realidades del municipio, contribuyendo a la mejora de indicadores de salud y bienestar. Desde esta articulación se potenciarán los esfuerzos en salud y se trabajará mancomunadamente para que nadie quede excluido de recibir una atención adecuada y oportuna para preservar su salud y calidad de vida.
- **Integraremos activamente la red metropolitana de salud para articularnos con los hospitales y secretarías de salud del Valle de Aburrá,** que permita a través de la cooperación optimizar los recursos y aumentar la calidad de atención prestada a los habitantes. Al trabajar en conjunto se pueden compartir experiencias, conocimientos y buenas prácticas para enfrentar desafíos comunes, promover la prevención de enfermedades y brindar una atención integral y coordinada a los habitantes de nuestro municipio.
- **Crearemos la Mesa Municipal de Salud para fomentar la participación activa de la ciudadanía en la definición de políticas y programas de salud** que respondan a las necesidades reales de la comunidad. La creación de la Mesa Municipal de Salud incluirá representantes de la sociedad civil, organizaciones de desarrollo comunitario, instituciones académicas y autoridades locales, que se convertirá en un espacio efectivo para la promoción

de la transparencia en los procesos de toma de decisiones relacionados con la salud.

- **Fomentaremos programas en salud visual y oral, priorizando especialmente a la población de bajos recursos económicos**, a través de jornadas de atención especializadas y descentralizadas, acercando los servicios de salud visual y oral a cada rincón del municipio, incluyendo barrios y veredas. Adicionalmente, promoveremos campañas de prevención, concientización y educación sobre la importancia de la salud visual y oral, impulsando prácticas de autocuidado y hábitos saludables que contribuyan a mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad en general. A través de una gestión responsable y participativa, aspiramos a lograr una mayor inclusión y bienestar para todos, garantizando que ningún ciudadano se quede atrás en su acceso a servicios esenciales de salud visual y oral.

¡Somos un nuevo aire para la Educación!

Equidad y oportunidades para desarrollar nuestro proyecto de vida

- **Fomentaremos el acceso a la educación en cada uno de los niveles: educación inicial, preescolar, básica y media**, que dé oportunidades igualitarias y brinden formación integral a la población. Al garantizarse el acceso desde edades tempranas se promueve el desarrollo cognitivo, emocional y social de los estudiantes desde la potenciación de habilidades y conocimientos que permitan el desarrollo desde un enfoque estratégico, que contenga políticas y programas para abordar las necesidades educativas específicas de cada nivel, asegurando una educación inclusiva, equitativa y de calidad para todos.
- **Fortaleceremos el talento local a partir de media técnicas y formaciones que buscan la inserción laboral según las dinámicas actuales, con énfasis en la cuarta revolución industrial**. Esto permitirá adquirir competencias relevantes y estar mejor preparada para acceder a oportunidades laborales, impulsando el desarrollo socioeconómico del municipio.
- **Fortaleceremos la articulación de los establecimientos educativos con los programas, estrategias e instituciones que tiene el municipio**, como compromiso fundamental para potenciar la calidad educativa desde el diseño de planes pedagógicos más pertinentes, que respondan a las necesidades y realidades locales, fomentando el aprendizaje significativo y enriquecedor. A través de este fortalecimiento trabajaremos de la mano para promover la inclusión y potenciar la formación académica, habilidades socioemocionales y potencialidades. Finalmente, al cimentar estas alianzas se crea un ecosistema educativo en el que todos los actores involucrados se conviertan en protagonistas activos del proceso formativo, construyendo un municipio más cohesionado, comprometido con el bienestar colectivo y con el futuro de nuestros niños y jóvenes, sentando las bases para un desarrollo sostenible y equitativo en el municipio.

- **Construiremos y ejecutaremos el plan de prevención de riesgos sociales en entornos escolares con estudiantes, padres de familia, docentes y directivos docentes** que cree un ambiente seguro, inclusivo y propicio para el aprendizaje, anticipando y abordando los desafíos sociales que puedan afectar a la comunidad educativa. En este plan, se trabajará de manera conjunta partiendo de la identificación y atendiendo posibles situaciones de riesgo como el acoso escolar, la violencia, el consumo de sustancias, entre otros, brindando apoyo y acompañamiento oportuno a quien lo requiera. Además, se crearán espacios de diálogo y reflexión para la promoción del respeto, la tolerancia, empatía y solidaridad entre la comunidad educativa. Por último, se tendrá de manera transversal el fortalecimiento de los vínculos afectivos positivos entre todos los miembros de la comunidad educativa para contribuir al clima escolar con la participación activa de los padres de familia y docentes, quienes se convierten en aliados clave para el éxito de estas acciones preventivas. Así sentamos las bases para una educación inclusiva, respetuosa y enriquecedora para todos.
- **Acompañaremos el tránsito armónico en las etapas educativas de los estudiantes del municipio** para asegurar que cada transición sea una experiencia positiva y enriquecedora, previniendo situaciones de estrés o desorientación que puedan afectar el rendimiento académico y el bienestar emocional de los estudiantes. Este acompañamiento se realizará con estrategias y programas de apoyo que faciliten la adaptación a nuevos ambientes escolares y que promuevan la continuidad en el proceso de aprendizaje. El tránsito armónico en Copacabana contribuirá a una mayor cohesión y coherencia en el currículum educativo, asegurando que los estudiantes desarrollen de manera progresiva y secuencial sus habilidades y conocimientos desde la confianza y seguridad frente a los retos académicos propios de cada etapa educativa.
- **Crearemos el programa de estímulos para la permanencia y calidad educativa en el municipio** que reconozca e incentive el esfuerzo, desempeño académico y la asistencia regular de los estudiantes. Este programa incluirá diversos incentivos como becas, reconocimientos públicos, premios por logros académicos sobresalientes, oportunidades de participar en actividades culturales, deportivas o educativas especiales. Los estudiantes de Copacabana serán una de las prioridades para que logren sus metas, mantengan su compromiso de una formación integral y que, finalmente, contribuya al desarrollo social y económico del municipio.
- **Generaremos procesos de articulación entre las estrategias de primera infancia y el sector educativo oficial** para generar acciones en pro de los agentes educativos, docentes, niñas, niños y familias que permitan implementar programas integrales que abarquen aspectos como el desarrollo cognitivo, emocional, social y físico en esta etapa crucial de su vida. Además, capacitar y formar a los agentes educativos y docentes para brindar atención de mayor calidad desde la socialización de experiencias y conocimientos.
- **Articularemos con la Gobernación de Antioquia, programas de alfabetización para beneficiar a la población en situación de**

analfabetismo del sector urbano y rural del municipio, que permita empoderar y ofrecer herramientas para mejorar su calidad de vida y participar activamente en la comunidad, promoviendo la inclusión social.

- **Fortaleceremos los foros de educación como escenario de participación, diálogo y reflexión sobre el estado de la educación en el municipio**, donde la comunidad educativa puede hacer recomendaciones a las autoridades para mejorar la calidad y la cobertura de la educación, así como la equidad en la distribución de los recursos disponibles. Estos foros serán también espacios para proyectar el sector educativo en el municipio según cada contexto.
- **Crearemos el programa de reconocimiento y fortalecimiento de prácticas educativas innovadoras -experiencias significativas- mediante acompañamiento, asesorías, sistematización, evaluación y réplica de sus prácticas pedagógicas**, fomentando la cultura del aprendizaje continuo, donde la innovación pedagógica se valora y promueve como un recurso para enfrentar los desafíos educativos del presente y futuro, impulsando la creatividad en la educación, valorando el trabajo de los docentes y mejorando la calidad del proceso enseñanza-aprendizaje y beneficiando a la comunidad educativa en general.
- **Crearemos el programa de la Unidad de Atención Integral (UAI) con línea de apoyo pedagógico** que permita fortalecer los mecanismos de educación inclusiva en las instituciones educativas del municipio con componentes y elementos necesarios para su fortalecimiento con equipo interdisciplinario en las instituciones, para brindar capacitación a docentes PIAR, DUA, flexibilización curricular, capacitación y acompañamiento a padres de familia, atención a los estudiantes de diferentes grupos poblacionales como discapacidades, racial, población migrante, entre otros.
- **Garantizaremos los tiquetes estudiantiles para los estudiantes de educación básica, media y superior** que más lo requieran en convenio con las empresas de transporte; y contribuir a cerrar la brecha de acceso a la educación desde la promoción de la equidad educativa y disminución de la deserción, al asegurar que todos los estudiantes, sin importar su situación socioeconómica puedan asistir regularmente a clases con igualdad de oportunidades.
- **Construiremos y mejoraremos espacios educativos adecuados** para tener ambientes seguros, acogedores y apropiados para el aprendizaje y desarrollo integral de los estudiantes, favoreciendo la motivación, el bienestar, la participación activa y el sano esparcimiento que impacten la calidad educativa.
- **Crearemos el programa "El alcalde en tu colegio"** con el fin de generar cercanía a los estudiantes y docentes, para fortalecer el vínculo entre la administración municipal y la comunidad educativa. A través de este programa, el alcalde visitará regularmente diferentes colegios del municipio, tanto en áreas urbanas como rurales, para conocer de primera mano las necesidades, inquietudes y aspiraciones de los estudiantes y profesores. Se organizarán encuentros participativos donde los jóvenes podrán expresar sus opiniones y propuestas sobre diversos temas, desde mejoras en la infraestructura escolar hasta iniciativas para el desarrollo social y cultural del municipio. Además, el

programa incluirá actividades interactivas que promuevan la educación cívica y la formación ciudadana entre los estudiantes, fomentando así su compromiso con la comunidad y su participación activa en la vida pública del municipio. Con "El alcalde en tu colegio", buscamos construir puentes de comunicación y confianza con los jóvenes, empoderándolos como actores fundamentales en la construcción de un Copacabana más inclusivo, próspero y participativo.

- **Dotaremos el mobiliario educativo necesario para una educación de calidad y con cobertura que aporte al entorno de aprendizaje adecuado y funcional**, brindando herramientas para el desarrollo de actividades y metodologías pedagógicas, que permita mejorar la experiencia de aprendizaje, promueva la inclusión y cobertura educativa en beneficio de la comunidad en general.
- **Construiremos estrategias para el bienestar escolar y educativo que involucre a todos los actores educativos que contribuyan a un ambiente propicio y favorable** junto a la promoción del bienestar físico, emocional y social; a la vez, se genera sentido de pertenencia y compromiso desde la participación activa y corresponsabilidad en la solución de necesidades que afecten el bienestar de cada individuo para el fortalecimiento de la convivencia, favorecer el aprendizaje y crecimiento personal de cada integrante de la comunidad educativa.
- **Crearemos el ecosistema educativo 4.0 en alianza con el sector empresarial del municipio y del área metropolitana que promueva la formación integral y actualizada de los estudiantes**, alineada con las demandas del mundo laboral actual y futuro, impulsando el crecimiento económico y social de la región, al contar con profesionales y talento humano altamente capacitado y adaptable a las transformaciones tecnológicas y sociales del entorno.
- **Integraremos los proyectos educativos en los barrios y veredas del municipio bajo el programa "Educación con vos"**, que busca acercar la educación de calidad, fortalecer la identidad cultural y el sentido de pertenencia del territorio, promoviendo el trabajo colaborativo entre las instituciones educativas y la comunidad en general.
- **Implementaremos la cátedra de historia local del municipio, en alianza con el sector cultural en el marco del programa "Copacabana es mi pueblo"** que tiene como propósito preservar y difundir la riqueza histórica y cultural de la comunidad, fortaleciendo el sentido de identidad y pertenencia de los habitantes.
- **Fortaleceremos las capacidades docentes en ámbitos técnicos, tecnológicos y de actualización académicas/metodológicas, incluyendo aspectos de inclusión y participación**, que permita a los docentes adaptarse a los cambios y avances en el ámbito educativo, y contribuyendo a la promoción de prácticas pedagógicas innovadoras para facilitar el proceso de enseñanza - aprendizaje, potenciar el desarrollo de habilidades en los estudiantes y prepararlos para ser ciudadanos activos y competentes en el mundo actual.

- **Fortaleceremos la permanencia educativa a partir de un Consultorio Educativo que permita apoyar a los estudiantes con dificultades académicas desde la atención personalizada**, que incluya acompañamiento psicológico, nutricional, económico, salud, y las herramientas pedagógicas adaptadas a las necesidades individuales de cada estudiante, para prevenir la deserción escolar y promover la permanencia de los estudiantes en el sistema educativo.
- **Crearemos el programa de “orientación vocacional y proyectos de vida” para los estudiantes del municipio**, que brinde herramientas y acompañamiento en la toma de decisiones relacionadas con su futuro académico y profesional, descubriendo sus intereses, motivaciones, habilidades, potencialidades, para tomar decisiones informadas y coherentes con sus metas y aspiraciones.
- **Fortaleceremos el Programa de Alimentación Escolar (PAE) en el municipio**, donde garantizaremos que los estudiantes de las instituciones educativas públicas tengan una alimentación nutritiva y de calidad, acorde a sus necesidades de desarrollo físicas, cognitivas y emocionales, mejorando así su bienestar general y rendimiento académico.
- **Garantizaremos el transporte escolar rural** para los estudiantes de las veredas del municipio, brindando un desplazamiento hasta las instituciones educativas de manera segura, permitiendo disminuir la deserción escolar y superar las dificultades de desplazamiento.
- **Crearemos el Fondo de apoyo a la educación superior** que permita que las personas del municipio continúen sus estudios técnicos, tecnológicos y profesionales, articulándose con su proyecto de vida y orientación vocacional. Este fondo se constituirá como una herramienta clave para promover la igualdad de oportunidades en el acceso a la educación superior, especialmente para aquellos que enfrentan barreras económicas para seguir adelante con su formación académica. A través de este programa, se otorgarán becas y ayudas económicas a estudiantes destacados y con necesidades financieras, teniendo en cuenta también su elección vocacional y su proyección profesional. Se establecerán criterios de selección transparentes y equitativos, y se fomentará la articulación con instituciones educativas y actores locales para identificar las áreas de estudio que mejor se ajusten a las necesidades y potencialidades de la población. De esta manera, buscamos empoderar a los jóvenes y adultos del municipio para que puedan alcanzar sus metas educativas y profesionales, contribuyendo así al desarrollo social y económico de la comunidad en su conjunto.
- **Fortaleceremos los proyectos de formación preuniversitaria** para los jóvenes del municipio, brindando un acompañamiento integral que les permita prepararse de manera adecuada para afrontar los desafíos de la educación superior. A través de programas y recursos específicos, se ofrecerán oportunidades de nivelación académica, y asesorías en la elección de carreras así como apoyo en la preparación para exámenes de ingreso a la universidad. Además, se promoverán alianzas con instituciones educativas y universidades para facilitar el acceso a información sobre programas académicos, becas y

oportunidades de estudio. Asimismo, se impulsarán iniciativas que fomenten habilidades socioemocionales y de liderazgo, así como el desarrollo de competencias digitales y tecnológicas, para preparar a los jóvenes para un mundo laboral en constante evolución. Con estas acciones, buscamos que los jóvenes del municipio puedan aprovechar al máximo su potencial y tengan las herramientas necesarias para construir un futuro prometedor a nivel académico y profesional.

- **Crearemos el programa "Copacabana bilingüe"** que buscará fortalecer el idioma inglés como segunda lengua en el municipio, con el objetivo de brindar a las habitantes oportunidades en el ámbito educativo y laboral. A través de este programa, se implementarán estrategias para mejorar la enseñanza del inglés, con enfoque en la práctica activa y el desarrollo de habilidades comunicativas; también se fomentará la inmersión lingüística mediante intercambios culturales y se promoverá el acceso a recursos tecnológicos y plataformas virtuales que faciliten el aprendizaje del idioma. Con "Copacabana bilingüe" buscamos preparar a nuestros habitantes para enfrentar los desafíos de la globalización, ampliar sus horizontes académicos y profesionales, y potenciar el turismo y la interacción con el mundo exterior.

¡Somos un nuevo aire para la Cultura!

Generemos identidad con la inclusión de todos los habitantes.

- **Mejoraremos y construiremos la infraestructura cultural adecuada en el municipio, promoviendo espacios que impulsen la diversidad y riqueza cultural de la comunidad.** Estos lugares contarán con la implementación de tecnologías y equipamiento moderno para facilitar el acceso y la participación de todos, convirtiéndose en escenarios para exposiciones, eventos, talleres y actividades artísticas y culturales, enriqueciendo así la identidad y el sentido de pertenencia de nuestros ciudadanos. Además, estableceremos alianzas con artistas, gestores culturales, instituciones educativas y organizaciones locales para fomentar programas y eventos culturales que valoren y preserven nuestra cultura. Con estas acciones, buscamos promover la inclusión, la creatividad y el arraigo cultural en nuestro municipio, enriqueciendo nuestro patrimonio y fortaleciendo el sentido de comunidad entre nuestros habitantes.
- **Dotaremos y realizaremos el mantenimiento de los recursos necesarios en los espacios comunitarios y centros culturales del municipio,** garantizando así su adecuación y funcionamiento óptimo para fomentar la descentralización de actividades culturales y artísticas en diferentes barrios y veredas. Estas acciones permitirán fortalecer la identidad local, promover la participación ciudadana y acercar las expresiones culturales a todos los habitantes, generando espacios de encuentro y fortalecimiento cultural para la comunidad.
- **Fortaleceremos los programas existentes del sector cultural del municipio mediante la implementación de estrategias que promuevan el acceso y la participación activa de la comunidad** en actividades artísticas, musicales, teatrales, literarias y otras manifestaciones culturales.

Impulsaremos la creación de espacios de formación y capacitación para artistas locales, así como la realización de eventos y festivales culturales que resalten la riqueza y diversidad cultural del municipio. Además, trabajaremos en alianza con organizaciones culturales y educativas para enriquecer la oferta cultural y potenciar el desarrollo artístico de la población. De esta manera, buscamos fortalecer la identidad cultural del municipio y promover el acceso a la cultura como un derecho fundamental para todos los ciudadanos.

- **Implementaremos programas de formación y educación cultural en la Casa de la Cultura, dirigidos a las comunidades del municipio**, abordando temáticas como Derechos de Autor, formulación de proyectos culturales y la ley normativa cultural. Estas iniciativas tendrán como objetivo fomentar el conocimiento y la comprensión de aspectos legales y técnicos relacionados con el ámbito cultural. Además, se dará especial énfasis a un programa de inclusión diseñado específicamente para personas con discapacidad, asegurando su participación activa y accesibilidad en todas las actividades culturales. Con esto, buscamos promover la diversidad cultural, el respeto por los derechos de autor y brindar herramientas para el desarrollo de proyectos culturales en el municipio.
- **Fortaleceremos y crearemos nuevos espacios de divulgación e integración cultural en el municipio**, a través de la realización de festivales, exposiciones, conciertos, proyecciones de películas, ferias artesanales y otros eventos culturales locales. Estas iniciativas culturales buscarán promover y visibilizar el talento artístico y cultural de la comunidad, así como fomentar el intercambio de ideas y expresiones artísticas. Además, estos eventos culturales serán oportunidades para fortalecer el sentido de pertenencia y la identidad cultural del municipio, promoviendo la participación activa de todos los habitantes.
- **Crearemos y fortaleceremos la red municipal de bibliotecas en barrios y veredas del municipio** para garantizar el acceso a la educación, la cultura y el conocimiento a todos los habitantes. Estas bibliotecas serán espacios inclusivos y acogedores que brindarán servicios de préstamo de libros, acceso a recursos digitales, talleres educativos, actividades culturales y programas de fomento a la lectura. Con esta red de bibliotecas, buscamos promover el hábito de la lectura desde temprana edad, impulsar el desarrollo intelectual de los ciudadanos y contribuir al enriquecimiento de la formación académica y cultural de la comunidad. Además, estas bibliotecas serán puntos de encuentro para la comunidad, donde se podrán realizar actividades culturales y educativas que fortalezcan los lazos sociales y el sentido de pertenencia al municipio.
- **Fortaleceremos el Consejo Municipal de Cultura como una instancia representativa y participativa para promover la planificación, coordinación y ejecución de políticas culturales en el municipio.** Ampliaremos la participación y diversificamos las voces para asegurar que todas las expresiones culturales sean consideradas en la toma de decisiones. El Consejo será clave en la identificación de necesidades y oportunidades culturales, fomentando la protección del patrimonio y la promoción de la creatividad, el arte y la diversidad cultural. Además, buscará generar alianzas

para potenciar el impacto de las actividades culturales y artísticas en el desarrollo integral del municipio.

- **Crearemos el Plan decenal de Cultura como una herramienta estratégica que articule y oriente las políticas culturales del municipio.** Este plan será diseñado de manera participativa, involucrando a todos los actores culturales, líderes comunitarios y ciudadanos interesados en la promoción y preservación de las expresiones artísticas y patrimoniales locales. A través del Plan decenal de Cultura, se establecerán objetivos claros para el fomento de la cultura, la diversidad y la identidad del municipio, impulsando programas y proyectos que promuevan el acceso, la formación y la difusión de las manifestaciones culturales en todos los sectores de la población. También, se buscará establecer alianzas con otras instituciones y entidades para maximizar los recursos y generar un mayor impacto en el desarrollo cultural del territorio. Con esto, aspiramos a fortalecer el sentido de pertenencia, la inclusión y el enriquecimiento cultural de nuestra comunidad.
- **Crearemos programas de apoyo y becas para artistas en diferentes disciplinas, incluyendo beneficios económicos periódicos (BEPS)** para la dignidad y seguridad social del gestor cultural. Con estas iniciativas, buscamos potenciar el talento artístico local y brindar oportunidades para su desarrollo profesional. Además, promoveremos espacios de formación, intercambio de experiencias y participación en eventos culturales para enriquecer la escena artística del municipio. Asimismo, implementaremos estrategias para mejorar las condiciones de vida de los gestores culturales, garantizando su bienestar y reconociendo su valiosa contribución al enriquecimiento de la identidad cultural de la comunidad.
- **Crearemos el plan de estímulos para los artistas locales con el propósito de reconocer, incentivar y promover su talento y trabajo creativo.** Este plan incluirá becas, residencias artísticas, premios y oportunidades de exposición y participación en eventos culturales, tanto a nivel local como regional. Buscaremos fortalecer la infraestructura cultural para que los artistas dispongan de espacios adecuados para la creación y difusión de sus obras. Asimismo, promoveremos el acceso a capacitaciones y formación en distintas disciplinas artísticas para enriquecer su desarrollo profesional. Con este plan, buscamos posicionar al municipio como un referente cultural y artístico.
- **Crearemos procesos administrativos más efectivos para ámbitos contractuales de los empleados del sector cultural,** con el objetivo de garantizar una gestión transparente y eficiente de los recursos destinados a la cultura. Implementaremos mecanismos de contratación que promuevan la equidad, la igualdad de oportunidades y la selección objetiva de los profesionales en el sector cultural. También, buscaremos simplificar trámites y agilizar los procedimientos para facilitar el acceso a programas de empleo y contratación para artistas y gestores culturales locales. Con estos avances, aspiramos a brindar un ambiente laboral más justo y propicio para el desarrollo de las actividades culturales en el municipio, fortaleciendo así el potencial creativo y artístico de nuestra comunidad.

- **Apoyaremos los procesos descentralizados de los programas culturales y espacios comunitarios en las veredas y barrios del municipio**, fortaleciendo así la presencia y participación cultural en todas las comunidades. Buscaremos generar programas y proyectos que promuevan la diversidad cultural y la valoración de las expresiones artísticas locales en cada territorio, brindando oportunidades de formación, exposición y difusión de talentos regionales. Asimismo, promoveremos la creación de redes culturales entre los distintos espacios para impulsar el intercambio de experiencias y la colaboración en la realización de actividades culturales conjuntas. Con esta iniciativa, aspiramos a fortalecer la identidad cultural del municipio y potenciar el acceso equitativo a la cultura en todas sus manifestaciones.
- **Crearemos el Centro de Artes y Oficio, desde el cual se propenderá por la descentralización en barrios y veredas del municipio**. Este centro será un espacio inclusivo y accesible para toda la comunidad, brindando oportunidades de formación y desarrollo artístico en diversas disciplinas. Con la descentralización, buscamos acercar la cultura y las expresiones artísticas a todos los habitantes, promoviendo la participación activa de los ciudadanos en actividades que desarrollen sus habilidades y capacidades cerca de sus hogares. Además, el centro fomentará la creatividad, el talento local y fortalecerá la identidad cultural del municipio.
- **Crearemos procesos diferenciales para actividades culturales no convencionales que permitan la integración de otros sectores de la población**, promoviendo la participación activa de personas con discapacidad, población en situación de vulnerabilidad, adultos mayores y otros grupos, para que encuentren espacios inclusivos y accesibles para disfrutar, aprender y contribuir al enriquecimiento de la cultura local. Estas actividades culturales no convencionales estarán diseñadas de manera creativa y diversa, abarcando expresiones artísticas como danza, teatro, música, artes visuales y más, con el fin de fomentar la diversidad cultural y la identidad local. Asimismo, se buscará establecer alianzas con organizaciones y colectivos que promuevan la inclusión y el desarrollo de habilidades artísticas en la comunidad, permitiendo una mayor interacción entre diferentes sectores de la población y fortaleciendo la cohesión social a través de la cultura.
- **Generaremos programas de inserción cultural como estrategia de apropiación de espacios y direccionado al turismo cultural**, buscando promover la participación activa de la comunidad en la valoración y protección del patrimonio cultural local. Estos programas estarán orientados a incentivar la creación y presentación de expresiones artísticas y culturales propias del municipio, fomentando el sentido de pertenencia y la identidad cultural entre los habitantes y visitantes. Además, se articulará con el sector turístico para potenciar la oferta cultural del municipio y atraer turistas interesados en conocer y disfrutar de la riqueza cultural y artística que ofrece el lugar. Asimismo, se implementarán actividades de formación y capacitación para los artistas y gestores culturales, brindando oportunidades de desarrollo profesional y fortaleciendo la industria cultural local. De esta manera, se

impulsará el turismo cultural sostenible y se contribuirá a la promoción del patrimonio cultural del municipio.

- **Gestionaremos el nodo de economías culturales y creativas del norte del Valle de Aburrá para impulsar el desarrollo económico y social** a través de la cultura y la creatividad. Promoviendo la colaboración entre emprendedores, artistas y organizaciones culturales, estimulando la innovación, la formación y la articulación con entidades gubernamentales y privadas para fortalecer las iniciativas culturales y su proyección a nivel local e internacional. El nodo potenciará la economía creativa y el talento local, generando impacto positivo en la región.
- **Estableceremos estrategias y medidas para la preservación, divulgación y protección del patrimonio cultural de Copacabana**, centrándonos en la activación del archivo histórico, la organización y apertura del museo municipal, y la formación de vigías del patrimonio desde el programa "Copacabana es mi pueblo". Así, buscamos rescatar y salvaguardar documentos y testimonios históricos relevantes en el archivo, para enriquecer la identidad y memoria del municipio. Fortaleceremos el museo como espacio cultural para exhibir y celebrar nuestras tradiciones y expresiones artísticas. Además, mediante el programa "Copacabana es mi pueblo", empoderamos a la comunidad para que se involucre en la valoración y protección de nuestro patrimonio, creando una conciencia colectiva sobre la importancia de preservar nuestra historia y cultura.
- **Revitalizaremos y preservaremos las tradiciones culturales y folclóricas en las fiestas de La Naranja con integración de barrios y veredas.** Impulsaremos la participación activa de la comunidad en la organización y desarrollo de estas festividades, promoviendo actividades inclusivas que reflejen la diversidad cultural del municipio. Asimismo, fortaleceremos la divulgación de la historia local y el sentido de identidad a través de estas celebraciones, destacando la importancia de la naranja como símbolo cultural y económico de nuestra tierra. Todo esto, con el objetivo de crear espacios de encuentro, unidad y orgullo colectivo que contribuyan al desarrollo sostenible y al fortalecimiento del tejido social en Copacabana.
- **Integraremos a eventos los artistas locales del municipio en el marco de la economía cultural y creativa, promoviendo su participación activa y ofreciendo oportunidades para que puedan exhibir y comercializar sus creaciones.** A través de ferias, festivales y exposiciones, brindaremos un espacio propicio para que los talentos locales puedan mostrar su arte y talento, fomentando así su desarrollo profesional y reconocimiento en la comunidad. Además, incentivaremos la formación y capacitación de los artistas en aspectos relacionados con la gestión cultural, derechos de autor, emprendimiento y marketing, para fortalecer sus habilidades y posicionar sus trabajos en el mercado cultural. De esta manera, generaremos un círculo virtuoso que contribuirá al crecimiento de la economía cultural y creativa en el municipio, y a su vez, enriquecerá la vida cultural de la comunidad.
- **Promoveremos la convivencia y las buenas prácticas ciudadanas a partir de programas culturales que fomenten el respeto, la tolerancia y la**

solidaridad entre los habitantes del municipio. A través de actividades artísticas, talleres, exposiciones y presentaciones culturales, buscamos crear espacios de encuentro donde la diversidad cultural sea valorada y celebrada; fortaleciendo así el sentido de pertenencia y la identidad local. Estos programas culturales también servirán como plataformas para abordar temas sociales relevantes, como la prevención de la violencia, la promoción de la equidad de género, la protección del medio ambiente y el fomento de estilos de vida saludables. Con ello, aspiramos a construir una comunidad cohesionada, en la que los ciudadanos se sientan comprometidos con el bienestar colectivo y se fortalezcan los lazos sociales que contribuyan a una convivencia pacífica y en armonía.

- **Promoveremos la creación de la estampilla pro-cultura** que impulsará y apoyará el desarrollo cultural y artístico de nuestra comunidad, promoviendo así la identidad, el patrimonio y la diversidad cultural de nuestro territorio.

¡Somos un nuevo aire para el deporte y la recreación!

Formación, competencia, recreación y bienestar que busque el desarrollo personal y comunitario inclusivo.

- **Fortaleceremos la diversidad deportiva del municipio incluyendo deportes alternativos o no convencionales dentro de las ofertas.** Para lograrlo, realizaremos un diagnóstico exhaustivo de los intereses y necesidades deportivas de la comunidad, identificando aquellos deportes poco explorados, pero con potencial de atracción. A través de alianzas con asociaciones deportivas y expertos en diferentes disciplinas, implementaremos programas de entrenamiento y promoción de deportes menos conocidos, brindando espacios adecuados y equipados para su práctica. También fomentaremos la participación activa de jóvenes y adultos en la promoción de estos deportes, organizando eventos y competencias que resalten su importancia y valores. Además, trabajaremos en la sensibilización y concientización sobre la importancia de la diversidad deportiva para la salud y el bienestar de la comunidad, promoviendo una cultura deportiva inclusiva que abarque desde los deportes tradicionales hasta los más novedosos. De esta manera, enriqueceremos la oferta deportiva del municipio, brindando oportunidades para que cada ciudadano encuentre la actividad física que más se adapte a sus preferencias y necesidades.
- **Garantizaremos la calidad y seguridad de los programas deportivos a través de entrenadores y expertos locales de cada disciplina.** Para lograrlo, implementaremos procesos de capacitación y formación continua para los entrenadores, actualizando sus conocimientos y habilidades en las últimas tendencias y metodologías deportivas. También estableceremos protocolos y medidas de seguridad en cada disciplina, asegurándonos de que los espacios deportivos estén adecuadamente equipados y cumplan con los estándares de seguridad necesarios. La participación de expertos locales en la planificación y ejecución de los programas deportivos permitirá adaptar las prácticas a las necesidades y características de nuestra comunidad,

fomentando un ambiente de aprendizaje enriquecedor y seguro para todos los deportistas. Asimismo, promoveremos la supervisión y evaluación periódica de los programas deportivos para garantizar su eficacia y brindar una experiencia deportiva satisfactoria y enriquecedora para cada participante. Con estas acciones, fortaleceremos el deporte local y contribuiremos al desarrollo integral de nuestros ciudadanos a través de la práctica deportiva.

- **Apoyaremos de manera económica y/o logística a los deportistas que representen al municipio en competencias externas.** Para ello, estableceremos un programa de becas y estímulos para los atletas destacados, con el objetivo de cubrir los costos de inscripción, transporte, alojamiento y alimentación durante su participación en eventos deportivos fuera del municipio. Además, coordinaremos con entidades y empresas locales para obtener patrocinios que respalden la preparación y participación de nuestros deportistas en torneos y campeonatos de nivel regional, nacional e internacional. Garantizaremos una gestión transparente y equitativa en la asignación de estos apoyos, priorizando el mérito deportivo y la representatividad del atleta en la promoción del nombre de Copacabana en el ámbito deportivo. Asimismo, estableceremos una red de seguimiento y acompañamiento a los deportistas becados, brindando asesoría y orientación para su desarrollo profesional y personal. De esta manera, incentivaremos el talento local y contribuiremos al crecimiento y proyección de nuestros deportistas más destacados en escenarios nacionales e internacionales.
- **Fortaleceremos la educación física en las instituciones educativas partiendo de la Mesa municipal de deporte.** Estableceremos una estrecha colaboración entre la Secretaría de Educación y Cultura y la Mesa municipal de deporte para diseñar un plan integral que promueva la educación física y el deporte como componentes fundamentales en el desarrollo integral de los estudiantes. Implementaremos programas de formación y capacitación para los docentes de educación física, brindándoles herramientas pedagógicas innovadoras y actualizadas para una enseñanza de calidad. Además, fomentaremos la participación de los estudiantes en actividades deportivas y recreativas, organizando competencias y eventos intercolegiales que promuevan la sana competencia y el trabajo en equipo. Asimismo, incentivaremos la práctica de diferentes disciplinas deportivas y actividades físicas que se adapten a los intereses y habilidades de cada estudiante, promoviendo la inclusión y el respeto a la diversidad. A través de la Mesa municipal de deporte, coordinaremos con clubes deportivos y entidades especializadas para ofrecer programas de entrenamiento y formación en diferentes deportes, buscando identificar y apoyar el talento deportivo local. Con esta estrategia integral, garantizaremos que la educación física y el deporte se conviertan en pilares fundamentales de la formación académica y personal de nuestros estudiantes, contribuyendo a su bienestar y desarrollo integral.
- **Ampliaremos e incentivaremos el programa de deportes interclases e intercolegiados del municipio** con la implementación de un enfoque inclusivo y participativo que promueva la participación activa de todos los estudiantes,

sin importar su habilidad o experiencia deportiva previa. Para ello, estableceremos alianzas con las instituciones educativas para diseñar un calendario de competencias variadas y atractivas, que incluya una amplia gama de deportes y actividades físicas. Además, brindaremos capacitación y apoyo a los docentes de educación física para que puedan organizar eventos deportivos de calidad y fomentar una cultura deportiva entre los estudiantes. Buscaremos involucrar a los padres de familia y la comunidad en general en el programa, promoviendo su participación como espectadores y colaboradores en la organización de los eventos. Asimismo, crearemos incentivos y reconocimientos para los estudiantes destacados en las diferentes disciplinas deportivas, con el objetivo de estimular su esfuerzo y dedicación. Con estas acciones, fortaleceremos el programa de deportes interclases e intercolegiados, convirtiéndolo en una plataforma para promover valores como el trabajo en equipo, la disciplina, la superación personal y la sana competencia, contribuyendo al desarrollo integral de nuestros jóvenes y fortaleciendo el sentido de pertenencia y orgullo por representar al municipio en el ámbito deportivo.

- **Crearemos el programa de incentivos al talento deportivo en alianza con clubes de deporte para identificar, apoyar y desarrollar el potencial de nuestros atletas más destacados.** Este programa ofrecerá becas deportivas, entrenamientos especializados y acceso a recursos técnicos y tecnológicos de vanguardia para aquellos deportistas que se destaquen en competiciones locales, regionales, nacionales o internacionales. Además, estableceremos un sistema de seguimiento y evaluación constante para garantizar el progreso y desarrollo integral de los talentos deportivos, con el objetivo de llevarlos a niveles competitivos más altos y representar al municipio con éxito en diversas disciplinas. Las alianzas con clubes de deporte nos permitirán aprovechar su experiencia y conocimientos técnicos para brindar un acompañamiento personalizado a los atletas, fomentando su crecimiento tanto en el ámbito deportivo como personal.
- **Crearemos el instituto de deporte y recreación del municipio (INDER),** un ente especializado que tendrá como objetivo central fortalecer la proyección externa del sector deportivo y recreativo del municipio. Esta nueva entidad se encargará de coordinar, promover y ejecutar programas y proyectos deportivos y recreativos, fomentando la participación ciudadana y el acceso equitativo a estas actividades. Además, la Secretaría será un actor clave en la gestión de recursos y alianzas con entidades de orden departamental y nacional, buscando obtener financiamiento y apoyo para el desarrollo de infraestructuras deportivas, la implementación de programas de alto impacto y la formación de deportistas de alto rendimiento. Asimismo, la Secretaría trabajará en la promoción del deporte como herramienta para el desarrollo integral de la población, enfocándose en la prevención de enfermedades, la promoción de la salud y el bienestar emocional. De igual manera, impulsará la recreación como un medio para el esparcimiento y la cohesión social. Con esta iniciativa, buscamos consolidar el deporte y la recreación como pilares fundamentales

para el desarrollo y bienestar de la comunidad, generando oportunidades para el crecimiento personal y social de nuestros habitantes.

- **Fortaleceremos los procesos deportivos del municipio con un enfoque diferencial, garantizando la inclusión y participación de todos los grupos poblacionales;** implementando estrategias que descentralicen los procesos a través de clubes, instituciones y organizaciones comunitarias en barrios y veredas. Estas entidades se convertirán en aliados fundamentales para promover la práctica deportiva en espacios cercanos a la comunidad, facilitando el acceso y la participación activa de niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, así como de personas con discapacidad. Además, nos enfocaremos en la formación y capacitación de entrenadores e instructores, brindándoles herramientas para abordar las necesidades específicas de cada grupo poblacional. Asimismo, se fomentará el desarrollo de programas deportivos adaptados, inclusivos y sensibles a la diversidad cultural, de género y de capacidades, promoviendo así el deporte como un medio de integración y cohesión social. Este enfoque diferencial permitirá que el deporte sea una herramienta poderosa para el desarrollo personal, social y comunitario, promoviendo valores como el trabajo en equipo, el respeto y la tolerancia. Con esta iniciativa, buscamos construir un municipio donde el deporte sea una actividad accesible y significativa para todos, contribuyendo al bienestar general y fomentando una cultura deportiva arraigada en nuestro municipio.
- **Mejoraremos y construiremos espacios deportivos con planes de mantenimiento preventivo y accesibilidad para todos los habitantes,** con el propósito de promover una cultura activa y saludable en el municipio. Estos espacios serán diseñados de manera inclusiva, para que personas de todas las edades y habilidades puedan disfrutar de la práctica deportiva sin barreras. Además, implementaremos programas y actividades que fomenten la participación de la comunidad en diferentes disciplinas deportivas, desde deportes recreativos hasta competiciones de alto rendimiento. Asimismo, nos enfocaremos en el desarrollo de talento deportivo local, brindando apoyo y oportunidades para que los jóvenes atletas puedan destacar y representar al municipio en eventos regionales y nacionales. Con estas acciones, buscamos mejorar la calidad de vida de los ciudadanos a través del deporte, fortaleciendo valores como el trabajo en equipo, la disciplina y el espíritu de superación, y contribuyendo a la creación de un entorno más activo, saludable y cohesionado.
- **Garantizaremos los elementos necesarios para el buen desarrollo de la actividad física, asegurando que la infraestructura deportiva cuente con equipamiento adecuado y de calidad para brindar a los deportistas y ciudadanos un entorno seguro y propicio para la práctica de diversas disciplinas.** Además, implementaremos programas de dotación y suministro de materiales deportivos, como balones, redes, implementos de entrenamiento y vestimenta deportiva, con el fin de asegurar que todos tengan acceso a los recursos necesarios para participar en actividades físicas y deportivas. Asimismo, promoveremos la capacitación y formación de entrenadores y monitores, para que cuenten con las habilidades y conocimientos necesarios

para guiar y orientar adecuadamente a los deportistas en su desarrollo físico y técnico. De igual manera, velaremos por la disponibilidad y accesibilidad de espacios deportivos en distintas zonas del municipio, tanto en áreas urbanas como rurales, para que la población pueda acceder de manera equitativa a estas instalaciones. En definitiva, nuestro objetivo es promover un ambiente favorable para la actividad física y el deporte, con el propósito de mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio y fomentar un estilo de vida saludable y activo.

- **Crearemos la política pública de deportes y recreación del municipio, estableciendo un marco normativo que promueva el desarrollo integral de la actividad deportiva y recreativa en todas las etapas de la vida.** Esta política estará fundamentada en la participación activa de la comunidad, garantizando el acceso equitativo a programas y espacios deportivos, la promoción de estilos de vida saludables y la generación de un sentido de pertenencia e identidad en torno al deporte y la recreación. También impulsaremos la formación de talento deportivo, la organización de eventos y competiciones, y la adecuación de infraestructuras deportivas para fomentar el bienestar ciudadano y fortalecer el tejido social en el municipio.
- **Crearemos el equipo interdisciplinar de acompañamiento y asesoramiento deportivo desde ámbitos psicológicos, jurídicos, de preparación, recuperación, entre otros,** con el objetivo de brindar un apoyo integral a los deportistas locales. Este equipo estará conformado por profesionales especializados que trabajen de manera coordinada para garantizar el bienestar físico y emocional de los atletas, proporcionando orientación en aspectos nutricionales, prevención de lesiones, asesoría legal y psicológica para enfrentar desafíos y situaciones adversas. Además, se promoverá la capacitación y actualización constante del equipo, asegurando una atención de calidad y enfocada en potenciar el rendimiento deportivo de los representantes del municipio.
- **Promoveremos eventos deportivos en el municipio con proyección regional, nacional e internacional, con el propósito de fomentar la práctica del deporte, promover un estilo de vida saludable y posicionar a Copacabana como un referente en el ámbito deportivo.** Estos eventos abarcarán diversas disciplinas y categorías, buscando la participación activa de la comunidad local, así como de deportistas y equipos de otras regiones. Se realizarán competencias de alto nivel, con infraestructura adecuada y condiciones óptimas para los atletas y espectadores. Además, se establecerán alianzas estratégicas con entidades deportivas y patrocinadores para garantizar la sostenibilidad y el éxito de dichos eventos, generando así un impacto positivo en el desarrollo turístico y económico del municipio.
- **Crearemos procesos administrativos más efectivos para los ámbitos contractuales de los empleados del sector deportivo, con el objetivo de garantizar una gestión transparente, eficiente y equitativa en la contratación y remuneración de los profesionales y personal técnico que trabajan en el ámbito deportivo del municipio.** Se implementarán mecanismos de evaluación y selección basados en criterios de mérito y

capacidad, asegurando la idoneidad de los candidatos y la igualdad de oportunidades. Asimismo, se establecerán contratos claros y precisos, con cláusulas que protejan los derechos laborales de los empleados y promuevan un ambiente de trabajo justo y seguro. Además, se brindará capacitación y formación continua a los empleados, con el fin de fortalecer sus habilidades y conocimientos en el ámbito deportivo, contribuyendo así al desarrollo profesional y al crecimiento del sector en el municipio. Todo esto se realizará bajo un enfoque de transparencia y rendición de cuentas, asegurando la correcta administración de los recursos públicos y la confianza de la ciudadanía en la gestión del sector deportivo.

- **Generaremos alianzas público-privadas para el fortalecimiento deportivo del municipio, promoviendo la colaboración entre el sector público y las empresas privadas en el desarrollo de iniciativas y proyectos que impulsen el deporte local.** Estas alianzas permitirán obtener recursos adicionales para la inversión en infraestructura deportiva, programas de formación y capacitación para deportistas y entrenadores, así como la realización de eventos deportivos de mayor envergadura. Además, se fomentará el patrocinio y apoyo de empresas a equipos, clubes y eventos deportivos, lo que contribuirá a la sostenibilidad financiera y la visibilidad de las actividades deportivas en el municipio. Asimismo, estas alianzas facilitarán el acceso a tecnología y conocimientos especializados en el ámbito deportivo, lo que permitirá mejorar la calidad de los servicios y programas ofrecidos a la comunidad. La colaboración público-privada será un pilar fundamental en el crecimiento y desarrollo integral del deporte en el municipio, asegurando que más personas tengan acceso a oportunidades deportivas, y contribuyendo así al bienestar y la calidad de vida de la población.
- **Crearemos programas descentralizados de vida activa y saludable que incluirán el ejercicio físico, hábitos alimentarios y prevención de enfermedades, en alianza con la secretaría de salud.** Estos programas estarán diseñados para promover estilos de vida saludables entre la población, fomentando la práctica regular de actividades físicas y deportivas, así como la adopción de hábitos alimentarios balanceados y nutritivos. Se buscará establecer convenios con instituciones educativas, centros comunitarios, gimnasios y otras organizaciones para facilitar el acceso de la comunidad a espacios adecuados para la práctica de ejercicio físico. Asimismo, se implementarán jornadas de sensibilización y capacitación sobre la importancia de llevar una vida activa y saludable, y se brindará orientación nutricional a través de charlas y talleres. La prevención de enfermedades será una prioridad en estos programas, con enfoque en la promoción de la salud y la detección temprana de factores de riesgo. Se promoverá el trabajo interdisciplinario con profesionales de la salud, psicólogos, nutricionistas y otros expertos para brindar un acompañamiento integral a la población en la mejora de su calidad de vida. Con estos programas, se espera contribuir significativamente a la salud y bienestar de los habitantes del municipio, reduciendo la incidencia de enfermedades crónicas no transmisibles y mejorando su calidad de vida en general.

- **Construiremos el gimnasio público municipal para brindar a la comunidad un espacio adecuado y accesible para la práctica de actividades físicas y deportivas.** Este gimnasio estará diseñado con instalaciones modernas y equipamiento de calidad que permita a los usuarios realizar ejercicios de manera segura y efectiva. Se contará con una variedad de equipos y máquinas para atender las necesidades de diferentes niveles de condición física y preferencias deportivas. El gimnasio público municipal se convertirá en un centro de encuentro para los ciudadanos interesados en mejorar su salud y bienestar a través del ejercicio. Se fomentará la participación activa de personas de todas las edades, desde niños hasta adultos mayores, para promover una cultura de vida activa y saludable en el municipio. Además, se desarrollarán programas y actividades deportivas orientadas a la comunidad, tales como clases de aeróbicos, entrenamientos grupales, actividades recreativas y competencias deportivas. Estas iniciativas buscarán incentivar la participación de todos los sectores de la población y fortalecer el sentido de pertenencia hacia el gimnasio y el deporte en general. El gimnasio público municipal será un espacio de inclusión, donde se promoverá la participación de personas con discapacidades y necesidades especiales, brindándoles las facilidades y el apoyo necesario para que también puedan disfrutar de las ventajas del ejercicio físico y deportivo. En conclusión, la construcción del gimnasio público municipal representa un paso importante para impulsar el bienestar de la comunidad y promover una vida activa y saludable. Este proyecto será una inversión en la salud física y mental de los habitantes del municipio, generando un impacto positivo en la calidad de vida y en el fortalecimiento de los lazos sociales entre los ciudadanos.
- **Organizaremos eventos deportivos regulares integrando veredas y barrios para fomentar la participación activa de toda la comunidad en actividades físicas y deportivas.** Estos eventos serán diseñados de manera inclusiva, contemplando la diversidad de intereses y capacidades de los participantes, y buscando promover un espíritu de sana competencia, compañerismo y trabajo en equipo. Los eventos deportivos se llevarán a cabo en diferentes espacios del municipio, tanto en áreas urbanas como rurales, con el objetivo de descentralizar las oportunidades deportivas y garantizar el acceso equitativo a todas las personas, sin importar su ubicación geográfica. Se contará con una variada oferta de disciplinas deportivas, desde deportes tradicionales como fútbol, baloncesto, voleibol, hasta actividades recreativas como caminatas, ciclopaseos y competencias de atletismo. Asimismo, se fomentará la participación de niños, jóvenes y adultos, ofreciendo categorías de competición y eventos adecuados para cada grupo etario. Los eventos deportivos no solo serán una oportunidad para el esparcimiento y la diversión, sino que también serán utilizados como herramienta para promover valores como el trabajo en equipo, el respeto, la disciplina y el esfuerzo. Además, se buscará generar lazos de amistad y convivencia entre los habitantes de diferentes barrios y veredas, contribuyendo a la construcción de una identidad común y fortaleciendo el sentido de comunidad. Los eventos deportivos regulares serán parte fundamental de la estrategia municipal para promover

una cultura de vida activa y saludable, así como para generar un ambiente propicio para el desarrollo de talentos deportivos locales. En conjunto con otras iniciativas de la política pública de deportes y recreación, estos eventos contribuirán a mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio y a crear un entorno favorable para el desarrollo integral de las personas a través del deporte.

- **Crearemos las "Noches Comunitarias" como una iniciativa para promover la integración social y el fortalecimiento del tejido comunitario en cada barrio y vereda del municipio.** Estas actividades se llevarán a cabo de manera regular y consistirán en jornadas nocturnas de encuentro, diversión y esparcimiento para todos los habitantes. Durante las "Noches Comunitarias", se organizarán actividades recreativas tradicionales, como juegos de mesa, competencias deportivas, bailes populares y actividades lúdicas para niños y adultos. Además, se incluirán acciones artísticas y culturales, como presentaciones de música, danza, teatro y otras expresiones artísticas locales, brindando una oportunidad para que los talentos culturales del municipio puedan exhibir su arte ante la comunidad. Estos eventos se realizarán en espacios públicos y áreas comunes de cada barrio y vereda, con el propósito de descentralizar las oportunidades de entretenimiento y esparcimiento, acercando las actividades culturales y recreativas a todos los habitantes, sin importar su ubicación geográfica. Las "Noches Comunitarias" buscarán fortalecer el sentido de pertenencia y la identidad cultural de cada comunidad, promoviendo la participación activa de los ciudadanos en la organización y desarrollo de las actividades. Además, se fomentará la solidaridad y el trabajo en equipo, ya que la comunidad será protagonista en la planificación y ejecución de estas jornadas. Estas iniciativas serán parte fundamental de la política pública de promoción cultural y recreativa del municipio, contribuyendo a crear un ambiente propicio para el sano esparcimiento, la convivencia pacífica y la promoción de valores como el respeto, la tolerancia y la solidaridad. Al mismo tiempo, las "Noches Comunitarias" serán una herramienta valiosa para combatir el aislamiento social y promover el sentido de comunidad, generando espacios de encuentro y convivencia entre vecinos y habitantes de diferentes sectores del municipio.
- **Crearemos y ejecutaremos un plan de recreación e integración deportiva que estará enfocado en fortalecer la descentralización y en establecer una estrecha integración con las demás secretarías del municipio.** Este plan buscará garantizar el acceso equitativo a actividades recreativas y deportivas de calidad para todos los habitantes, sin importar su ubicación geográfica o condición socioeconómica. Para lograrlo, se establecerán programas y actividades recreativas que se llevarán a cabo en diferentes barrios y veredas del municipio, acercando así las oportunidades de esparcimiento y deporte a todas las comunidades. Además, se fomentará la colaboración y el trabajo en conjunto con otras secretarías, como la de educación y cultura, salud, entre otras, para integrar la recreación y el deporte como parte fundamental de una visión holística del bienestar y desarrollo integral de la población. Estas alianzas permitirán aprovechar sinergias y

recursos, multiplicando el impacto de las acciones y generando programas que promuevan hábitos saludables, la inclusión social y el fomento de valores como el respeto, la solidaridad y la tolerancia a través del deporte y la recreación. Además, el plan contemplará la implementación de actividades que incorporen a personas de todas las edades y habilidades, garantizando así la participación activa de niños, jóvenes, adultos y adultos mayores en un entorno seguro y enriquecedor. Asimismo, se promoverá la formación y capacitación de líderes comunitarios y personal especializado en recreación y deporte, asegurando la calidad y eficiencia de las iniciativas implementadas. En conclusión, el plan de recreación e integración deportiva se convertirá en una herramienta fundamental para la construcción de una sociedad más activa, saludable, inclusiva y cohesionada, donde la recreación y el deporte se conviertan en motores de desarrollo y bienestar para toda la comunidad copacabanense.

- **Crearemos Gimnasios al aire libre** en el municipio con el propósito de brindar oportunidades equitativas para el acceso a la actividad física y el bienestar integral. Estos espacios contarán con equipos y dispositivos especialmente diseñados para ser accesibles y seguros para personas con diversas discapacidades físicas o motoras. Además, implementaremos programas de capacitación y sensibilización dirigidos a la comunidad, con el objetivo de promover un ambiente acogedor y respetuoso para todos los usuarios. Asimismo, trabajaremos de la mano con organizaciones y expertos en inclusión para garantizar que cada persona, independientemente de su condición, pueda disfrutar de los beneficios de la actividad física y la recreación al aire libre. Buscamos construir una comunidad más inclusiva y solidaria, donde cada individuo tenga la oportunidad de mejorar su calidad de vida y desarrollar su potencial, en un entorno amigable e integrador.
- **Promoveremos la creación de la estampilla pro-deporte** que impulsará y apoyará el desarrollo deportivo y recreativo de nuestra comunidad, promoviendo así la calidad de vida y el desarrollo del potencial de los habitantes.

¡Somos un nuevo aire para el desarrollo sostenible!

Nuestro objetivo es construir un desarrollo que satisfaga las necesidades actuales sin poner en riesgo las oportunidades de las futuras generaciones. Mediante la implementación de prácticas sostenibles, la preservación de nuestros recursos naturales y la promoción de soluciones innovadoras, aspiramos a crear un entorno armonioso donde la prosperidad y la responsabilidad ambiental vayan de la mano.

¡Somos un nuevo aire para el Medio ambiente!

Restauración, protección y conservación desde una gestión equitativa, responsable y sostenible.

- **Implementaremos y formalizaremos el programa de sistema de áreas protegidas locales (SILAP), con el fin de proteger, conservar y restaurar los ecosistemas naturales del municipio.** El SILAP constituirá una estrategia integral para identificar y delimitar áreas de alto valor ecológico, donde se establecerán normativas y regulaciones que promuevan el uso sostenible y responsable de estos espacios. A través de la participación ciudadana y la colaboración interinstitucional, se buscará crear una cultura de conservación ambiental y promover prácticas responsables con el medio ambiente. Con la implementación del SILAP, se asegurará la preservación de los ecosistemas, la protección de la biodiversidad y la mitigación de los impactos negativos del cambio climático, generando un equilibrio entre el desarrollo humano y la conservación de la naturaleza para el beneficio de las generaciones presentes y futuras.
- **Impulsaremos la compra de terrenos destinados a la protección y conservación, con el objetivo de salvaguardar nuestras fuentes de agua y preservar la flora y fauna de nuestro municipio.** Esta iniciativa busca fortalecer la gestión ambiental del territorio, garantizando la preservación de ecosistemas estratégicos y áreas clave para la regulación hídrica y la biodiversidad local. A través de la adquisición de terrenos estratégicos, se evitará la degradación y fragmentación de los ecosistemas naturales, reduciendo así los riesgos de deslizamientos, inundaciones y otras amenazas naturales. Además, se promoverá la restauración de áreas degradadas y la protección de zonas de recarga hídrica, contribuyendo a la seguridad y calidad del suministro de agua para la comunidad. Esta medida también se enmarca en una visión de desarrollo sostenible, donde la conservación del patrimonio natural se convierte en una inversión a largo plazo para el bienestar de la población y el equilibrio del entorno.
- **Promoveremos incentivos económicos a los poseedores de predios con áreas de interés ambiental; las cuales protegen y conservan el recurso hídrico en la zona rural.** Esta estrategia busca reconocer y valorar el papel fundamental que desempeñan los propietarios de terrenos con características ambientales relevantes para la conservación del agua y la biodiversidad. A través de incentivos financieros y no financieros, se fomentará la conservación y el manejo sostenible de estos predios, evitando la deforestación, la degradación del suelo y la contaminación de fuentes hídricas. De esta manera, se establecerán mecanismos que reconozcan los servicios ecosistémicos que brindan estos terrenos, como la regulación del ciclo hidrológico, la filtración y purificación del agua, la protección contra inundaciones y la preservación de hábitats naturales. Asimismo, se estimulará la implementación de prácticas agroecológicas y de conservación en la zona rural, fortaleciendo la resiliencia de los ecosistemas frente a los efectos del cambio climático. Con esta medida, buscamos conciliar la protección del medio ambiente con el bienestar de los propietarios rurales, promoviendo un desarrollo sostenible y equitativo para el municipio.
- **Recuperaremos y mantendremos los caminos ancestrales de nuestro municipio en alianza con el área de Cultural.** Estos caminos históricos no

solo representan un valioso patrimonio cultural, sino que también ofrecen oportunidades para el ecoturismo y la conexión con la naturaleza. Mediante la restauración y preservación de estos senderos, buscamos rescatar la memoria histórica de nuestra comunidad, promover la identidad cultural y crear espacios para el disfrute sostenible de nuestros recursos naturales.

- **Realizaremos acciones de reforestación y restauración de áreas degradadas en el municipio, involucrando a la comunidad en jornadas de siembra de árboles y promoviendo la creación de viveros comunitarios;** con el objetivo de combatir la deforestación, preservar la biodiversidad y proteger los ecosistemas locales. La participación activa de los ciudadanos en estas actividades permitirá generar un sentido de pertenencia y responsabilidad con el entorno natural, promoviendo una conciencia ambiental y un compromiso colectivo en la conservación de nuestros recursos naturales para las generaciones futuras. Además, estas acciones contribuirán a mitigar los efectos del cambio climático y mejorar la calidad del aire y el agua en nuestro municipio.
- **Estableceremos mecanismos de control y regulación ambiental para prevenir y mitigar la contaminación generada por empresas y constructoras.** Mediante la implementación de normativas ambientales rigurosas, el monitoreo constante de impacto ambiental, la promoción de prácticas sostenibles y la participación ciudadana, buscamos garantizar un desarrollo económico responsable y preservar nuestros recursos naturales para las futuras generaciones. Asimismo, se aplicarán incentivos para las entidades que adopten prácticas amigables con el medio ambiente y sanciones disuasorias para quienes no cumplan con las regulaciones establecidas, asegurando así un entorno más limpio y saludable para nuestro municipio.
- **Fortaleceremos el sistema de monitoreo ambiental municipal con el propósito de obtener información precisa y actualizada sobre el estado del medio ambiente en Copacabana.** Por medio de tecnologías avanzadas de monitoreo, como sensores remotos y estaciones de monitoreo distribuidas estratégicamente en diferentes áreas del municipio, para recopilar datos en tiempo real sobre la calidad del aire, la calidad del agua, los niveles de ruido, entre otros indicadores clave. Además, crearemos una plataforma digital centralizada que permitirá la integración y análisis eficiente de estos datos, facilitando la toma de decisiones informadas en políticas ambientales. Este fortalecimiento del sistema de monitoreo nos permitirá identificar tempranamente posibles problemas ambientales, responder rápidamente a emergencias y evaluar el impacto de políticas y proyectos en el medio ambiente, en aras de promover una gestión ambiental más efectiva y sostenible para el bienestar de nuestros ciudadanos y la preservación de nuestro entorno natural.
- **Realizaremos periódicamente la intervención, protección y mantenimiento de los cuerpos de agua;** mediante procesos de ordenamiento y restauración ecológica para que cumplan su función de conectividad. Implementaremos un plan integral que incluya programas de limpieza y remoción de contaminantes, establecimiento de zonas de

conservación y restauración de áreas degradadas. El monitoreo ambiental constante nos permitirá detectar cualquier amenaza y tomar acciones preventivas. Además, la restauración ecológica mejorará los hábitats acuáticos y fomentará la biodiversidad, asegurando la conectividad entre estos ecosistemas esenciales y contribuyendo a mantener el equilibrio hidrológico y el bienestar de nuestro entorno natural.

- **Realizaremos proyectos y campañas para la preservación y utilización responsable del recurso hídrico, en compañía de los acueductos veredales.** A través de estas iniciativas, buscamos promover la conciencia y educación sobre la importancia del agua como recurso vital y la necesidad de proteger nuestras fuentes hídricas. Implementaremos programas de conservación que incluyan la reforestación de cuencas, la restauración de ecosistemas acuáticos y la promoción de prácticas sostenibles de uso del agua en la comunidad. Trabajaremos de la mano con los acueductos veredales para mejorar la infraestructura y garantizar el acceso equitativo y seguro al agua potable. Además, incentivaremos la participación activa de la población en la gestión del agua, fomentando la implementación de medidas eficientes para el ahorro y uso responsable del recurso. A través de estas acciones conjuntas, buscamos asegurar la disponibilidad y calidad del agua a largo plazo, preservando este recurso esencial para el bienestar de nuestra comunidad y el equilibrio de nuestro entorno natural.
- **Desarrollaremos el Plan de ahorro y eficiencia energética para la administración pública, con el fin de reducir el consumo y promover prácticas sostenibles.** Realizaremos una evaluación exhaustiva de los consumos actuales, implementaremos medidas de eficiencia, como tecnología LED y sistemas de gestión de energía, además de fomentar el uso de fuentes de energía renovable. Capacitaremos al personal y estableceremos indicadores para medir el impacto del plan. Aspiramos a generar beneficios ambientales, ahorro en costos y ser un ejemplo en prácticas sostenibles.
- **Promoveremos la utilización de energías renovables con el fin de incentivar el ahorro energético con programas de sensibilización y educación para concientizar a la población sobre los beneficios de las energías limpias y sus ventajas para el medio ambiente.** Facilitaremos la adopción de tecnologías de energía renovable, ofreciendo incentivos y apoyos económicos a empresas y hogares que opten por estas alternativas más sostenibles. Además, fomentaremos la instalación de infraestructuras de carga para vehículos eléctricos y promoveremos el uso responsable de la energía en todos los sectores. Con estas acciones, buscamos reducir nuestra dependencia de fuentes de energía no renovables y avanzar hacia un futuro más sostenible y amigable con el entorno.
- **Promoveremos y fortaleceremos, con ayuda de los Comités Técnicos Interinstitucionales de Educación Ambiental municipal (CIDEAM),** la educación ambiental y la conciencia ciudadana sobre la importancia de la conservación del medio ambiente, por medio de eventos, conferencias, talleres, campañas y programas que se realizarán en las JAC y en las instituciones educativas. Nuestro objetivo es sensibilizar a la comunidad acerca

de la preservación de los recursos naturales y el impacto de nuestras acciones en el entorno. Buscamos formar una ciudadanía informada y comprometida, fomentando prácticas sostenibles y responsables que promuevan el bienestar del medio ambiente y de nuestra comunidad en general.

- **Reconstruiremos la casa ambiental de la reserva forestal finca Las Nieves**, lugar donde se desarrollarán programas ambientales, educativos, investigativos y eco turísticos. Esta iniciativa tiene como objetivo establecer un espacio integral para promover la conservación y concienciación ambiental. En la casa ambiental se llevarán a cabo diversas actividades de educación ambiental dirigidas a la comunidad local y visitantes, buscando generar un mayor entendimiento sobre la importancia de proteger el medio ambiente. Además, se fomentará la investigación científica en la reserva y se promoverán prácticas sostenibles en el ecoturismo, permitiendo que las personas disfruten de la belleza natural de la zona de manera responsable y respetuosa con el entorno. La reconstrucción de esta casa ambiental será un paso significativo hacia el desarrollo sostenible y la protección de este valioso espacio natural.
- **Realizaremos periódicamente el mantenimiento y embellecimiento de los espacios públicos verdes del municipio**, promoviendo el fomento a la adopción de espacios públicos por parte de la ciudadanía, las empresas y las Juntas de Acción Comunal (JAC). Con un programa integral, nos aseguraremos de conservar parques, jardines y áreas verdes en óptimas condiciones, brindando un entorno agradable y seguro para todos los habitantes. Incentivaremos la participación activa de la comunidad en el cuidado y protección de estos lugares, fomentando un sentido de pertenencia y corresponsabilidad. Trabajaremos de la mano con empresas y organizaciones locales para apoyar proyectos de adopción de áreas verdes, permitiendo que estas entidades contribuyan al bienestar y embellecimiento de nuestro entorno urbano. Mediante esta iniciativa, buscamos fortalecer la calidad de vida de los ciudadanos y promover un entorno más verde y sostenible en nuestro municipio.
- **Construiremos dos parques lineales ambientales como espacios biodiversos estratégicos del municipio**. Estos parques serán diseñados de manera que se conviertan en corredores ecológicos, conectando diferentes áreas verdes y permitiendo la movilidad de la fauna silvestre. Se priorizará la preservación de la flora y fauna nativa, creando hábitats propicios para diversas especies. Además, estos espacios contarán con zonas recreativas y educativas para que la comunidad pueda disfrutar de la naturaleza y aprender sobre la importancia de la conservación ambiental. La construcción de estos parques lineales ambientales reforzará la identidad ambiental del municipio y contribuirá al bienestar de sus habitantes, fomentando un equilibrio entre el desarrollo urbano y la protección de la biodiversidad local.
- **Revisaremos y actualizaremos los Planes de Gestión Integral de Residuos Sólidos (PGIRS) del municipio**, fomentando la reducción, reutilización y reciclaje de los residuos sólidos, así como la adopción práctica de consumo responsable. Mediante esta revisión, identificaremos

oportunidades para implementar estrategias que minimicen la generación de residuos en la fuente y promuevan el uso eficiente de los recursos. Se impulsarán programas de educación ambiental para concienciar a la comunidad sobre la importancia de separar y reciclar los materiales, así como el impacto positivo que tiene el consumo responsable en la reducción del desperdicio. Asimismo, trabajaremos en fortalecer la infraestructura de gestión de residuos, implementando sistemas de recolección selectiva y puntos de reciclaje accesibles para la población. Se fomentará la creación de alianzas con empresas y organizaciones dedicadas al reciclaje, para mejorar la cadena de valor de los materiales reciclables y promover la economía circular en el municipio. Mediante estas acciones, aspiramos a mejorar la gestión de los residuos sólidos en el municipio, reducir el impacto ambiental negativo, y avanzar hacia un modelo más sostenible y responsable con nuestros recursos naturales.

- **Fortaleceremos las asociaciones y empresas recicladoras del municipio para potenciar su papel clave en la gestión de residuos y el fomento del reciclaje.** Implementaremos programas de apoyo y capacitación para mejorar sus capacidades técnicas y operativas, así como para promover prácticas más eficientes y sostenibles. Además, incentivaremos la colaboración entre estas entidades y el sector público, estableciendo alianzas estratégicas que faciliten la recolección, clasificación y procesamiento de materiales reciclables. Buscaremos crear un entorno favorable para el desarrollo de estas iniciativas, con incentivos económicos y facilidades logísticas que impulsen su crecimiento y contribuyan al desarrollo de una economía circular en el municipio. Mediante este enfoque, aspiramos a fortalecer y potenciar el papel de las asociaciones y empresas recicladoras como agentes clave en la gestión sostenible de residuos y en la promoción de un ambiente más limpio y saludable.
- **Impulsaremos a los recicladores del municipio que no se encuentran asociados a formalizarse conforme al Decreto 596 de 2016 y accedan a la tarifa de actividad de aprovechamiento de residuos.** A través de un programa de acompañamiento y asesoría, brindaremos el apoyo necesario para que los recicladores puedan cumplir con los requisitos de formalización establecidos por el decreto, facilitando así su reconocimiento legal y la obtención de los beneficios que este otorga. Nos enfocaremos en la capacitación en temas administrativos, técnicos y legales, buscando que los recicladores adquieran las herramientas necesarias para desarrollar su actividad de manera más eficiente y sostenible. Asimismo, promoveremos la articulación entre los recicladores y las empresas o instituciones que generan residuos aprovechables, facilitando el acceso a materiales reciclables y contribuyendo al desarrollo de una economía circular en el municipio. Impulsar la formalización de los recicladores es un paso fundamental para reconocer su labor, mejorar sus condiciones de trabajo y fortalecer la gestión integral de residuos en nuestra comunidad.

¡Somos un nuevo aire para el Bienestar animal!

Crear condiciones dignas para todos los seres vivos con amor, respeto y responsabilidad por los animales.

- **Garantizaremos campañas periódicas de esterilización, vacunación e implantación de microchips a fauna doméstica para promover el bienestar animal y contribuir al control de la población de mascotas en el municipio.** Estas campañas serán diseñadas en colaboración con entidades especializadas en el cuidado animal, y se llevarán a cabo de forma regular y planificada para abarcar a la mayor cantidad de animales posible. La esterilización ayudará a prevenir la reproducción descontrolada y la sobrepoblación, reduciendo así los casos de abandono y maltrato animal. Por otro lado, la vacunación protegerá la salud de las mascotas y de la comunidad en general, previniendo enfermedades transmisibles. La implantación de microchips permitirá una identificación segura y rápida de los animales perdidos o abandonados, facilitando su pronta localización y retorno a sus hogares. A través de estas acciones, buscamos promover la tenencia responsable de mascotas y garantizar un entorno más amigable y seguro para todos los seres vivos en nuestro municipio.
- **Promoveremos campañas de adopción, facilitando los trámites y estableciendo requisitos claros para garantizar que los animales sean entregados a hogares responsables y comprometidos.** A través de estas campañas, sensibilizaremos a la comunidad sobre la importancia de adoptar mascotas en lugar de comprar, promoviendo la adopción como una opción ética y solidaria. Implementaremos programas de promoción de adopciones en eventos locales, redes sociales y medios de comunicación, buscando crear conciencia sobre la situación de los animales abandonados y resaltando las ventajas de tener una mascota adoptada. Al mismo tiempo, estableceremos requisitos rigurosos para los adoptantes, asegurándonos de que tengan el compromiso y la capacidad para cuidar adecuadamente a los animales. Realizaremos un seguimiento posterior a la adopción para garantizar el bienestar de los animales y brindar apoyo a las familias adoptantes en caso de ser necesario. Nuestra meta es fomentar una cultura de adopción responsable, donde cada mascota pueda encontrar un hogar amoroso y permanente en nuestro municipio.
- **Gestionaremos la construcción del nuevo albergue municipal, un espacio diseñado con condiciones óptimas de bienestar animal.** Este moderno albergue será un refugio seguro y confortable, con instalaciones higiénicas y áreas de descanso y recreación para los animales. Contará con personal capacitado para brindarles atención médica y cariño. Nuestro objetivo es promover la adopción responsable y garantizar que cada animal encuentre un hogar amoroso, contribuyendo al respeto y protección de los animales en nuestro municipio.
- **Apoyaremos los albergues y hogares de paso a través de capacitaciones, vacunación, esterilización y convenios con centros clínicos para fortalecer y mejorar la calidad de vida de los animales.** Brindaremos

capacitaciones y asesoramiento a los cuidadores de estos refugios, para garantizar el bienestar y cuidado adecuado de los animales bajo su protección. Además, implementaremos programas de vacunación y esterilización para prevenir enfermedades y controlar la población de animales de manera responsable. Estableceremos convenios con centros clínicos y veterinarios para acceder a servicios de atención médica de calidad a precios preferenciales, asegurando que los animales reciban los cuidados necesarios. Nuestra meta es fortalecer y apoyar a los albergues y hogares de paso, para que puedan brindar un ambiente seguro, cariñoso y propicio para la adopción de los animales, promoviendo así una cultura de respeto y protección animal en nuestro municipio.

- **Crearemos el programa "Mi ángel animal", con el fin de promover la participación de voluntarios que realicen acciones que mejoren la calidad de vida de los animales del albergue municipal.** A través de este programa, invitaremos a la comunidad a ser parte activa en el cuidado y bienestar de los animales, brindando la oportunidad de dedicar su tiempo y cariño en actividades como paseos, juegos, socialización y cuidados especiales para los animales en el albergue. También se promoverá la adopción responsable y se fomentará la difusión de las historias de los animales, con el propósito de encontrarles hogares permanentes y amorosos. Además, ofreceremos capacitaciones a los voluntarios para que adquieran conocimientos sobre el manejo adecuado de los animales y sobre temas de bienestar animal. "Mi ángel animal" será una plataforma para promover el compromiso de la comunidad en el cuidado y protección de nuestros compañeros animales, creando una red de solidaridad y empatía que contribuya a generar un cambio positivo en la vida de los animales del albergue municipal.
- **Realizaremos campañas de sensibilización para promover el respeto y la responsabilidad hacia los animales, así como la importancia de la adopción y la tenencia responsable.** Estas campañas estarán dirigidas a toda la comunidad, desde niños hasta adultos, con el objetivo de crear conciencia sobre el bienestar animal y los derechos que tienen los animales a vivir una vida digna y libre de maltrato. A través de diversos medios de comunicación, como redes sociales, folletos informativos, charlas y eventos educativos, difundiremos mensajes que destaquen la importancia de tratar a los animales con respeto y compasión, y cómo cada individuo puede contribuir al cuidado y protección de los animales. También enfocaremos nuestros esfuerzos en promover la adopción de animales abandonados y la tenencia responsable, destacando los beneficios de tener una mascota en el hogar y la satisfacción de brindarles una segunda oportunidad. Con estas campañas de sensibilización, buscamos generar un cambio de actitud hacia los animales, fomentando una sociedad más consciente y comprometida con su bienestar y protección.
- **Fortaleceremos la inspección cuarta de policía, para garantizar mayor protección a los animales en nuestro municipio.** Esta inspección estará conformada por profesionales capacitados en temas de bienestar y derechos

animales, quienes se encargarán de supervisar y velar por el cumplimiento de las normativas y regulaciones relacionadas con la protección animal. Su labor incluirá la inspección y vigilancia de establecimientos comerciales que manejen animales, así como la atención de denuncias por maltrato o abandono animal. Con la creación de esta inspección, buscamos reforzar y fortalecer la protección animal en nuestro municipio, asegurando que los derechos de los animales sean respetados y que se promueva una cultura de cuidado y amor hacia todas las especies que comparten nuestro entorno.

- **Implementaremos la cátedra de bienestar animal en todas las instituciones educativas del municipio en alianza con la secretaría de educación y cultura.** Esta cátedra será diseñada para educar a los estudiantes sobre temas relacionados con el bienestar y protección de los animales, fomentando el respeto y la empatía hacia todas las especies. Se abordarán temas como la tenencia responsable de mascotas, el cuidado adecuado de los animales, la importancia de la adopción y la prevención del maltrato animal. A través de materiales didácticos, charlas, talleres y actividades interactivas, buscamos sensibilizar a los jóvenes sobre la importancia de tratar a los animales con dignidad y compasión. También se promoverá el conocimiento sobre los derechos de los animales y la responsabilidad que todos tenemos en su protección y bienestar. Esta cátedra de bienestar animal busca crear una conciencia ética en las nuevas generaciones, formando ciudadanos comprometidos con el cuidado y respeto hacia los animales, contribuyendo así a construir una sociedad más compasiva y responsable en nuestro municipio.
- **Crearemos la política pública de bienestar animal, un marco normativo y estratégico que guiará todas las acciones y medidas relacionadas con la protección y promoción del bienestar de los animales en nuestro municipio.** Esta política estará basada en principios de respeto, compasión y consideración hacia todas las especies, reconociendo los derechos de los animales y promoviendo su cuidado y protección. Se establecerán lineamientos para la regulación de la tenencia responsable de mascotas, la prevención del maltrato animal, la promoción de la adopción y la promulgación de medidas de protección en casos de desastres naturales o emergencias. Además, se buscará fomentar la educación y sensibilización en la comunidad sobre la importancia del bienestar animal, mediante programas de concientización y capacitación. La política pública de bienestar animal será una herramienta integral para asegurar el trato ético y adecuado de los animales en todas las esferas de nuestra sociedad, generando un cambio positivo en la calidad de vida de los animales y en la relación entre los seres humanos y las demás especies que comparten nuestro entorno.
- **Fomentaremos y ejerceremos un control en buenas prácticas de bienestar animal a los criaderos de fauna doméstica.** Estableceremos regulaciones y normativas que aseguren el cuidado adecuado y respetuoso de los animales en los criaderos, promoviendo condiciones de vida óptimas para su crianza y desarrollo. Realizaremos inspecciones periódicas para verificar el cumplimiento de estas normativas, asegurando que los animales reciban

atención médica, espacios limpios, alimentación adecuada y condiciones que respeten su bienestar emocional y físico. Asimismo, incentivaremos la adopción de prácticas más responsables en la reproducción y crianza de animales, buscando reducir la sobreexplotación y el sufrimiento de los mismos. Nuestra meta es asegurar que los criaderos de fauna doméstica operen de manera ética y responsable, contribuyendo al bienestar y protección de los animales en nuestro municipio.

- **Implementaremos campañas de sensibilización, educación, control y vigilancia en el municipio sobre los impactos negativos del tráfico y tenencia de fauna silvestre.** A través de estas campañas, buscamos crear conciencia en la comunidad sobre los graves problemas asociados al tráfico ilegal de animales silvestres y la tenencia irresponsable de especies protegidas. Informaremos sobre el daño que esta práctica causa a la biodiversidad, los ecosistemas y la supervivencia de las especies. Además, promoveremos la adopción de medidas legales y éticas para proteger la fauna silvestre, como la denuncia de casos de tráfico ilegal y la no adquisición de animales silvestres como mascotas. Implementaremos operativos de control y vigilancia para detectar y frenar el comercio ilegal de fauna silvestre en el municipio, y trabajaremos en alianza con autoridades ambientales para asegurar el bienestar y protección de estos animales. Nuestro objetivo es crear una cultura de respeto y protección hacia la fauna silvestre, contribuyendo a preservar la riqueza natural de nuestro entorno y promoviendo la coexistencia armónica entre los seres humanos y las demás especies que habitan en nuestro territorio.
- **Fortaleceremos y apoyaremos organizaciones defensoras de los animales en nuestro municipio para que puedan llevar a cabo sus actividades de rescate, cuidado y rehabilitación de animales en situación de vulnerabilidad.** Además, promoveremos la creación de espacios de diálogo y coordinación entre las organizaciones defensoras de los animales y las autoridades locales, con el fin de establecer estrategias conjuntas para abordar los desafíos en materia de bienestar animal en nuestro municipio. Reconocemos la valiosa labor de estas organizaciones en la defensa de los derechos de los animales y en la promoción de una convivencia más respetuosa y empática con todas las especies. Por tanto, nuestro compromiso es brindarles el respaldo necesario para que puedan seguir desempeñando su importante labor y así lograr un mayor impacto positivo en la protección y bienestar de los animales en nuestro municipio.

¡Somos un nuevo aire para la Gestión del riesgo!

Compromiso por la seguridad y bienestar de nuestro municipio desde una gestión efectiva.

- **Velaremos por el cumplimiento de parámetros y permisos necesarios para adecuaciones y construcciones en nuestro municipio.** Estableceremos una estricta supervisión y control para asegurar que todas las obras cumplan con las normativas ambientales, de seguridad y de planificación

urbana. Asimismo, promoveremos la transparencia y agilidad en los procesos de obtención de permisos, facilitando la tramitación de documentos necesarios para evitar retrasos innecesarios en proyectos constructivos. Nuestro objetivo es garantizar que todas las obras se realicen de manera responsable y sostenible, respetando el entorno natural y el bienestar de la comunidad. Con un enfoque en la calidad de las construcciones y el cumplimiento de estándares, contribuiremos a un desarrollo armonioso y ordenado en nuestro municipio.

- **Garantizaremos que las instituciones públicas, privadas y el sector empresarial tengan un Plan de Gestión del Riesgo actualizado y socializado con los involucrados.** Trabajaremos en conjunto con estas entidades para que desarrollen planes integrales que identifiquen los posibles riesgos y vulnerabilidades a los que están expuestos, así como las medidas y estrategias para prevenir, mitigar y responder adecuadamente ante situaciones de emergencia o desastres naturales. Impulsaremos la formación y capacitación de los actores involucrados en la gestión del riesgo, promoviendo la cultura de prevención y preparación en caso de eventos adversos. Además, fomentaremos la divulgación y socialización de estos planes con la comunidad, para que estén informados y sepan cómo actuar en caso de alguna eventualidad. Nuestra prioridad es asegurar que todas las instituciones estén preparadas y capacitadas para enfrentar los riesgos y proteger la seguridad y bienestar de la población en nuestro municipio.
- **Fortaleceremos e instalaremos nuevos controles de monitoreo en las zonas de mayor riesgo natural del municipio.** Implementaremos sistemas de monitoreo y alerta temprana para prevenir y mitigar posibles desastres naturales, como inundaciones, deslizamientos de tierra o sismos. Estos controles estarán equipados con tecnología avanzada que permita recolectar datos en tiempo real sobre las condiciones ambientales y geológicas de las áreas vulnerables. Asimismo, estableceremos protocolos de respuesta y coordinación con los organismos de emergencia para actuar de manera rápida y efectiva ante cualquier situación de riesgo. Además, promoveremos la formación y capacitación de la comunidad en medidas de prevención y autoprotección, para que estén preparados ante cualquier eventualidad. Nuestra meta es garantizar la seguridad y bienestar de los habitantes del municipio, fortaleciendo la resiliencia frente a los riesgos naturales y asegurando una pronta respuesta ante situaciones de emergencia.
- **Realizaremos acciones correctivas y preventivas a los factores y sectores de mayor riesgo en el municipio de manera prioritaria.** Identificaremos los puntos críticos y las áreas más susceptibles a desastres naturales o situaciones de emergencia, y enfocaremos nuestros esfuerzos en implementar medidas preventivas para reducir su vulnerabilidad. Esto incluirá el mejoramiento de infraestructuras y sistemas de drenaje para prevenir inundaciones, la estabilización de zonas propensas a deslizamientos de tierra, la capacitación de la comunidad en medidas de autoprotección y la promoción de prácticas sostenibles en actividades económicas que puedan tener impacto ambiental negativo. Asimismo, implementaremos acciones correctivas en

aquellas áreas que ya han experimentado problemas, buscando restablecer y fortalecer la resiliencia de la comunidad frente a posibles eventos adversos. Nuestro enfoque estará en la prevención y reducción de riesgos, para proteger la seguridad y bienestar de todos los habitantes del municipio y garantizar un desarrollo sostenible y seguro en nuestro entorno.

- **Garantizaremos una póliza de aseguramiento que cubra los riesgos en las estructuras públicas y bienes muebles del municipio.** Implementaremos un sistema de aseguramiento que proteja los bienes públicos contra posibles daños causados por desastres naturales, incendios, robos u otros eventos adversos. A través de esta póliza, aseguraremos que en caso de ocurrir alguna eventualidad, los recursos necesarios estarán disponibles para la reparación, reposición o reconstrucción de las infraestructuras y bienes afectados. Además, trabajaremos en conjunto con expertos en seguros para establecer coberturas adecuadas y acordes a las necesidades del municipio. Esta medida nos permitirá contar con una mayor capacidad de respuesta ante situaciones de emergencia, asegurando la continuidad de los servicios públicos y protegiendo el patrimonio municipal. Nuestro objetivo es salvaguardar los recursos públicos y garantizar la estabilidad financiera en momentos críticos, brindando tranquilidad y seguridad a la comunidad ante posibles contingencias.
- **Controlaremos y brindaremos el seguimiento necesario a las especies invasoras del municipio.** Implementaremos un programa de monitoreo y vigilancia para identificar las especies invasoras presentes en nuestro entorno y evaluar su impacto en el ecosistema local. A partir de esta información, desarrollaremos estrategias de control y manejo para evitar su propagación y minimizar sus efectos negativos sobre la biodiversidad nativa. Colaboraremos con expertos en biología y ecología para llevar a cabo acciones de erradicación o control de las especies invasoras, utilizando métodos adecuados y respetuosos con el medio ambiente. Además, promoveremos la sensibilización y participación de la comunidad en la detección y reporte de especies invasoras, fomentando una cultura de protección y conservación de la fauna y flora autóctonas. Nuestro compromiso es preservar la riqueza natural de nuestro municipio, manteniendo el equilibrio de los ecosistemas y protegiendo la diversidad biológica que nos rodea.
- **Actualizaremos, socializaremos y ejecutaremos el Plan Municipal de Gestión del Riesgo.** Trabajaremos en la revisión y actualización constante de este plan, asegurando que esté alineado con los riesgos actuales del municipio y las mejores prácticas en gestión del riesgo. Además, nos aseguraremos de socializar el plan con la comunidad y los actores involucrados, para que estén informados y participen activamente en su implementación. Impulsaremos la ejecución de proyectos y acciones prioritarias, destinadas a prevenir, mitigar y responder ante situaciones de emergencia o desastres naturales. Estableceremos un sistema de seguimiento y evaluación para medir la efectividad de las medidas implementadas y realizar ajustes cuando sea necesario. Nuestro objetivo es contar con un plan integral y efectivo que proteja la seguridad y bienestar de los habitantes del municipio y garantice una

respuesta rápida y coordinada ante cualquier eventualidad. La seguridad de nuestra comunidad es una prioridad y trabajaremos incansablemente para salvaguardarla ante cualquier riesgo o desafío que se presente.

- **Gestionaremos la construcción y dotación de una nueva Sede de Bomberos actualizada y con condiciones adecuadas.** La sede estará diseñada para cumplir con los estándares y necesidades modernas de los servicios de bomberos, y contará con equipos y herramientas de última tecnología para una respuesta eficiente ante emergencias. Además, nos enfocaremos en capacitar y formar al personal de bomberos de manera continua, garantizando que estén preparados para enfrentar diversas situaciones de emergencia. Nuestra prioridad es brindar un ambiente de trabajo seguro y funcional para el equipo de bomberos, para que puedan cumplir su importante labor de salvaguardar vidas y propiedades en nuestro municipio de manera óptima.
- **Fortaleceremos la dotación de los organismos de socorro y salvaguardia de la ciudadanía. Nos aseguraremos de proveer a estos organismos con los recursos y equipos necesarios para llevar a cabo sus funciones de manera efectiva y eficiente.** Dotaremos a los cuerpos de bomberos, la defensa civil, la cruz roja y otros organismos de socorro con equipos de última tecnología, vehículos adecuados para diferentes tipos de emergencias, herramientas especializadas y materiales de rescate. Asimismo, nos enfocaremos en mejorar las capacidades de respuesta de estos organismos a través de capacitaciones, entrenamientos y simulacros, para que estén preparados ante cualquier tipo de desafío que se presente. Nuestro objetivo es contar con organismos de socorro altamente capacitados y bien equipados, que puedan brindar una respuesta rápida y efectiva en situaciones de emergencia y salvaguardar la seguridad y bienestar de nuestra ciudadanía.
- **Promoveremos pedagógicamente la concientización de los factores de riesgo en el municipio. Implementaremos campañas educativas y actividades de sensibilización para informar a la comunidad sobre los diferentes riesgos presentes en nuestra localidad y cómo prevenir o mitigar sus efectos.** Trabajaremos en conjunto con instituciones educativas, organizaciones comunitarias y medios de comunicación para difundir mensajes claros y accesibles sobre la importancia de identificar y enfrentar los riesgos de manera proactiva. Nuestra meta es fomentar una cultura de prevención y autoprotección en la comunidad, donde cada individuo sea consciente de su papel en la reducción de riesgos y esté preparado para actuar de forma responsable ante cualquier eventualidad. Al promover la conciencia y el conocimiento sobre los factores de riesgo, fortaleceremos la resiliencia de nuestro municipio y garantizaremos un entorno más seguro y preparado para enfrentar desafíos futuros.

¡Somos un nuevo aire para la Infraestructura!

Impulso para el desarrollo e integración de las comunidades con hogares dignos para la calidad de vida.

- **Crearemos el programa "Copacabana con vivienda digna" como una iniciativa integral que permitirá a los habitantes del municipio acceder a beneficios económicos para proyectos de vivienda de interés social (VIS), vivienda de interés prioritario (VIP) y mejoramiento de vivienda.** A través de este programa, trabajaremos en alianza con entidades gubernamentales y privadas para facilitar el acceso a soluciones habitacionales adecuadas y mejorar las condiciones de vivienda de aquellos que lo necesiten. El objetivo primordial de este programa es proporcionar oportunidades para que las familias de Copacabana puedan acceder a una vivienda digna y mejorar sus condiciones de vida, promoviendo así la equidad y el bienestar en el municipio. Con "Copacabana con vivienda digna", buscamos construir un futuro más próspero y justo para todos los ciudadanos, fortaleciendo el tejido social y contribuyendo al desarrollo integral de nuestra comunidad.
- **Apoyaremos el fortalecimiento administrativo de los acueductos veredales mediante capacitaciones, asesorías, charlas y mejoras en infraestructura** con programas de formación para fortalecer las habilidades administrativas y de gestión de los acueductos, brindando herramientas para una administración más eficiente y sostenible. Además, ofreceremos asesorías técnicas y legales para asegurar el cumplimiento de normativas y regulaciones en materia de agua y saneamiento. Nuestro compromiso es trabajar de la mano con las comunidades, fortaleciendo sus capacidades y brindando el apoyo necesario para asegurar un acceso equitativo y sostenible al agua potable en las veredas. Con estas acciones, buscamos mejorar la calidad de vida de los habitantes rurales, fomentando el desarrollo local y la preservación del medio ambiente.
- **Subsidiaremos la construcción de pozos sépticos en la zona rural y se gestionará la construcción de alcantarillado tanto en esta zona como en la urbana.** Mediante este programa, brindaremos apoyo financiero a los habitantes de las zonas rurales para la instalación adecuada de sistemas de tratamiento de aguas residuales, como pozos sépticos, que contribuyan a preservar la calidad del agua y proteger el medio ambiente. Además, impulsaremos proyectos de infraestructura para la construcción de redes de alcantarillado en la zona urbana y rural, con el objetivo de mejorar la gestión de aguas residuales y garantizar un adecuado manejo de los desechos líquidos en el municipio. Estas acciones estarán respaldadas por campañas de sensibilización y educación que promuevan la importancia de un adecuado manejo de aguas residuales para la salud pública y la conservación del entorno. Al subsidiar la construcción de pozos sépticos en la zona rural y promover el desarrollo de alcantarillado en la zona urbana y rural, buscamos mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio, preservar el medio ambiente y avanzar hacia un entorno más sostenible y saludable para todos.
- **Gestionaremos con EPM proyectos viables de servicio de gas en la zona rural del municipio** donde se identifique y viabilice proyectos que permitan extender el servicio de gas natural a las comunidades rurales, brindando acceso a esta fuente energética a aquellos que actualmente carecen de ella. Se llevarán a cabo estudios de factibilidad y evaluación técnica para determinar

la viabilidad de la implementación del gas natural en áreas rurales específicas. Además, se establecerán estrategias para la obtención de recursos y financiamiento que permitan materializar estos proyectos de manera eficiente y sostenible. El objetivo es mejorar la calidad de vida de los habitantes rurales, promoviendo el uso de una fuente de energía más limpia, eficiente y económica. La implementación del servicio de gas en la zona rural contribuirá a reducir la dependencia de combustibles tradicionales y leña, lo que impactará positivamente en el medio ambiente y la salud de la comunidad. Asimismo, fomentará el desarrollo económico y la equidad en el municipio, generando oportunidades para el progreso y bienestar de sus habitantes.

- **Realizaremos obras de construcción y mantenimiento periódico de la malla vial urbana y rural** para mejorar la movilidad, conectividad y seguridad de las vías, garantizando la durabilidad y resistencia de las mismas, optimizando la red vial en zonas urbanas, promoviendo un entorno seguro para peatones y ciclistas, y facilitando el acceso a servicios básicos y oportunidades de desarrollo en las comunidades rurales.
- **Repotenciaremos el Parque Principal Simón Bolívar, Parque del barrio Machado y Parque recreo deportivo Los Fundadores** mediante un extenso programa de revitalización urbana que abarcará la modernización de su infraestructura, la creación de áreas verdes más atractivas y funcionales, así como la incorporación de espacios recreativos y deportivos que promuevan el bienestar y la convivencia de la comunidad. Se enfocará en la restauración de elementos históricos, la promoción de la participación ciudadana en el diseño y desarrollo de estos espacios, y la implementación de medidas de sostenibilidad ambiental para crear entornos amigables con el medio ambiente. Con estas mejoras, buscamos transformar estos parques en lugares emblemáticos y acogedores que contribuyan al fortalecimiento del tejido social y al disfrute de todos los ciudadanos.
- **Construiremos más espacio público de uso efectivo para los habitantes del municipio**, priorizando una planificación urbana que responda a las necesidades y demandas de la comunidad. La expansión de espacios públicos comprenderá la creación de áreas de recreación accesibles y acogedoras, con el objetivo de promover el encuentro social, el esparcimiento, la actividad física y el disfrute de entornos naturales. Se buscará la integración de soluciones sostenibles y amigables con el medio ambiente, incluyendo la incorporación de zonas verdes, sistemas de riego eficientes y la preservación de áreas de valor ecológico. La participación ciudadana será fundamental en la definición de los proyectos, garantizando que estos espacios reflejen las aspiraciones y diversidad de la comunidad, contribuyendo así al desarrollo integral y la calidad de vida de todos los habitantes del municipio.
- **Construiremos, mejoraremos y mantendremos los parques infantiles del municipio** con un enfoque integral que busca crear espacios seguros, estimulantes y adecuados para el desarrollo y el entretenimiento de los niños. La construcción de nuevos parques infantiles estará basada en diseños innovadores y seguros, considerando diferentes elementos de juego que fomenten la imaginación, la creatividad y el aprendizaje. Asimismo, se

realizarán mejoras en los parques existentes, renovando y actualizando las estructuras y equipamientos de juego para garantizar su calidad y durabilidad. El mantenimiento periódico será una prioridad para asegurar que los parques se mantengan en condiciones óptimas, con inspecciones regulares, limpieza y reparación de elementos dañados. Se promoverá la participación activa de la comunidad y se tomarán en cuenta las necesidades y sugerencias de los padres, cuidadores y, por supuesto, de los propios niños, para que estos espacios reflejen sus intereses y preferencias. La construcción, mejora y mantenimiento de los parques infantiles será una inversión en el bienestar y desarrollo de los más pequeños, brindándoles lugares seguros y divertidos donde puedan jugar, socializar y crecer en un entorno sano y estimulante.

- **Mejoraremos y realizaremos mantenimientos periódicos a la infraestructura pública del municipio** como parte de una estrategia integral de desarrollo y bienestar para la comunidad. El plan de mejora incluirá la modernización de calles, carreteras y aceras, asegurando que estén en condiciones óptimas para la circulación segura de peatones y vehículos. También se enfocará en la optimización de la red de servicios básicos, como agua potable, alcantarillado y energía eléctrica, para garantizar el acceso confiable y eficiente a estos recursos esenciales. Además, se realizarán mejoras en edificios públicos, parques y espacios de recreación, con el objetivo de crear ambientes funcionales, atractivos y accesibles para toda la comunidad. Para mantener esta infraestructura en buenas condiciones a lo largo del tiempo, se llevarán a cabo mantenimientos periódicos, inspecciones y reparaciones preventivas, asegurando su durabilidad y seguridad. Con estas acciones, buscamos promover un entorno urbano más habitable, sostenible y amigable, que mejore la calidad de vida de todos los habitantes del municipio.
- **Realizaremos la gestión para la construcción de las sedes de las Juntas de Acción Comunal**, buscando fortalecer el papel de estas organizaciones como pilares fundamentales de la participación ciudadana y el desarrollo comunitario en Copacabana. A través de este proyecto, nos comprometemos a gestionar los recursos necesarios para la infraestructura de las sedes, garantizando espacios adecuados y equipados que faciliten la realización de actividades comunitarias, reuniones, capacitaciones y proyectos de impacto social. Con la construcción de las sedes de las Juntas de Acción Comunal, buscamos fortalecer el tejido social, promover la democracia participativa y empoderar a los ciudadanos como protagonistas en la construcción de su propio futuro y el desarrollo integral de Copacabana.
- **Iniciaremos el programa de "Ciudad Inteligente" en el municipio, bajo el nombre de "Copacabana Ciudad Inteligente"**, con una visión innovadora que busca integrar la infraestructura con los demás sectores de la localidad. Este programa aprovechará las tecnologías emergentes para mejorar la eficiencia, la sostenibilidad y la calidad de vida de los ciudadanos. Se desarrollarán soluciones inteligentes que permitan la interconexión de servicios públicos, transporte, seguridad, educación y salud, mediante el uso de datos y análisis en tiempo real. La infraestructura se adaptará a esta perspectiva, incorporando sensores y sistemas de gestión que permitan una administración

más eficiente de recursos y una respuesta rápida ante situaciones de emergencia. Se promoverá la participación ciudadana y el diálogo abierto para que los habitantes sean parte activa en la definición de las políticas y proyectos, garantizando que el desarrollo de la "Ciudad Inteligente" esté alineado con las necesidades y aspiraciones de la comunidad. Con este enfoque innovador, aspiramos a transformar Copacabana en una ciudad más conectada, sostenible y preparada para los desafíos del futuro.

- **Garantizaremos un adecuado funcionamiento de la red de alumbrado público** mediante un programa integral de gestión y mantenimiento. Se llevará a cabo un diagnóstico exhaustivo para identificar y corregir las deficiencias en la infraestructura existente. Se implementarán tecnologías avanzadas, como sensores y sistemas de telemetría, para monitorear el estado de las luminarias de manera remota y en tiempo real, permitiendo una detección temprana de fallas y una respuesta rápida ante posibles incidencias. Se establecerá un plan de mantenimiento periódico que incluya inspecciones regulares, limpieza, reemplazo de lámparas y reparaciones necesarias para asegurar un funcionamiento óptimo y eficiente. Además, se impulsarán medidas de eficiencia energética, como la incorporación de luminarias LED de bajo consumo, para reducir el impacto ambiental y los costos operativos. El objetivo es brindar a los ciudadanos una iluminación pública segura, confiable y de calidad que contribuya a mejorar la seguridad, la movilidad y la calidad de vida en el municipio.
- **Evaluaremos continuamente el estado de las estructuras en el municipio**, como edificios, puentes, infraestructuras viales y otros elementos clave, con el objetivo de garantizar un correcto funcionamiento a largo plazo. Se implementará un programa de inspecciones periódicas y evaluaciones técnicas, llevadas a cabo por expertos en ingeniería y arquitectura, para identificar posibles deterioros, desgastes o daños que puedan comprometer la seguridad y la estabilidad de estas estructuras. Las evaluaciones se realizarán de manera preventiva y reactiva, con el fin de tomar acciones oportunas para el mantenimiento, reparación o reforzamiento de las mismas, evitando así problemas mayores en el futuro. Se establecerán planes de intervención basados en las prioridades y urgencias detectadas en las evaluaciones, y se asignarán los recursos necesarios para llevar a cabo las medidas correctivas de forma eficiente y efectiva. Con esta estrategia, nos aseguraremos de que las estructuras del municipio se mantengan en óptimas condiciones y cumplan con los estándares de seguridad y calidad requeridos para el bienestar y tranquilidad de todos los habitantes.

¡Somos un nuevo aire para la Movilidad!

Una mejor relación entre el espacio y la movilidad con un sistema seguro, eficiente y accesible.

- **Gestionaremos la construcción de la nueva sede de la Secretaría de Movilidad con una visión moderna y funcional** que refleje la importancia estratégica de este sector en el municipio. Se llevará a cabo un proceso de

diseño arquitectónico que asegure un espacio óptimo para el desarrollo de las labores administrativas y operativas de la Secretaría, considerando la comodidad de los funcionarios y la facilidad de acceso para los ciudadanos. La nueva sede estará equipada con tecnología avanzada para mejorar la eficiencia en la gestión de trámites y servicios relacionados con la movilidad, facilitando así la interacción con los usuarios. Asimismo, se incorporarán elementos sostenibles y amigables con el medio ambiente en la construcción, como sistemas de iluminación y climatización eficientes, y la utilización de materiales ecoamigables. La ubicación estratégica de la sede se definirá considerando la accesibilidad y la conexión con otros servicios y entidades municipales, favoreciendo la sinergia y la colaboración en la planificación y ejecución de proyectos de movilidad. Con esta iniciativa, buscamos fortalecer la capacidad institucional de la Secretaría de Movilidad y brindar un servicio de calidad a la comunidad, contribuyendo así a una movilidad más segura, ordenada y sostenible en el municipio.

- **Estudiaremos la viabilidad técnica y financiera de la construcción de la terminal de transportes del municipio** con una visión integral que satisfaga las necesidades de movilidad y conectividad de los ciudadanos, con especial prioridad al transporte de la zona rural. El diseño de la terminal se centrará en proporcionar un espacio moderno y funcional que facilite el acceso y el tránsito de los pasajeros de manera eficiente y segura. Se establecerán áreas de espera cómodas y bien equipadas, con servicios adecuados para los usuarios, como taquillas de información, sanitarios y zonas de descanso. Además, se considerará la incorporación de tecnologías que optimicen los procesos de abordaje y control de las salidas y llegadas de los vehículos, mejorando así la organización y la puntualidad en los servicios de transporte. La ubicación estratégica de la terminal se definirá pensando en su fácil acceso y conectividad con otros medios de transporte, como el sistema de transporte público y las vías principales, para facilitar la movilidad de los viajeros. También se considerará el impacto ambiental, promoviendo soluciones sostenibles en el diseño y la construcción. Con esta iniciativa, buscamos mejorar significativamente la experiencia de los usuarios del transporte, ofreciendo una terminal de transportes moderna y eficiente que contribuya al desarrollo y progreso del municipio.
- **Crearemos una estrategia de señalización vial integral, junto a un plan de mantenimiento periódico**, para asegurar la seguridad de todos los actores viales en el municipio. La estrategia abarcará una cuidadosa planificación de la ubicación y tipo de señales viales necesarias, garantizando que sean claras, visibles y cumplan con los estándares de seguridad. Se implementarán señales que indiquen límites de velocidad, cruces peatonales, zonas escolares y otros puntos críticos para la seguridad vial. Además, se considerará la utilización de tecnologías avanzadas, como semáforos inteligentes y sistemas de control de tráfico, para mejorar la fluidez del tránsito y prevenir accidentes. El plan de mantenimiento periódico asegurará que las señales estén en buenas condiciones, con inspecciones regulares, limpieza y reparaciones oportunas.

Con esta iniciativa, buscamos reducir los riesgos viales y promover una movilidad segura y eficiente para todos los habitantes.

- **Acondicionaremos espacios para dar accesibilidad a personas con movilidad reducida**, implementando una estrategia integral que promueva la inclusión y la igualdad de oportunidades. Se realizará un diagnóstico exhaustivo de las áreas públicas y edificios municipales para identificar las barreras arquitectónicas existentes y se llevarán a cabo adecuaciones y modificaciones para garantizar que todos los ciudadanos puedan acceder de manera segura y autónoma a los diferentes espacios. Se crearán rampas y pasillos accesibles, se instalarán elevadores o plataformas en edificaciones de varios pisos, y se implementarán medidas para facilitar la movilidad en calles y aceras. Además, se priorizará la capacitación y sensibilización de la comunidad sobre la importancia de la inclusión y el respeto hacia las personas con movilidad reducida. Con estas acciones, buscamos construir un entorno más inclusivo y accesible para todos, promoviendo una sociedad más justa y respetuosa de la diversidad.
- **Planificaremos acciones que optimicen la movilidad y seguridad vial en el municipio**, mediante un enfoque integral y coordinado entre diferentes entidades y actores involucrados. Se llevará a cabo un análisis detallado del flujo de tráfico, identificando puntos críticos y áreas de congestión para implementar soluciones adecuadas. Se priorizará la planificación de infraestructuras viales eficientes, como la construcción de nuevas vías, ampliación de carreteras y la implementación de carriles exclusivos para el transporte público. Asimismo, se promoverá el uso de medios de transporte sostenibles, como el fomento del transporte público, la creación de ciclovías y el estímulo al uso de bicicletas y caminar como opciones seguras y amigables con el ambiente. Se implementarán medidas de control de velocidad, como radares y lomos de toro, para reducir accidentes y garantizar la seguridad de los peatones y conductores. Además, se impulsará la educación vial y la concientización sobre la importancia de respetar las normas y señales de tránsito. Con este enfoque integral, buscamos crear un sistema de movilidad eficiente y seguro que mejore la calidad de vida de los habitantes del municipio y promueva una cultura vial responsable y segura.
- **Realizaremos las gestiones para viabilizar técnica, social y financieramente la conexión vehicular entre el barrio Villanueva y la zona oriental del municipio.**
- **Crearemos zonas de estacionamiento en la zona urbana, y fomentaremos la implementación de parqueaderos en altura**, como parte de una estrategia integral de movilidad y ordenamiento urbano. Las zonas de estacionamiento regulado permitirán una mejor organización del espacio público y contribuirán a reducir la congestión vial al incentivar la rotación de vehículos en áreas de alta demanda. Para ello, se implementarán sistemas de control y pago que promuevan un uso más eficiente de los espacios de estacionamiento. Por otro lado, los parqueaderos en altura serán una solución para aprovechar el espacio de forma más efectiva, especialmente en áreas de alta densidad de población. Estas estructuras verticales proporcionarán una mayor cantidad de espacios

de estacionamiento, lo que facilitará el acceso y disminuirá la búsqueda de lugares para estacionar. Con estas medidas, buscamos mejorar la movilidad en la zona urbana, promover opciones de estacionamiento más ordenadas y eficientes, y contribuir a una mayor calidad de vida para los ciudadanos.

- **Intervendremos las ciclorrutas municipales** en pro de la optimización de la movilidad y la protección del ciclista, mediante un enfoque integral que garantice su seguridad y comodidad. Se llevará a cabo una evaluación exhaustiva de las ciclorrutas existentes para identificar posibles mejoras y ampliaciones necesarias. Se priorizará la conexión de rutas para crear una red de ciclovías coherente y accesible, fomentando así el uso de la bicicleta como medio de transporte sostenible. Además, se implementarán medidas para separar físicamente las ciclorrutas del tráfico vehicular, proporcionando un entorno más seguro para los ciclistas. Se incorporarán señalizaciones adecuadas y elementos de seguridad, como reductores de velocidad y pasos peatonales seguros, para proteger a los usuarios de las ciclorrutas. Asimismo, se promoverá la concientización y la educación vial, tanto para los ciclistas como para los conductores, para garantizar una convivencia respetuosa y segura en las vías. Con estas intervenciones, buscamos promover el uso de la bicicleta como una opción de movilidad sostenible, contribuyendo a una ciudad más amigable con el medio ambiente y a una mayor calidad de vida para los ciudadanos.
- **Crearemos espacios de ciclo parqueo en sitios estratégicos del municipio** para promover y facilitar el uso de la bicicleta como medio de transporte. Estos espacios estarán ubicados en lugares de alta afluencia de personas, como centros comerciales, estaciones de transporte público, parques y zonas turísticas, con el objetivo de brindar opciones seguras y cómodas para estacionar bicicletas. Los ciclo-parqueos contarán con estructuras adecuadas para el resguardo de las bicicletas, con elementos de seguridad como racks, candados y sistemas de vigilancia. Además, se implementará señalización adecuada para guiar a los ciclistas y garantizar la ubicación adecuada de las bicicletas en estos espacios. La creación de ciclo-parqueos fomentará el uso de la bicicleta como una opción de movilidad sostenible, promoviendo un estilo de vida más saludable y amigable con el medio ambiente. Con estas acciones, buscamos incentivar el uso de la bicicleta como una alternativa de transporte en el municipio y contribuir a la reducción de la congestión vehicular y la huella ambiental.
- **Sistematizaremos y estandarizaremos los procedimientos y las carteras de la Secretaría de Movilidad** para mejorar la eficiencia y la transparencia en la gestión administrativa. Se implementará un sistema de información que permita centralizar y digitalizar los procesos, facilitando el acceso y la consulta de datos de manera rápida y confiable. Se establecerán protocolos y manuales de procedimientos que estandaricen las actividades y faciliten la toma de decisiones, asegurando que se cumplan los lineamientos y normativas vigentes. Además, se trabajará en la actualización y unificación de las carteras de proyectos y servicios de la Secretaría, promoviendo una visión estratégica y una gestión integral de las iniciativas relacionadas con la movilidad en el

municipio. Con esta sistematización y estandarización, buscamos optimizar los recursos y mejorar la calidad de los servicios ofrecidos, promoviendo una administración ágil, eficiente y transparente que responda de manera efectiva a las necesidades de la ciudadanía.

- **Realizaremos un diagnóstico exhaustivo para actualizar el marco legal de los cupos de transporte**, con el objetivo de garantizar un mejor servicio y cobertura tanto en la zona urbana como en la zona rural del municipio. Este proceso incluirá la evaluación de la demanda de transporte público, las necesidades de movilidad de la población y el análisis de la infraestructura vial existente. Con base en esta información, se revisarán y ajustarán las normativas y regulaciones relacionadas con los cupos de transporte, considerando aspectos como la cantidad de vehículos permitidos, la distribución estratégica de rutas y la calidad del servicio ofrecido. Además, se promoverá la inclusión de tecnologías y sistemas de información que faciliten la planificación y gestión del transporte público, con el fin de brindar un servicio más eficiente y accesible para los ciudadanos. Con esta actualización del marco legal, buscamos mejorar significativamente la oferta de transporte público en el municipio, garantizando una cobertura adecuada tanto en áreas urbanas como rurales y contribuyendo así a una movilidad más fluida, segura y conveniente para todos los habitantes.
- **Dotaremos y mejoraremos el parque automotor en propiedad de la alcaldía municipal** mediante un programa integral de adquisición, renovación y mantenimiento de vehículos. Se llevará a cabo un análisis de las necesidades y capacidades de la alcaldía para determinar las áreas prioritarias que requieren vehículos adecuados. Se adquirirán vehículos nuevos y modernos, acordes a las necesidades específicas de cada dependencia, lo que incluye vehículos para el transporte de funcionarios, recolección de residuos, atención de emergencias, entre otros servicios. Asimismo, se establecerá un plan de mantenimiento periódico para asegurar que el parque automotor se encuentre en óptimas condiciones de funcionamiento y seguridad. Con esta estrategia, buscamos fortalecer la capacidad operativa de la alcaldía, mejorar la prestación de servicios públicos y optimizar la movilidad y logística interna, contribuyendo así al desarrollo y bienestar de la comunidad en el municipio.
- **Crearemos el Plan Educativo de Cultura Vial del municipio** como una iniciativa integral para promover la conciencia y el respeto en materia de seguridad vial. Este plan estará diseñado para educar a la comunidad en general, desde los más jóvenes hasta los adultos, sobre las normas y buenas prácticas de tránsito. Se implementarán estrategias pedagógicas en escuelas y colegios para incorporar la educación vial en el currículo escolar, fomentando así una cultura vial desde temprana edad. Además, se llevarán a cabo campañas de sensibilización dirigidas a conductores, peatones y ciclistas, con el fin de concientizar sobre la importancia de respetar las señales de tránsito, ceder el paso adecuadamente y adoptar comportamientos seguros en las vías. Se organizarán charlas, talleres y eventos educativos en la comunidad para promover la participación activa y el aprendizaje continuo en materia de cultura vial. Asimismo, se fortalecerá la cooperación con la policía de tránsito para

llevar a cabo operativos de control y vigilancia que refuercen el cumplimiento de las normativas viales. Con este Plan Educativo de Cultura Vial, buscamos reducir los índices de accidentes de tráfico, mejorar la convivencia en las vías y contribuir a una movilidad más segura y ordenada en el municipio.

- **Realizaremos convenios público-privados para aumentar el número de practicantes que apoyen las labores de los agentes de tránsito**, como parte de una estrategia para fortalecer la capacidad operativa y la eficiencia en la gestión del tráfico en el municipio. Estos convenios implicarán alianzas entre la administración municipal y empresas privadas, instituciones educativas o entidades sin ánimo de lucro, con el propósito de brindar oportunidades de prácticas y formación en el área de tránsito a estudiantes o jóvenes interesados en esta temática. Los practicantes colaborarán con los agentes de tránsito en diversas actividades, como control y regulación del tráfico, apoyo en operativos de seguridad vial, y en la implementación de campañas de educación vial. A través de estas experiencias prácticas, los practicantes adquirirán conocimientos y habilidades en el campo de la movilidad y tránsito, mientras aportan a la mejora de la movilidad en el municipio. Estos convenios también permitirán optimizar los recursos humanos disponibles y reforzar la presencia de agentes en diferentes puntos clave del municipio, mejorando la seguridad y la fluidez del tráfico. Con esta estrategia colaborativa, buscamos fomentar el compromiso social y la participación ciudadana en la gestión del tránsito, al mismo tiempo que formamos y capacitamos a futuros profesionales en el área de movilidad, contribuyendo así a una cultura vial más responsable y segura en el municipio.
- **Velaremos por un servicio de calidad con las empresas de transporte público**, implementando mecanismos de control y supervisión que aseguren el cumplimiento de estándares y normativas para brindar un servicio eficiente y seguro a los ciudadanos, garantizando que las empresas de transporte cumplan con los requisitos técnicos, operativos y de seguridad necesarios para operar en el municipio. Realizaremos inspecciones regulares a las unidades de transporte para verificar su buen estado y adecuado mantenimiento. Además, se promoverá la capacitación y formación continua de los conductores y personal de las empresas para mejorar la atención al público y la cultura de servicio. Con estas acciones, buscamos garantizar un transporte público de calidad, confiable y seguro para los habitantes del municipio, fomentando así una movilidad más accesible y satisfactoria para todos.
- **Incentivaremos el uso de medios de transporte sostenibles en el municipio** mediante una serie de acciones que promuevan su adopción y fomenten una movilidad más amigable con el medio ambiente. Implementaremos campañas de concientización y educación ciudadana para destacar los beneficios ambientales y de salud asociados con el uso de medios de transporte sostenibles, como la bicicleta, el transporte público, el carpooling y caminar. Se diseñarán rutas seguras y accesibles para ciclistas y peatones, así como la creación o mejoramiento de infraestructuras como ciclovías y senderos peatonales para mejorar la conectividad y seguridad. Estas acciones buscan disminuir la dependencia del automóvil particular, reducir la congestión

vehicular y la huella de carbono, y mejorar la calidad del aire y la salud pública en el municipio. Con estas medidas, aspiramos a fomentar una cultura de movilidad sostenible, en la que los ciudadanos adopten opciones más amigables con el medio ambiente, promoviendo un desarrollo urbano más equitativo, eficiente y sustentable en el municipio.

- **Regularemos el cargue y descargue de los vehículos de carga pesada en las zonas de mayor tráfico vehicular** mediante la implementación de medidas y normativas específicas. Estableceremos horarios y lugares designados para estas actividades, de manera que se eviten congestiones y se reduzcan los impactos negativos en la movilidad y la seguridad vial. Asimismo, realizaremos campañas de sensibilización dirigidas tanto a los conductores de vehículos de carga como a la ciudadanía en general, para promover el cumplimiento de las regulaciones y concientizar sobre la importancia de una circulación segura y fluida en las vías. Con estas acciones, buscamos mejorar la eficiencia del tráfico vehicular, reducir el riesgo de accidentes y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos al disminuir los inconvenientes generados por el tránsito de vehículos de carga en las zonas urbanas de mayor concentración de tráfico. Nuestro objetivo es promover una movilidad más segura, sostenible y amigable con el entorno.
- **Crearemos e implementaremos el programa de bienestar laboral para el personal de la Secretaría de Movilidad** con el propósito de fortalecer el ambiente laboral y promover el bienestar integral de los colaboradores. Este programa incluirá acciones como capacitaciones para el desarrollo profesional, actividades de recreación y deporte para fomentar la salud física y mental, así como espacios de apoyo emocional y social. Además, se establecerán incentivos y reconocimientos que valoren el compromiso y esfuerzo de los empleados, generando así un ambiente motivador que contribuya a la eficiencia y satisfacción en el desempeño de sus funciones. Mediante esta iniciativa, buscamos promover una cultura organizacional basada en el cuidado del personal, lo que redundará en un mejor servicio y atención a la ciudadanía en materia de movilidad.

¡Somos un nuevo aire para el progreso económico, el turismo y la innovación!

Nos dedicaremos a forjar un futuro vibrante y equitativo para nuestra comunidad. A través de iniciativas innovadoras, impulsaremos el crecimiento económico sostenible, aprovechando el potencial turístico de nuestro municipio para crear oportunidades de empleo. Nuestro compromiso radica en fomentar la creatividad y la innovación, convirtiéndonos en un polo de desarrollo que inspire y apoye a emprendedores y empresas para prosperar en conjunto.

¡Somos un nuevo aire para la Economía y las oportunidades!

Transformando ideas en realidades exitosas.

- **Fomentaremos el emprendimiento a través de la Ley 1014 del 2006**, la cual promueve la cultura emprendedora y facilita la creación y consolidación de nuevos proyectos empresariales. Mediante programas de capacitación y asesoría, brindaremos el acompañamiento necesario a emprendedores para desarrollar sus ideas de negocio, ofreciendo herramientas financieras y estratégicas que impulsen su crecimiento. Además, incentivaremos la articulación con entidades y organizaciones que apoyen el ecosistema emprendedor, promoviendo la creación de redes y alianzas que fortalezcan el acceso a recursos y oportunidades. Asimismo, buscaremos incentivos y beneficios fiscales para emprendimientos que generen empleo y aporten al desarrollo económico y social de la comunidad. Con estas acciones, aspiramos a estimular el espíritu emprendedor en nuestra jurisdicción, impulsando la innovación y la generación de valor en el tejido empresarial local.
- **Asesoraremos, capacitaremos y acompañaremos a los emprendedores en áreas relacionadas a la creación y consolidación de empresa**, brindándoles recursos y conocimientos indispensables para enfrentar los desafíos del mercado actual. A través de programas de formación integral, ofreceremos talleres y charlas especializadas que abarquen desde la elaboración de planes de negocios, estrategias de marketing, hasta aspectos legales y financieros. Además, proporcionaremos orientación en la identificación de oportunidades de negocio y en la elaboración de modelos de negocio sostenibles. Durante todo el proceso, contaremos con expertos y mentores que guiarán a los emprendedores, compartiendo sus experiencias y proporcionando retroalimentación constructiva. Nuestro objetivo es dotar a los emprendedores con las herramientas necesarias para que puedan materializar sus ideas, fortalecer sus proyectos y alcanzar el éxito en un entorno empresarial cada vez más competitivo.
- **Articularemos el acceso a métodos de financiación para emprendedores y programas como el fondo emprender y el capital semilla**, facilitando el acceso a recursos financieros que impulsen el desarrollo y crecimiento de sus iniciativas empresariales. Estableceremos alianzas estratégicas con entidades financieras y organizaciones que apoyen el emprendimiento, promoviendo la divulgación y difusión de oportunidades de financiamiento. Además, brindaremos asesoría personalizada en la preparación de proyectos y planes de negocio, con el objetivo de mejorar la viabilidad y atractivo para inversionistas y entidades de crédito. Facilitaremos el proceso de postulación y gestión de recursos en los programas mencionados, agilizando los trámites y brindando acompañamiento durante todo el proceso. De esta manera, buscamos fortalecer el acceso a capital para emprendedores, estimulando la materialización de proyectos innovadores y sostenibles, y contribuyendo al desarrollo económico y social de nuestra comunidad.
- **Estimularemos la creación, formalización y mejoramiento de emprendimientos** mediante la implementación de políticas y programas que

incentiven la iniciativa empresarial y faciliten los trámites de constitución de empresas. Fomentaremos la cultura emprendedora a través de campañas de sensibilización y difusión de casos exitosos, motivando a los emprendedores a materializar sus ideas de negocio. Para aquellos emprendimientos ya existentes, brindaremos asesoría y capacitación en aspectos de gestión, marketing y tecnología, con el objetivo de fortalecer su competitividad y sostenibilidad en el mercado. Asimismo, promoveremos la formalización de negocios, facilitando los procesos de registro y cumplimiento de normativas, lo que les permitirá acceder a beneficios y oportunidades de desarrollo. Nuestra meta es generar un ecosistema favorable para los emprendedores, en el cual puedan crecer y contribuir al progreso económico y social de la región, generando empleo y aportando al crecimiento y desarrollo sostenible del municipio.

- **Fomentaremos y apoyaremos la participación de los emprendimientos municipales en ferias departamentales, nacionales e internacionales**, promoviendo la visibilidad y posicionamiento de sus productos y servicios en mercados más amplios. A través de alianzas estratégicas con entidades y organizaciones comerciales, facilitaremos la presencia de los emprendedores en estas ferias, brindando asesoría en el diseño de stands, estrategias de comercialización y promoción. También ofreceremos capacitaciones en habilidades de negociación y networking, para que puedan establecer contactos y alianzas que fortalezcan sus oportunidades de negocio. De esta manera, aspiramos a expandir el alcance de los emprendimientos locales, impulsando la exportación y el intercambio comercial, lo que contribuirá al crecimiento económico y al reconocimiento de nuestra localidad como un polo emprendedor dinámico y competitivo en el ámbito regional y global.
- **Crearemos el “Plan padrino de emprendimientos”, en el que grandes empresas serán aliados estratégicos para fortalecer los emprendimientos del municipio.** Mediante este programa, incentivaremos la colaboración y el intercambio de conocimientos entre emprendedores y empresas consolidadas, brindando un acompañamiento personalizado que incluirá asesoría técnica, acceso a recursos y redes de contactos. Estableceremos criterios de selección para que los emprendimientos beneficiados se alineen con las necesidades y objetivos de las empresas padrino, generando sinergias y oportunidades de crecimiento mutuo. Además, promoveremos la realización de eventos y encuentros empresariales donde se fomente el networking y la identificación de posibles sinergias y colaboraciones. Con este plan, aspiramos a potenciar el desarrollo y competitividad de los emprendimientos locales, creando un entorno propicio para la innovación y el crecimiento económico sostenible en nuestro municipio.
- **Fortaleceremos y crearemos festivales gastronómicos de forma periódica** para dinamizar la economía local y los emprendimientos del sector. Estos eventos serán plataformas para promocionar la diversidad culinaria del municipio, brindando a emprendedores gastronómicos la oportunidad de exhibir y comercializar sus productos ante un amplio público. Asimismo, se fomentará la participación de productores locales, promoviendo el uso de

ingredientes frescos y de calidad en la preparación de los platos. A través de alianzas con instituciones y empresas, se ofrecerán capacitaciones en temas de gestión y marketing para fortalecer los negocios gastronómicos y mejorar su competitividad. Los festivales serán eventos atractivos para turistas y residentes, contribuyendo a posicionar al municipio como un destino gastronómico de referencia en la región. Con esta iniciativa, buscamos potenciar el crecimiento de los emprendimientos gastronómicos, generar empleo y promover el desarrollo económico local, destacando la riqueza cultural y culinaria que nos identifica como comunidad.

- **Crearemos el “Programa de fomento y viabilizarían de emprendimientos” del municipio**, con el propósito de brindar un apoyo integral a los emprendedores desde la etapa inicial hasta la consolidación de sus proyectos. A través de este programa, se ofrecerán capacitaciones en habilidades empresariales, asesoría técnica en la elaboración de planes de negocio y acceso a recursos financieros y oportunidades de financiamiento. Además, se establecerán alianzas estratégicas con entidades públicas y privadas para facilitar el acceso a mercados y redes de comercialización. Se impulsará la innovación y el desarrollo de proyectos sostenibles y con impacto social, promoviendo el emprendimiento como motor de crecimiento económico y generación de empleo en el municipio. Asimismo, se buscará la participación activa de la comunidad y del sector empresarial para impulsar la colaboración y el fortalecimiento del ecosistema emprendedor local. El programa de fomento y viabilización de emprendimientos será un pilar fundamental en el impulso de la creatividad, el talento y la iniciativa empresarial, contribuyendo al desarrollo sostenible y al bienestar de nuestra comunidad.
- **Crearemos el programa de "Copa limpia" con todos los emprendedores, vendedores ambulantes y demás actores comerciales del municipio**, con el objetivo de promover prácticas sostenibles y responsables con el medio ambiente en el ámbito comercial. A través de este programa, se sensibilizará y capacitará a los comerciantes sobre la importancia de reducir el uso de plásticos de un solo uso y promover el reciclaje adecuado de residuos. Se implementarán incentivos para aquellos negocios que adopten prácticas eco-amigables, como el uso de materiales biodegradables y el fomento del consumo responsable. Asimismo, se realizarán campañas de concientización dirigidas a los consumidores para promover la separación de residuos y el uso de bolsas reutilizables. El programa "Copa limpia" busca crear una cultura de respeto y cuidado del entorno, promoviendo un comercio más sostenible y comprometido con la preservación del medio ambiente en nuestro municipio.

¡Somos un nuevo aire para el Fortalecimiento de la empresa!

Crecimiento sostenible, competitivo y próspero.

- **Crearemos y promoveremos los servicios de empresas y emprendimientos del municipio según clasificaciones y ofertas, mediante la creación de una plataforma digital que facilite la visibilidad y acceso a los diversos negocios locales.** A través de esta plataforma, los

emprendedores podrán registrar sus servicios, productos y promociones de manera organizada y fácilmente accesible para los usuarios. Implementaremos categorías y filtros que permitan a los usuarios encontrar rápidamente lo que están buscando, fomentando así el consumo local y el apoyo a los negocios del municipio. Además, se llevarán a cabo campañas de promoción y marketing digital para dar a conocer la plataforma y aumentar su alcance. Con esta iniciativa, buscamos fortalecer la economía local, impulsar el emprendimiento y generar una mayor conexión entre la comunidad y los negocios del municipio, promoviendo así el desarrollo económico y social de nuestra localidad.

- **Articularemos las dinámicas empresariales al desarrollo comercial y económico del municipio**, mediante la implementación de estrategias que promuevan la colaboración y sinergia entre las empresas locales. Fomentaremos la creación de redes de negocios y alianzas estratégicas que impulsen la competitividad y el crecimiento económico. Facilitaremos el acceso a programas de capacitación, asesoría y financiamiento para fortalecer el emprendimiento y el desarrollo empresarial en sectores estratégicos. Además, promoveremos la participación activa de los empresarios en la formulación de políticas públicas que impulsen el desarrollo económico local de manera sostenible y equitativa. Buscaremos diversificar la oferta comercial y potenciar la atracción de inversiones para generar empleo y mejorar la calidad de vida de la comunidad. Con esta visión integral, pretendemos convertir al municipio en un referente de desarrollo comercial y económico, donde las dinámicas empresariales se alineen con el bienestar y progreso de la población en general.
- **Crearemos el programa "El alcalde visita tu empresa"** con el objetivo de fortalecer las asociaciones público-privadas del municipio y estrechar la relación entre la administración municipal y el sector empresarial. A través de este programa, el alcalde realizará visitas periódicas a las empresas del municipio, tanto grandes industrias como emprendimientos locales, con el propósito de conocer de cerca sus necesidades, desafíos y proyectos. Durante estas visitas, se fomentará el diálogo y la retroalimentación, permitiendo que los empresarios puedan expresar sus ideas, inquietudes y propuestas para el desarrollo económico y social de Copacabana. Asimismo, se promoverán alianzas estratégicas entre el sector público y privado, buscando generar oportunidades de inversión, empleo y crecimiento para la comunidad. El programa también incluirá actividades de promoción y difusión de las empresas locales, resaltando su aporte a la economía del municipio y promoviendo el consumo de productos y servicios locales. Con "El alcalde visita tu empresa", aspiramos a consolidar un ambiente propicio para la colaboración y el trabajo conjunto entre el gobierno y el sector empresarial, impulsando el desarrollo sostenible y equitativo del municipio..
- **Organizaremos y apoyaremos ferias empresariales y comerciales en Copacabana**, con el objetivo de promover el emprendimiento y fortalecer la economía local. Estas ferias brindarán un espacio propicio para que emprendedores y empresarios del municipio puedan exhibir sus productos y

servicios, interactuar con clientes potenciales y generar nuevas oportunidades de negocio. Implementaremos una variedad de actividades, como conferencias, charlas y talleres, que contribuyan al desarrollo profesional y empresarial de los participantes. Asimismo, se fomentará la participación de actores locales, como cooperativas y asociaciones, para crear sinergias y fortalecer el tejido empresarial de la comunidad. Estas ferias serán un punto de encuentro dinámico y enriquecedor, que impulsará la visibilidad de los emprendimientos y la promoción del comercio local, contribuyendo al progreso y bienestar económico de nuestro municipio.

- **Crearemos etiquetas de semaforización para empresas en ámbitos medioambientales, consumo seguro, impacto social, inclusión, entre otros;** generando incentivos de promoción y marketing. Estas etiquetas serán un sistema de calificación transparente que permitirá a los consumidores identificar de manera rápida y sencilla el desempeño de las empresas en aspectos clave de sostenibilidad y responsabilidad social. Las empresas que obtengan una calificación positiva en estas áreas recibirán incentivos de promoción y marketing, como la posibilidad de usar la etiqueta en sus productos y materiales de publicidad, lo que les brindará una ventaja competitiva en el mercado. Además, se organizarán campañas de sensibilización para informar a los consumidores sobre la importancia de elegir productos y servicios que cumplan con estándares de responsabilidad y sostenibilidad. Con esta iniciativa, buscamos promover prácticas empresariales responsables y sostenibles, así como empoderar a los consumidores para tomar decisiones informadas y contribuir al desarrollo de una economía más consciente y comprometida con el bienestar del entorno y la sociedad.
- **Fortaleceremos los beneficios e incentivos tributarios para promover el asentamiento de empresas social y ambientalmente responsables en el municipio.** A través de la implementación de políticas fiscales favorables, como reducciones en impuestos locales, exenciones o descuentos, buscamos estimular la creación y consolidación de emprendimientos y empresas que demuestren un compromiso con prácticas sostenibles y responsables. Estos incentivos estarán dirigidos a aquellas empresas que implementen medidas de protección al medio ambiente, promuevan la inclusión social, generen empleo local y contribuyan al desarrollo sostenible del municipio. Además, se llevará a cabo una labor de difusión y sensibilización para dar a conocer estos beneficios y fomentar la participación activa del sector empresarial en la construcción de un entorno económico más sostenible y comprometido con el bienestar de la comunidad. Con esta estrategia, esperamos atraer nuevas inversiones y generar un ambiente propicio para el crecimiento económico y social de nuestro municipio.
- **Fortaleceremos la mesa empresarial con representantes de cada sector,** con el propósito de establecer un espacio de diálogo y colaboración entre el sector público y privado para promover el desarrollo económico y empresarial del municipio. Esta mesa empresarial permitirá la participación activa de empresarios y emprendedores de diferentes áreas, quienes podrán compartir

sus perspectivas, necesidades y propuestas para impulsar el crecimiento y la competitividad de los negocios locales. A través de reuniones periódicas, se abordarán temas relevantes como la identificación de oportunidades de negocio, la creación de políticas de apoyo al emprendimiento, la promoción del comercio local, entre otros. Asimismo, se buscará establecer alianzas estratégicas y proyectos conjuntos que beneficien a todos los actores involucrados. Esta mesa empresarial será un espacio de articulación y colaboración para fortalecer el tejido empresarial del municipio y promover un ambiente propicio para la inversión, el emprendimiento y el desarrollo económico sostenible.

- **Generaremos convenios público-privados con universidades, SENA y empresas**, para la realización de prácticas laborales y generación de empleo en los jóvenes o personas sin experiencia laboral. Estos convenios serán una estrategia efectiva para facilitar la inserción laboral de los jóvenes y aquellos ciudadanos que busquen su primera oportunidad laboral. Mediante estas alianzas, se brindarán espacios de formación y capacitación a través de prácticas profesionales y programas de aprendizaje en empresas y entidades del sector privado. Así, los jóvenes podrán adquirir experiencia y habilidades específicas, mientras las empresas se beneficiarán de la energía, entusiasmo y nuevas perspectivas que aportan estos talentos emergentes. Además, se promoverá la vinculación de jóvenes a empleos formales y estables, lo que contribuirá a reducir la tasa de desempleo juvenil y fomentar un desarrollo económico inclusivo y sostenible en el municipio.
- **Capacitaremos y asesoraremos las empresas y emprendimientos del municipio** para fortalecer su sostenibilidad y competitividad. A través de programas de formación, talleres y asesorías especializadas, brindaremos a los empresarios y emprendedores las herramientas necesarias para mejorar la gestión empresarial, potenciar sus habilidades de liderazgo, optimizar sus procesos internos y promover la innovación en sus productos y servicios. Además, se impulsará la adopción de prácticas sostenibles y responsables en sus operaciones, promoviendo el uso eficiente de recursos naturales, la reducción de residuos y la incorporación de tecnologías limpias. Asimismo, se les proporcionará información y apoyo en temas financieros y acceso a financiamiento, para fortalecer su capacidad de inversión y crecimiento. A través de estas capacitaciones y asesorías, buscamos impulsar el desarrollo y crecimiento de las empresas locales, contribuyendo a la generación de empleo, el desarrollo económico del municipio y el bienestar de la comunidad en general.
- **Crearemos corredores gastronómicos en el municipio** para incentivar, promover y fortalecer las empresas y emprendimientos del sector culinario, convirtiendo a Copacabana en un destino atractivo para los amantes de la gastronomía. A través de este programa, buscaremos apoyar a los emprendedores y pequeños empresarios del sector, brindándoles capacitación, asesoría y acceso a incentivos para mejorar la calidad de sus productos y servicios. Con la creación de los corredores gastronómicos, aspiramos a dinamizar la economía local, generar empleo y potenciar la

imagen turística del municipio como un destino gastronómico de excelencia en la región.

- **Realizaremos foros, encuentros y capacitaciones entre pares de buenas prácticas empresariales**, con el propósito de fomentar el intercambio de experiencias exitosas y conocimientos entre empresarios y emprendedores del municipio. Estos espacios de aprendizaje colaborativo permitirán que los participantes compartan sus casos de éxito, desafíos superados y estrategias innovadoras, lo que enriquecerá el conocimiento colectivo y fortalecerá la competitividad de los negocios locales. Además, se impulsará la creación de redes empresariales y alianzas estratégicas que promuevan la colaboración y el trabajo conjunto para enfrentar los retos del mercado. Estas iniciativas facilitarán la adopción de mejores prácticas empresariales, el desarrollo de nuevas habilidades y la identificación de oportunidades de mejora, con el fin de potenciar el crecimiento y desarrollo sostenible de las empresas y emprendimientos del municipio.

¡Somos un nuevo aire para la promoción del empleo!

Oportunidad laboral como pilar para el crecimiento económico y bienestar.

- **Estableceremos la resolución de Gestión y colocación de empleo ante el Ministerio de Trabajo**, con el propósito de fortalecer la intermediación laboral y facilitar la vinculación de personas desempleadas o en búsqueda de mejores oportunidades laborales con las empresas y emprendimientos del municipio. A través de esta resolución, se promoverá la creación de una plataforma digital de empleo que permita registrar perfiles laborales, ofertas de trabajo y facilitar el proceso de selección y contratación de personal de manera eficiente y transparente. Asimismo, se implementarán programas de orientación vocacional y capacitación laboral para mejorar las competencias y habilidades de los buscadores de empleo, lo que contribuirá a una mejor articulación entre la oferta y la demanda laboral local. De esta manera, buscamos dinamizar el mercado laboral local, reducir los índices de desempleo y promover la generación de empleo digno y de calidad para el desarrollo económico y social del municipio.
- **Diagnosticaremos los talentos, habilidades y profesionales del municipio** mediante un proceso de mapeo y evaluación exhaustiva, con el objetivo de identificar las capacidades y potencialidades de la comunidad local. A través de esta evaluación, buscaremos identificar las áreas de especialización y expertise de los habitantes, así como las competencias que puedan aportar al desarrollo económico y social del municipio. Con estos datos, implementaremos estrategias de integración y vinculación laboral que permitan aprovechar al máximo los recursos humanos disponibles, promoviendo la creación de oportunidades de empleo acordes con las habilidades y perfiles identificados. Asimismo, se fomentará el desarrollo de programas de formación y capacitación que potencien y actualicen las habilidades de los profesionales locales, contribuyendo así a una mayor competitividad y prosperidad de la comunidad en general.

- **Articularemos las necesidades entre las empresas y los buscadores de empleo del municipio** a través de la oficina del empleo, estableciendo un espacio de intermediación laboral que facilite el encuentro entre la oferta y la demanda de trabajo. La oficina del empleo se convertirá en un centro de referencia para empleadores y personas en búsqueda de empleo, brindando asesoramiento personalizado a los candidatos y ofreciendo a las empresas un banco de talentos actualizado y diverso. Además, se promoverán jornadas de reclutamiento y ferias de empleo que faciliten el contacto directo entre ambas partes, buscando satisfacer las necesidades específicas de cada empresa y garantizando que los postulantes encuentren oportunidades laborales acordes con sus perfiles y aspiraciones. Con estas acciones, se pretende impulsar el desarrollo económico local, reducir el desempleo y mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio.
- **Fomentaremos las ferias de empleo descentralizadas en el municipio** con el propósito de acercar las oportunidades laborales a todas las comunidades y barrios. Estas ferias se llevarán a cabo en diferentes puntos estratégicos del municipio, buscando ampliar el acceso de los ciudadanos a las ofertas de trabajo y facilitar el proceso de búsqueda de empleo. Además, se promoverá la participación de empresas locales, regionales y nacionales, generando un espacio propicio para que los empleadores encuentren candidatos calificados y los buscadores de empleo puedan presentar sus habilidades y competencias directamente a potenciales empleadores. A través de estas ferias, se dinamizará el mercado laboral local, se fomentará el empleo y se contribuirá al desarrollo económico y social del municipio, beneficiando a la población en general y fortaleciendo la vinculación entre empresas y trabajadores.
- **Promocionaremos y divulgaremos ofertas de empleo desde el portal de servicios del municipio**, estableciéndolo como una plataforma integral para la difusión de oportunidades laborales. A través de este portal, las empresas podrán publicar sus vacantes de manera gratuita, facilitando la llegada de las ofertas de empleo a un amplio público de buscadores de trabajo. Asimismo, se implementará un sistema de filtros y categorías que permitirá a los usuarios realizar búsquedas personalizadas según sus intereses y habilidades, agilizando el proceso de encontrar empleo acorde a sus perfiles. Además, se ofrecerá asesoría en la elaboración de currículos y preparación para entrevistas laborales, brindando herramientas a los solicitantes para mejorar su competitividad en el mercado laboral. De esta manera, el portal de servicios del municipio se convertirá en una valiosa herramienta para la promoción del empleo y el fortalecimiento del vínculo entre empleadores y candidatos, contribuyendo así al desarrollo económico y social de la comunidad.
- **Crearemos alianzas para especializaciones propias en industria tech**, con ciclos cortos de educación para el empleo, en colaboración con instituciones educativas, empresas del sector tecnológico y entidades gubernamentales. Estos programas de formación estarán diseñados para brindar a los participantes habilidades específicas y actualizadas demandadas por la industria, facilitando su incorporación rápida y exitosa al mercado laboral. Se promoverá el enfoque práctico y la vinculación con empresas para que los

estudiantes puedan adquirir experiencia real durante su proceso formativo. Además, se ofrecerán incentivos y becas para fomentar la participación de jóvenes talentos y personas interesadas en incursionar en el campo de la tecnología. Con estas alianzas estratégicas, se busca impulsar el desarrollo del talento local en la industria tech, potenciando así el crecimiento económico y la competitividad del municipio en el ámbito tecnológico a nivel regional y nacional.

¡Somos un nuevo aire para el Desarrollo agropecuario!

Cultivando un futuro próspero y sostenible para el campesino.

- **Integraremos en programas, proyectos y eventos realizados por el municipio los productos agrícolas y pecuarios de nuestros productores**, estableciendo alianzas con asociaciones y cooperativas locales para promover la comercialización directa de sus productos. Se organizarán ferias agrícolas y mercados campesinos de forma periódica, donde los agricultores y ganaderos podrán ofrecer sus productos frescos y de calidad a la comunidad tanto en sus propias veredas como en diversas centralidades, generando así un mayor acceso y reconocimiento a sus productos. Además, se brindarán capacitaciones y asesorías en temas de producción, calidad y empaque para mejorar la competitividad de los productos locales en el mercado. A través de estas acciones, se fortalecerá el sector agropecuario del municipio, se fomentará el consumo de productos locales y se promoverá el desarrollo económico y social de los agricultores y ganaderos de la región.
- **Crearemos el centro de atención y orientación del productor agrícola y pecuario**, fomentando la adopción de técnicas más rentables, modernas y eficientes de los recursos naturales. Este centro funcionará como un espacio de capacitación, asesoría y acceso a información técnica actualizada sobre prácticas agrícolas y pecuarias sostenibles. Se promoverá el uso responsable de insumos, la implementación de tecnologías amigables con el medio ambiente y la gestión adecuada de los recursos hídricos. A través de programas de formación y acompañamiento personalizado, se buscará mejorar la productividad y competitividad de los agricultores y ganaderos del municipio, optimizando sus procesos de producción y contribuyendo al desarrollo sostenible del sector agropecuario. Además, se fomentará la investigación y la innovación en el campo, incentivando la adopción de prácticas agrícolas y pecuarias más resilientes y adaptadas al cambio climático. Todo ello con el propósito de fortalecer la seguridad alimentaria, promover el bienestar de los productores y contribuir al desarrollo económico y social de la comunidad rural.
- **Impulsaremos la creación de cooperativas y/o asociaciones agrícolas y pecuarias**, con el objetivo de fortalecer su capacidad de producción, acceso a créditos, insumos agrícolas, tecnología, agroindustria y comercialización nacional e internacional. A través de programas de apoyo técnico y financiero, se promoverá la organización de los agricultores y ganaderos del municipio en cooperativas y asociaciones, lo que les permitirá unir esfuerzos y recursos para mejorar su competitividad en el mercado. Estas organizaciones podrán

acceder a créditos con tasas preferenciales, adquirir insumos agrícolas a precios más favorables y acceder a tecnologías y capacitaciones que mejoren sus prácticas productivas. Además, se buscará fortalecer la agroindustria local, impulsando la transformación de productos agrícolas y pecuarios para agregar valor y diversificar su oferta en el mercado. Asimismo, se promoverá la apertura de canales de comercialización nacional e internacional, facilitando el acceso de los productos locales a nuevos mercados y generando oportunidades de negocio para los productores. Con estas acciones, buscamos potenciar el desarrollo económico y social del sector agrícola y pecuario del municipio, asegurando su sostenibilidad y contribuyendo al bienestar de las comunidades rurales.

- **Desarrollaremos programas de comercialización y promoción de productos agrícolas locales**, mediante la creación de mercados agrícolas y ferias agropecuarias. Estos espacios serán diseñados para que los agricultores y productores locales puedan exhibir y vender sus productos directamente al consumidor, eliminando intermediarios y garantizando precios justos para ambas partes, tanto en las zonas rurales como urbanas. Además, se llevarán a cabo campañas de promoción y sensibilización para fomentar el consumo de productos locales, resaltando sus beneficios tanto para la salud como para el apoyo a la economía local. Asimismo, se establecerán alianzas con restaurantes, hoteles y otros negocios del sector gastronómico para que utilicen ingredientes locales en sus menús, promoviendo así la demanda de productos agrícolas de la región. Con estas iniciativas, buscamos fortalecer la cadena de valor del sector agrícola y generar nuevas oportunidades comerciales para los productores locales, contribuyendo así al desarrollo económico y a la consolidación de una agricultura sostenible en el municipio.
- **Gestionaremos la construcción y/o mejoramiento de la plaza de mercado, un espacio óptimo para la comercialización.** Esta moderna infraestructura contará con instalaciones adecuadas para la venta de productos frescos y diversos, permitiendo que los agricultores y comerciantes locales tengan un lugar adecuado para ofrecer sus productos. Además, se implementarán medidas de sostenibilidad y eficiencia energética. Asimismo, la nueva plaza de mercado estará diseñada para promover la inclusión y el acceso equitativo a los diferentes comerciantes, fomentando la participación activa de pequeños agricultores y emprendedores locales. A través de esta iniciativa, buscamos fortalecer la economía local, facilitar el acceso a alimentos frescos y de calidad para los habitantes del municipio y promover la cultura del consumo responsable y el apoyo a los productos locales.
- **Incentivaremos la certificación de productores agrícolas y pecuarios para llegar a nuevos mercados.** A través de programas de capacitación y asesoramiento, apoyaremos a los productores locales en la obtención de certificaciones que avalen la calidad, seguridad y sostenibilidad de sus productos. Estas certificaciones abrirán oportunidades para acceder a mercados nacionales e internacionales que valoran la producción responsable y respetuosa con el medio ambiente. Además, promoveremos alianzas estratégicas con entidades certificadoras y actores del sector privado que

faciliten el proceso y reduzcan los costos asociados a la certificación. De esta manera, buscamos fortalecer la competitividad de los productores locales y potenciar sus oportunidades de negocio, al tiempo que aseguramos a los consumidores que están adquiriendo productos de alta calidad y origen confiable.

- **Impulsaremos y fortaleceremos el proyecto de eco huertas en los barrios y veredas del municipio.** Mediante capacitaciones, suministro de insumos y asesoramiento técnico, promoveremos la creación de huertas urbanas y rurales que permitan a la comunidad cultivar alimentos de manera sostenible y saludable. Estas eco huertas no solo contribuirán a mejorar la seguridad alimentaria de las familias, sino que también fomentarán la participación comunitaria y el cuidado del medio ambiente. Además, incentivaremos la implementación de prácticas agroecológicas y de manejo responsable de recursos naturales para reducir el impacto ambiental. A través de alianzas con organizaciones locales y entidades del sector agrícola, buscaremos asegurar la viabilidad y el éxito de este proyecto, generando beneficios sociales, económicos y ambientales para toda la población del municipio.

¡Somos un nuevo aire para el Turismo!

Descubriendo las maravillas de nuestro patrimonio para el crecimiento económico.

- **Actualizaremos el Plan de Desarrollo Turístico del municipio con un enfoque integral y sostenible** que promueva la diversificación de la oferta turística, la protección del patrimonio cultural y natural, y el impulso del turismo responsable. Mediante un proceso participativo y consultivo, involucraremos a los actores locales, comunidades y expertos en la definición de estrategias que potencien los atractivos turísticos de la región. Se buscará la creación de circuitos turísticos que destaquen la riqueza histórica, cultural y paisajística, asegurando una experiencia enriquecedora y auténtica para los visitantes. Asimismo, se implementarán medidas para el desarrollo sostenible del turismo, promoviendo prácticas responsables que minimicen el impacto ambiental y social. A través de alianzas público-privadas, se impulsará la inversión en infraestructura turística y se fortalecerá la promoción de Copacabana como un destino turístico atractivo y acogedor para viajeros nacionales e internacionales.
- **Integraremos el Plan de Desarrollo Turístico a las dinámicas empresariales, comerciales y de organización territorial del municipio** para la creación del ecosistema empresarial turístico. Este enfoque permitirá potenciar el turismo como motor de desarrollo económico local, generando sinergias entre el sector turístico y otros sectores productivos. Se promoverá la participación activa de las empresas locales, emprendimientos y microempresas en la oferta turística, fomentando la diversificación de productos y servicios que reflejen la autenticidad y riqueza cultural del lugar. Además, se impulsará la capacitación y formación de emprendedores en temas turísticos y de gestión empresarial para fortalecer su competitividad. Mediante

la coordinación entre el sector público y privado, se buscará generar alianzas estratégicas que impulsen la promoción y comercialización conjunta de los atractivos turísticos de Copacabana, asegurando un crecimiento sostenible y responsable en beneficio de la comunidad local.

- **Organizaremos el turismo desde la descentralización y empoderamiento de los territorios con el "Turismo comunitario".** Este enfoque busca promover la participación activa de las comunidades locales en la planificación, gestión y promoción del turismo, reconociendo su papel fundamental como protagonistas y guardianes del patrimonio cultural y natural. Se impulsará la creación de proyectos turísticos liderados por las propias comunidades, que rescaten y valoren sus tradiciones, conocimientos ancestrales, artesanías y gastronomía, enriqueciendo así la experiencia de los visitantes. Se fomentará la capacitación y formación de los habitantes en habilidades turísticas, así como en la preservación y conservación de los recursos naturales y culturales. Además, se establecerán mecanismos de cooperación y coordinación entre las comunidades, el sector privado y las autoridades locales para garantizar el desarrollo equitativo y sostenible del turismo, con beneficios concretos para las poblaciones locales y un mayor cuidado del entorno. Con el "Turismo comunitario", Copacabana se convertirá en un destino turístico auténtico y responsable, donde los visitantes podrán sumergirse en la cultura y tradiciones locales, contribuyendo al bienestar y desarrollo integral de las comunidades.
- **Crearemos la marca del municipio como destino turístico, mediante un proceso estratégico de identificación y promoción de los atributos distintivos de Copacabana.** Se llevará a cabo un análisis exhaustivo de los recursos naturales, culturales, gastronómicos y patrimoniales que hacen del municipio un lugar único y atractivo para los visitantes. A partir de esta identidad, se diseñará una imagen corporativa que refleje la esencia de Copacabana y se utilizará en campañas de marketing y promoción tanto a nivel nacional como internacional. La marca se convertirá en un sello de calidad y autenticidad, garantizando experiencias memorables y enriquecedoras para quienes elijan visitar el destino. Además, se establecerán alianzas estratégicas con tour operadores, agencias de viajes y medios de comunicación para potenciar la visibilidad de la marca y posicionar a Copacabana como un destino turístico de excelencia. Con esta iniciativa, se espera incrementar el flujo de turistas, generar nuevas oportunidades económicas y fortalecer el orgullo y sentido de pertenencia de los habitantes hacia su territorio.
- **Acompañaremos estrategias de comercialización y mercadeo turístico** para la atracción de mercados, implementando acciones innovadoras que resalten los atractivos turísticos de Copacabana. Se desarrollarán campañas de promoción en medios digitales y tradicionales, destacando la belleza natural, la riqueza cultural, las actividades de aventura y el turismo sostenible que ofrece el municipio. Se establecerán alianzas con agencias de viajes, operadores turísticos y plataformas de reserva en línea para aumentar la visibilidad y accesibilidad del destino. Además, se fomentará la participación en ferias y eventos turísticos a nivel regional y nacional, para captar la atención de potenciales visitantes y operadores de la industria. Se impulsará el uso de

tecnología y redes sociales para promover destinos turísticos y se brindará capacitación y asesoramiento a los prestadores de servicios turísticos para garantizar altos estándares de calidad y satisfacción del turista. Con estas estrategias, se buscará posicionar a Copacabana como un destino turístico de preferencia, generando un impacto positivo en la economía local y en el desarrollo integral de la comunidad.

- **Formaremos y asesoraremos en la promoción, difusión y comercialización del turismo** desde las empresas y territorios, mediante la implementación de planes de marketing turístico adaptados a las características y necesidades de cada emprendimiento y zona del municipio. Se brindarán capacitaciones y talleres a los prestadores de servicios turísticos para mejorar sus habilidades en el área de ventas y promoción, aprovechando herramientas digitales y estrategias de contenido atractivas para alcanzar a potenciales visitantes. Se fomentará la participación activa de las comunidades locales en la promoción de sus atractivos turísticos, creando una identidad turística sólida y auténtica que refleje la riqueza cultural y natural de Copacabana. Además, se establecerán alianzas estratégicas con entidades públicas y privadas, como cámaras de comercio, gremios empresariales y agencias de viajes, para potenciar la promoción conjunta del destino y acceder a nuevos mercados. Con estas acciones, se buscará fortalecer el sector turístico del municipio, impulsar el crecimiento económico y generar un desarrollo sostenible que beneficie a toda la comunidad.
- **Divulgaremos y promoveremos el turismo con actores locales desde el endomarketing**, implementando estrategias internas que involucren a los habitantes del municipio como embajadores del destino. Se diseñarán programas de capacitación y sensibilización dirigidos a empleados y colaboradores de empresas turísticas, instituciones públicas y organizaciones locales, para que se conviertan en promotores entusiastas de los atractivos turísticos de Copacabana. Se fomentará el orgullo y sentido de pertenencia hacia el municipio, destacando sus valores culturales, naturales e históricos, y se incentivará la participación activa de los ciudadanos en la promoción de eventos y actividades turísticas. Además, se implementarán incentivos para reconocer y premiar a aquellos actores locales que se destaquen en la divulgación del turismo, generando un ambiente colaborativo y de trabajo en equipo que contribuya al posicionamiento del destino. A través de esta estrategia de endomarketing, se buscará involucrar a toda la comunidad en la promoción del turismo local y potenciar el atractivo de Copacabana como destino turístico.
- **Formaremos y asesoraremos en la promoción, difusión y comercialización del turismo** desde las empresas y territorios, estableciendo alianzas estratégicas con el sector privado y público para potenciar la promoción turística de Copacabana. Se realizarán capacitaciones y talleres dirigidos a los empresarios y emprendedores del sector turístico, brindándoles herramientas para mejorar sus estrategias de marketing, ventas y atención al cliente. Asimismo, se desarrollarán planes de promoción conjuntos con hoteles, restaurantes, agencias de viajes y otros actores locales, para generar

sinergias y aumentar la visibilidad del destino. Además, se promoverá el uso de tecnologías de la información y comunicación en la promoción turística, como el uso de redes sociales, páginas web y aplicaciones móviles, para llegar a un mayor número de potenciales visitantes. Con estas acciones, se busca impulsar la competitividad y el desarrollo sostenible del turismo en Copacabana, atrayendo a más turistas y generando un impacto positivo en la economía local.

- **Crearemos puntos de información turística estratégicos en diferentes ubicaciones del municipio.** Estos puntos estarán equipados con material informativo sobre los atractivos turísticos, servicios disponibles, eventos culturales y actividades recreativas que ofrece el municipio. Además, contarán con personal capacitado que brindará atención personalizada y orientación a los visitantes, respondiendo sus preguntas y proporcionando recomendaciones según sus intereses y necesidades. Estos puntos de información turística también servirán como centros de promoción, donde se distribuirán folletos, mapas y guías turísticas para que los turistas puedan planificar su visita de manera más efectiva. La creación de estos puntos de información turística ayudará a mejorar la experiencia del turista en Copacabana, facilitando su estadía y contribuyendo al posicionamiento del municipio como un destino turístico atractivo y acogedor.
- **Instauraremos una completa señalización turística en todo el municipio de Copacabana,** diseñada para guiar y orientar a los visitantes de manera clara y efectiva que facilite la movilidad de los turistas y mejore su disfrute del patrimonio natural y cultural del municipio, fomentando así un turismo seguro, enriquecedor y de calidad.
- **Realizaremos exhaustivos estudios de capacidad de carga en los puntos turísticos prioritarios del municipio.** Estos estudios evaluarán la capacidad máxima de visitantes que puede soportar cada sitio sin comprometer su integridad ambiental, cultural y social. Con esta información, podremos implementar medidas de manejo y control adecuadas para preservar los atractivos turísticos y garantizar una experiencia positiva y sostenible para los visitantes. Además, se llevará a cabo una adecuada planificación y distribución de flujos turísticos, evitando la congestión y el deterioro de los sitios más frágiles. De esta manera, buscamos mantener un equilibrio entre el desarrollo turístico y la conservación de los recursos naturales y culturales, promoviendo un turismo responsable que beneficie tanto a la comunidad local como a los visitantes.
- **Acompañaremos de manera activa y cercana a las fincas de descanso y recreación del municipio,** brindando asesoría y apoyo en temas relacionados con la sostenibilidad ambiental, el cumplimiento de normativas y buenas prácticas en turismo. Promocionaremos estas fincas como destinos turísticos responsables y de calidad, destacando sus características únicas y su compromiso con la preservación del entorno natural. Además, realizaremos actividades de control y monitoreo para asegurar el cumplimiento de las normas y regulaciones, velando por el bienestar de los visitantes y la protección del medio ambiente. De esta manera, buscamos impulsar un turismo

responsable y consciente que beneficie tanto a los turistas como a la comunidad local y contribuya al desarrollo sostenible del municipio.

¡Somos un nuevo aire para la Innovación!

Abriendo el camino hacia el futuro con un entorno dinámico, resiliente y próspero.

- **Crearemos la oficina de cooperación internacional, innovación y desarrollo del municipio**, un espacio estratégico que englobará el área de cooperación internacional, proyectos y comercialización. Esta iniciativa estará enfocada en promover la creatividad y el desarrollo de soluciones innovadoras para los desafíos locales, fomentando la colaboración entre diferentes actores, tanto del ámbito público como privado. La oficina será responsable de buscar y gestionar alianzas con organismos internacionales, facilitando el acceso a recursos, conocimientos y tecnologías que impulsen el progreso del municipio. Asimismo, se encargará de identificar y gestionar proyectos que promuevan el crecimiento económico, social y ambiental, así como de promover y comercializar los productos y servicios locales a nivel nacional e internacional. Con esta oficina, buscamos fortalecer la capacidad de innovación del municipio y generar oportunidades de desarrollo sostenible para toda la comunidad.
- **Crearemos el programa de Apropiación Digital a la comunidad "Copacabana digital"**, un enfoque innovador y descentralizado que priorizará la inclusión digital de todos los grupos poblacionales. Este programa estará diseñado para capacitar y brindar acceso a las herramientas tecnológicas a niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, con el objetivo de fomentar la alfabetización digital y promover la inclusión social. Implementaremos puntos de acceso a internet en diferentes espacios comunitarios, como centros culturales, bibliotecas, escuelas y hogares de bienestar, para garantizar que todos puedan acceder a la información y servicios digitales. Además, se impartirán talleres y capacitaciones que aborden desde conceptos básicos hasta temas más avanzados, como el uso responsable de redes sociales, la creación de contenidos digitales y el desarrollo de habilidades digitales para el empleo. A través de "Copacabana digital", buscamos cerrar la brecha digital y empoderar a nuestra comunidad para aprovechar al máximo las oportunidades que ofrece el mundo digital en el siglo XXI.
- **Crearemos el programa "Niños y jóvenes STEAM en la industria 4.0" en alianza con la Secretaría de Educación y Cultura**, con el objetivo de fomentar el acercamiento y la inserción temprana de niños y jóvenes en el sector de la ciencia, tecnología, ingeniería, arte y matemáticas (STEAM). Este programa estará diseñado para brindar a los estudiantes oportunidades de aprendizaje en áreas como robótica, programación, inteligencia artificial, realidad virtual y otras tecnologías emergentes, preparándolos para enfrentar los desafíos de la industria 4.0. A través de alianzas con empresas y universidades, se ofrecerán talleres, cursos y prácticas que permitan a los jóvenes adquirir habilidades y conocimientos relevantes para el mundo laboral del futuro. Además, se promoverá la equidad de género en STEAM y se

incentivará la creatividad y el pensamiento crítico en el proceso de formación. Con "Niños y jóvenes STEAM en la industria 4.0", buscamos preparar a las nuevas generaciones para que sean protagonistas del progreso tecnológico y contribuyan al desarrollo sostenible y próspero de nuestro municipio.

- **Dotaremos y actualizaremos el equipamiento tecnológico del sector público en el municipio**, con el propósito de fortalecer la capacidad y eficiencia de los servicios y procesos gubernamentales. A través de una inversión planificada, se adquirirán equipos y dispositivos modernos que permitan mejorar la gestión administrativa, la atención ciudadana y la prestación de servicios en línea. Asimismo, se promoverá la implementación de sistemas de información integrados y seguros, facilitando el acceso y manejo de datos de manera eficiente. Con esta iniciativa, buscamos potenciar la transformación digital del gobierno local, asegurando una mayor transparencia, agilidad y calidad en la atención a la ciudadanía, y avanzando hacia un municipio inteligente y tecnológicamente avanzado.
- **Cualificaremos y actualizaremos en habilidades digitales a los funcionarios públicos del municipio**, mediante programas de formación y capacitación que abarquen desde el manejo básico de herramientas tecnológicas hasta el dominio de aplicaciones avanzadas. Se implementarán talleres, cursos y recursos de aprendizaje en línea para garantizar un aprendizaje continuo y adaptado a las necesidades específicas de cada área. Además, se fomentará una cultura de innovación y uso responsable de la tecnología en el ámbito laboral, promoviendo la colaboración y el intercambio de conocimientos entre los empleados públicos. Con esta estrategia, buscamos potenciar la eficiencia y efectividad de los servicios que se prestan a la comunidad, impulsando un gobierno digital moderno y comprometido con el desarrollo tecnológico del municipio.

¡Somos un nuevo aire para la vida!

En un mundo en constante transformación, nos proponemos ser un motor del cambio, impulsando un enfoque revitalizador y comprometido con el bienestar de todas las formas de vida. Nuestro propósito es promover un impacto positivo y duradero, buscando generar un futuro más próspero y sostenible para la sociedad.

¡Somos un nuevo aire para la Primera Infancia!

Asegurando un cimiento integral para el crecimiento y desarrollo de las generaciones futuras.

- **Crearemos el programa de acompañamiento psicosocial para primera infancia** con la unidad de atención interdisciplinaria descentralizada que permitirá el crecimiento y desarrollo en entornos sanos, con amor, afecto, protección, estimulación y respeto.
- **Articularemos alianzas público privadas para garantizar los pisos mínimos de seguridad social en la primera infancia del municipio** como lo son: los accesos a los servicios de salud, protección económica, educación,

nutrición adecuada, acceso a los servicios de cuidado infantil, acceso a los servicios públicos domiciliarios, protección contra la violencia y el abuso, recreación y tiempo libre, protección contra el trabajo infantil.

- **Crearemos y ejecutaremos el programa de capacidades especiales y talentos excepcionales** desde la primera infancia que garantizará el desarrollo personal, la adaptación, su contribución a la sociedad y su futuro profesional desde un énfasis integral, diferencial e incluyente para todos los niños y niñas.
- **Fortaleceremos los programas de acompañamiento familiar y entes institucionales para prevenir amenazas y la vulneración de los derechos en la primera infancia**, asegurando que los niños crezcan en entornos seguros, amorosos, libres de violencia, abuso y explotación.

¡Somos un nuevo aire para el Adulto Mayor!

Dignidad y reconocimiento para quienes han labrado nuestros caminos.

- **Crearemos el programa de atención prioritaria e integral para el adulto mayor** que incluya personal interdisciplinario idóneo y cronograma de atención para la prevención y promoción del bienestar integral que aborde sus necesidades específicas desde la salud, previniendo enfermedades con el fomento de una vida activa y plena; teniendo acceso al apoyo emocional, social y recreativo, y un entorno de cuidado integral para un envejecimiento saludable y digno.
- **Crearemos el programa de "Dignidad en la Vejez" que garantice actividades lúdicas y recreativas, culturales, deportivas y educativas para el bienestar del adulto mayor**, estimulando la socialización, el aprendizaje y la diversión; junto a servicios y apoyos especializados que prueba la autonomía, participación y respeto de los derechos de los adultos mayores, y que contribuyan a un envejecimiento activo y digno, para su calidad de vida.
- **Promoveremos el subsidio del adulto mayor para una mayor cobertura en el municipio** y acompañaremos el proceso relacionado que permita facilitarles el acceso a todos los beneficios que los programas nacionales y departamentales tengan para esta población.
- **Gestionaremos la construcción y dotación del Centro del Adulto Mayor del municipio**: un espacio adecuado para el bienestar y cuidado de los adultos mayores que atienda sus necesidades físicas, emocionales y sociales, y promueva una vejez con dignidad.
- **Celebraremos el día del adulto mayor para reconocer su contribución y destacar su importante papel en la comunidad** con programas culturales, deportivos, recreativos y lúdicos, que promuevan, adicionalmente, la intergeneracionalidad desde el intercambio y la integración con toda la comunidad.
- **Crearemos el intercambio cultural y deportivo de los adultos mayores intermunicipales** para promover la integración, diversidad y enriquecimiento entre las diferentes comunidades.

- **Crearemos el programa de “Resignificación y protección de la dignidad del adulto mayor”** que garantice y acompañe el cumplimiento de sus derechos en toda su plenitud, protegiendo y revalorizando la dignidad de los adultos mayores desde entornos inclusivos y respetuosos en el municipio.
- **Fortaleceremos y promoveremos la participación social y democrática de los adultos mayores** que garanticen inclusión en la toma de decisiones, generando conexión con la sociedad en general y con relevancia en los proyectos que apuntan al desarrollo del municipio, incluyendo el Cabildo del Adulto Mayor.
- **Fortaleceremos la política pública de envejecimiento humano y vejez** para los adultos mayores del municipio de Copacabana.

¡Somos un nuevo aire para la Juventud!

Energía, creatividad y visión innovadora para la transformación y el progreso del municipio.

- **Crearemos el programa de acompañamiento integral de jóvenes en situaciones vulnerables del municipio** con profesionales de diversas disciplinas para asegurar el apoyo y la orientación especializada en aspectos emocionales, económicos, sociales, garantizando igualdad de oportunidades y acceso a los recursos necesarios para el desarrollo de su proyecto de vida.
- **Crearemos el programa "Jóvenes talentos"**, que busca ofrecerles oportunidades para su desarrollo en las áreas que consideren valiosas como deporte, educación, cultura, desarrollo social, liderazgo y emprendimiento; enriqueciendo su presente y fortaleciendo su proyecto de vida.
- **Crearemos el programa "Steam Zone"** para fortalecer las soft skills y power skills de los jóvenes como comunicación, trabajo en equipo, liderazgo, creatividad y adaptabilidad con herramientas y actividades relacionadas a las competencias STEAM (Ciencia, tecnología, ingeniería, artes y matemáticas), donde se promueve el aprendizaje práctico, el pensamiento crítico y la resolución de problemas desde un enfoque local y fomentando la participación comunitaria. Este será un programa para que los jóvenes enfrenten los desafíos del mundo actual y aprovechen al máximo su potencial.
- **Crearemos el programa "Más Oportunidades para Nuestros Jóvenes"** que busca articular las ofertas internas y externas en áreas sociales y económicas con los jóvenes del municipio a través de alianzas estratégicas con instituciones y organizaciones que aumenten las opciones y oportunidades disponibles para los jóvenes en áreas de formación, empleo, emprendimiento y participación ciudadana.
- **Garantizaremos y fortaleceremos la participación activa del CMJ (Concejo municipal juvenil)** para el empoderamiento en la toma de decisiones del municipio y ser agentes de cambio en la comunidad.
- **Acompañaremos a los personeros de las instituciones educativas en sus labores de líder y gestor ante el municipio** para fortalecer su capacidad de representación estudiantil y velar por el buen cumplimiento de los derechos estudiantiles.

- **Realizaremos convenios público-privados para generar programas de acompañamiento y fortalecimiento de actividades no convencionales y educación no formal** para ofrecer alternativas de aprendizaje y crecimiento que complementen la educación formal y promueva nuevas pasiones, habilidades y potencialidades.
- **Fortaleceremos los procesos participativos, democráticos y de oportunidad en los jóvenes** desde las juntas de acción comunal del municipio como lo indica la Ley 2166 del 2021 en su Capítulo XV, a fin de promover una mayor participación comunitaria y fortalecimiento de la sociedad civil.
- **Crearemos la casa de la juventud como un espacio inclusivo y dinámico**, diseñado para atender las necesidades e intereses de los jóvenes del municipio. Esta iniciativa busca brindar un lugar seguro y acogedor donde los jóvenes puedan desarrollar sus habilidades, participar en actividades culturales, artísticas y deportivas, así como acceder a programas de formación y orientación que los impulsen en su crecimiento personal y profesional.

¡Somos un nuevo aire para las Mujeres!

Empoderamiento y liderazgo para la construcción y transformación del municipio.

- **Crearemos la Dirección municipal de las mujeres** que gestione, garantice y promueva los derechos de las mujeres en el marco de la equidad y oportunidad.
- **Fortaleceremos los programas que acompañen los grupos de lideresas de los barrios y veredas del municipio** a través de herramientas que promuevan su participación e impulsen el desarrollo y bienestar de sus comunidades.
- **Fortaleceremos la política pública de la mujer** para garantizar su continuidad y la generación de condiciones de equidad en todas las esferas del municipio, velando por los derechos de las mujeres.
- **Crearemos el programa de protección de víctimas de la violencia contra las mujeres** para brindar apoyo integral a través de diferentes medidas que incluyen asesoramiento legal, atención psicológica, acceso a servicios de salud, acompañamiento en el proceso judicial, apoyo educativo y en la búsqueda de empleo y vivienda, para promover su recuperación integral.
- **Realizaremos promoción y prevención en salud especializada en enfermedades de las mujeres** como cáncer de cuello uterino, cáncer de mama, endometriosis, entre otros; con el fin de detectar de manera temprana estas condiciones, brindando atención integral, información, educación y los elementos necesarios para preservar su salud y bienestar.
- **Crearemos el programa "Mujeres Talento"** que busca apoyar y exaltar a las mujeres que resaltan en áreas diversas, reconociendo su contribución y promoviendo su empoderamiento, visibilizando y celebrando los logros obtenidos como fomento a la igualdad de oportunidades en todos los sectores del municipio.

- **Crearemos “La casa morada”:** un lugar seguro para las mujeres y con **atención priorizada** en el marco del Consejo de Seguridad Pública para las Mujeres, que proporcionará refugio y la sororidad en un ambiente acogedor donde puedan reconstruir sus vidas y recibir el respaldo necesario para la recuperación integral.
- **Crearemos la red de apoyo de las madres cabezas de hogar** que busque mejorar sus condiciones para la empleabilidad y bienestar donde se brindará orientación, capacitación, acompañamiento y recursos para fortalecer sus habilidades y oportunidades laborales, promoviendo su autonomía económica y bienestar general. Esta red fomentará el apoyo mutuo y el intercambio de experiencias entre las madres cabezas de hogar generando una red de solidaridad y empoderamiento.

¡Somos un nuevo aire para la población LGBTIQ+!

Garantías para la libertad de ser, decidir, actuar y participar en el territorio.

- **Crearemos la política pública municipal de diversidad** que busca promover la igualdad, respeto y derechos de todas las personas, independientemente de su orientación sexual o identidad de género, con la construcción de un municipio inclusivo, libre de discriminación y en las que todas las personas puedan vivir plenamente y sin temor a la exclusión.
- **Gestionaremos la construcción de la casa de colores como punto de encuentro de la diversidad.** Un lugar inclusivo y seguro donde todas las personas puedan reunirse para promover la tolerancia y el respeto mutuo. Esta casa será un símbolo de unidad y celebración de la diversidad, fomentando la integración y el entendimiento entre diferente identidades, orientaciones y expresiones, promoviendo igualdad y bienestar para todos.
- **Fomentaremos la inclusión laboral en el sector público y privado de la población LGBTIQ+** para promover la equidad e igualdad de oportunidades en el ámbito laboral. Se busca eliminar la discriminación y garantizar que todas las personas, independientemente de su orientación sexual, identidad de género y expresión, puedan acceder a empleos dignos, desarrollar sus capacidades y contribuir plenamente al desarrollo del municipio.
- **Crearemos el programa de educación y acompañamiento para la población LGBTIQ+** y su entorno familiar que apoyará y promoverá el entendimiento, la aceptación y desarrollo del respeto a la diversidad de orientaciones sexuales, identidades de género y expresiones. Este programa pretende generar conciencia, eliminar estigmas y prejuicios, y crear espacios seguros donde la comunidad LGBTIQ+ puedan tener bienestar emocional y social partiendo de sus familias, aportando a un municipio más justo e igualitario.
- **Fortaleceremos la mesa diversa del municipio** para promover la participación activa y representación de la comunidad LGBTIQ+ en las

políticas y programas del municipio para abordar las necesidades y preocupaciones desde el ámbito de inclusión.

- **Crearemos el programa "Desde mi realidad"** de comunicación multimodal con podcast, artículos y videos, donde la población LGBTIQ+ puede dar cuenta de sus experiencias y generar conciencia incluyente dentro de la comunidad del municipio.

¡Somos un nuevo aire para la población con y en situación de Discapacidad!

Eliminar barreras y crear oportunidades para un municipio más equitativo y accesible.

- **Realizaremos encuentros con la población discapacitada** a través de talleres de terapia con el arte para el bienestar emocional, estimulación de creatividad y expresión, y el fomento de la inclusión social. Estos espacios buscarán explorar, desarrollar y generar habilidades artísticas, fortaleciendo su autoestima y confianza, promoviendo la integración y reconocimiento de las capacidades y talentos de las personas con discapacidad.
- **Crearemos el plan ocupacional, productivo, prelaboral y laboral para personas con discapacidad** a través de procesos con enfoque diferencial en los proyectos de emprendimiento, empleabilidad mediante alianzas intersectoriales que dinamicen la inclusión en el municipio.
- **Crearemos y fortaleceremos Unidades de Atención Integral (UAI)** para el acompañamiento y asesoría de las personas con discapacidad y sus familias de forma descentralizada.
- **Generaremos oferta de actividades para la participación e inclusión de personas con discapacidad** en contextos y escenarios deportivos, recreativos, culturales, artísticos y sociales, identificando, potenciando y promoviendo las capacidades y los talentos de esta población.
- **Acompañaremos a los cuidadores de personas en situación de discapacidad** para contribuir al desarrollo de oportunidades y capacidades en las familias, fortaleciendo la salud mental, la capacidad de respuesta institucional y comunitaria para disminuir el impacto de carga.

¡Somos un nuevo aire para la población habitante de calle!

Reconstrucción y reinserción de vida con dignidad.

- **Crearemos el programa de atención psicosocial, resocialización y formación laboral** a través de intervenciones terapéuticas, educativas y formativas orientadas al fortalecimiento de un proyecto de vida real, auto sostenible y socialmente aceptable.
- **Generaremos procesos de acompañamiento y alianzas para promover programas de desintoxicación** a la población habitante de calle con consumo de SPA, que proporcione el soporte necesario para su rehabilitación, facilitando

el acceso a servicios de desintoxicación, terapias y programas de recuperación existentes, ofreciendo, además, atención integral a esta población vulnerable.

- **Gestionaremos convenios público-privados** para brindar segundas oportunidades laborales a la población habitante de calle resocializada, que permitan reconstruir sus vidas, desarrollar nuevas habilidades y reintegrarse positivamente a las dinámicas del municipio.

¡Somos un nuevo aire para las Víctimas!

Reparación integral y garantía de derechos para la construcción de paz.

- **Fortaleceremos la oficina de la unidad de víctimas, en la atención, tramitación y documentación requerida** para optimizar los procesos relacionados a esta, garantizando los derechos y beneficios establecidos por la ley, y brindando el apoyo necesario para que las víctimas puedan acceder a los programas de atención, reparación y restitución de la manera más oportuna y efectiva dentro del municipio.
- **Articularemos los programas de apoyo y atención del gobierno nacional y departamental con las víctimas**, que contribuyen a su reparación y superación del conflicto desde el acceso a servicios de salud, educación, vivienda, empleo, justicia y bienestar; dando respaldo a las víctimas y reconociendo su dolor, resiliencia y contribución a la construcción de paz.
- **Fortaleceremos la Ruta Integral de Acompañamiento a Víctimas**, garantizando su atención y protección, a través de apoyo en seguridad alimentaria, salud, educación y oportunidades laborales que contribuya a su bienestar y fortalezca su capacidad para superar las dificultades derivadas del conflicto, fomentando la inclusión social y la reconstrucción de sus vidas.
- **Promoveremos el reconocimiento y respaldo a las iniciativas de las personas y organizaciones de víctimas en el marco del proceso de reparación integral y la búsqueda de reconciliación.** Estas iniciativas abarcan diversas áreas como la producción social, la cultura, la educación para la paz y la inclusión de personas con discapacidad, a través de proyectos específicos que fortalezcan su impacto en la sociedad y sean muestra tangible de resiliencia y superación en el camino hacia la reconciliación.

¡Somos un nuevo aire para la Seguridad y la convivencia!

Espacios seguros y confianza ciudadana.

- **Gestionaremos la construcción del nuevo comando de policía con las condiciones adecuadas para el desempeño de sus labores** para garantizar la seguridad y protección del municipio, a través de una infraestructura moderna y equipamiento especializado, que fortalezca las capacidades operativas para la prevención del delito, la respuesta rápida a emergencias y la promoción de la convivencia pacífica, brindando un entorno seguro y tranquilo para el municipio.

- **Crearemos y ejecutaremos el plan de Seguridad y Convivencia del municipio** que brinde estrategias y acciones coordinadas para prevenir el delito, promover la paz y armonía entre los habitantes, y fortalecer las capacidades de la policía local con espacios seguros desde la participación ciudadana.
- **Modernizaremos y ampliaremos la capacidad del Centro de comunicaciones, comando y control (C4) del municipio** para dar una respuesta rápida y efectiva frente a situaciones de emergencia y seguridad de la comunidad, a través de tecnología avanzada y personal capacitado. Además, desde el C4 se coordinarán acciones de los diferentes organismos de seguridad y se brindará apoyo en la toma de decisiones para la optimización de recursos que lleven a mayor protección y tranquilidad de los habitantes.
- **Crearemos CAI Móviles que tenga despliegue en las zonas con mayores necesidades en seguridad del municipio**, brindando mayor presencia policial y protección a la comunidad desde una respuesta rápida a situaciones de emergencia, patrullaje en las áreas vulnerables y disuasión de delitos.
- **Realizaremos jornadas de educación en convivencia y seguridad** para garantizar el conocimiento y la conciencia sobre la importancia de la convivencia pacífica y promover el respeto, la tolerancia y solidaridad; además de brindar herramientas para prevenir situaciones de riesgo y fomentar una cultura de paz y seguridad en el municipio.
- **Aumentaremos el pie de fuerza con énfasis en zonas de comercio nocturno** que garantice la seguridad y protección de los comerciantes y ciudadanos que frecuentan estas áreas, previniendo delitos y situaciones de riesgo. Con esto también se disuadirán los actos delictivos y promoverán los entornos seguros para el desarrollo de actividades comerciales, fomentando el crecimiento económico y la confianza de la comunidad en la seguridad del municipio.
- **Aumentaremos la capacidad en términos de cantidad y tecnología de cámaras de vigilancia** para fortalecer la seguridad y la prevención del delito, permitiendo el monitoreo de manera constante y en tiempo real de los espacios públicos, e identificando situaciones de riesgo para respuestas rápidas y efectivas a incidentes, mismas que tendrán reconocimiento facial e identificación de antecedentes.
- **Crearemos convenios estratégicos con la Policía Nacional de carabineros de y el ejército nacional** para brindar una mayor seguridad en nuestra zona rural.
- **Articularemos las cámaras privadas entre vecinos** para generar una red de colaboración de seguridad vecinal que permitirá monitorear y registrar actividades sospechosas en los vecindarios para una respuesta rápida y efectiva, al coordinar acciones conjuntas desde la promoción de la solidaridad y el cuidado mutuo, generando sentido de comunidad y confianza.
- **Crearemos el programa de Transporte seguro en el ámbito de las personas que realizan o disfrutan las actividades de comercio nocturno** que garantizará la seguridad y bienestar de los ciudadanos durante sus

desplazamientos y proporcione un ambiente adecuado para el desarrollo de la actividad comercial.

- **Realizaremos de manera permanente consejos de seguridad descentralizados a partir de espacios de diálogo y coordinación entre autoridades locales, organizaciones civiles y ciudadanos**, para identificar y abordar problemas de seguridad de manera conjunta con respuesta ágil y eficiente ante necesidades de seguridad de cada sector, involucrando a las personas que conocen de cerca la realidad y las particularidades de su comunidad.
- **Crearemos campañas educativas de autocuidado y rutas de atención en ámbitos de seguridad** para informar y sensibilizar a la comunidad sobre medidas de prevención, protección y respuesta ante situaciones de riesgo o emergencia, promoviendo el autocuidado, brindando herramientas y conocimientos para enfrentar situaciones de peligro y fomentando la participación activa de los habitantes en la seguridad de su entorno y, finalmente, contribuyendo a la protección y bienestar de todos.
- **Fortaleceremos la seguridad informática y protección de información pública** para resguardar la integridad, confidencialidad y disponibilidad de los datos y sistemas en el ámbito digital, previniendo y mitigando los riesgos relacionados con el acceso no autorizado, la divulgación indebida o la manipulación malintencionada de información sensible. Con esto se busca garantizar la confianza de los habitantes del municipio en la manipulación de sus datos y se evita el riesgo de incidentes cibernéticos que puedan comprometer la seguridad de los sistemas y la privacidad de las personas.
- **Articularemos con los diversos entes territoriales las estrategias de seguridad del área metropolitana** para fortalecer la coordinación y colaboración entre autoridades municipales la prevención y combate del delito. A partir de esta articulación se cooperará compartiendo recursos, información, mejores prácticas, y se optimizarán los esfuerzos para garantizar la seguridad de los habitantes del área metropolitana, especialmente los pertenecientes al municipio.
- **Fortaleceremos institucionalmente las comisarías de familia e inspecciones**, y así mejorar la atención y protección de los derechos de las personas en situaciones de vulnerabilidad o violencia familiar, garantizando una respuesta más eficiente y efectiva frente a las problemáticas que abarcan en sus funciones, con un espacio seguro y confiable para denunciar, recibir apoyo psicosocial, orientación legal y accesos a los servicios especializados que ofrecen dentro del municipio.
- **Adecuación y dotación de la comisaría de familia**, con un grupo interdisciplinario que atienda de manera integral los procesos de atención psicosocial para brindar una atención integral y especializada a las personas que acuden a esta institución en busca de apoyo, a través de un enfoque interdisciplinario que contribuya a la construcción de entornos familiares más sanos.
- **Dotación a líderes comerciantes y barriales con botones de pánico, de reacción inmediata con la Policía Nacional**, con el objetivo de brindarles una

herramienta de seguridad y protección inmediata y efectiva, ya que permiten alertar a las autoridades en caso de tener situaciones de emergencia, peligro o delito.

¡Somos un nuevo aire para el fortalecimiento Institucional!

Creemos firmemente que la clave para un futuro próspero y sostenible radica en la consolidación de instituciones sólidas y transparentes. Nuestro compromiso se centra en promover valores éticos, la integridad y la responsabilidad, con el objetivo de establecer los pilares de una sociedad verdaderamente equitativa. Buscamos construir cimientos fuertes que impulsen el progreso y el bienestar de todos, asegurando un futuro prometedor para las generaciones venideras.

¡Somos un nuevo aire para la Transparencia y la hacienda pública!

Garantía de un desarrollo con credibilidad y sin corrupción.

- **Velaremos y garantizaremos el cumplimiento de las normas constitucionales y legales** para una gestión transparente con enfoque en la anticorrupción a partir de la disponibilización y divulgación de la información de contratación.
- **Promoveremos y fortaleceremos los mecanismos de denuncia** para actos de corrupción, que permitan a los habitantes ser más cercanos a la gestión pública y ejercer control efectivo y confiable de los procesos que se ejecutan en el municipio.
- **Fortaleceremos y realizaremos seguimiento cercano a los posibles conflictos de interés** que pongan en riesgo la garantía del interés general del empleado del sector público y la confianza en la administración pública.
- **Fortaleceremos el código de integridad del municipio** que respalde las políticas públicas formales, técnicas, normativas con un ejercicio comunicativo, pedagógico y alternativo que busque alcanzar cambios concretos en las percepciones, actitudes y comportamientos de los servidores públicos y los ciudadanos.
- **Fortaleceremos la oficina de atención al ciudadano** con manuales claros que incluyan el código de integridad y con un sistema de medición de la satisfacción del servicio fortalecido y con indicadores claros a cumplir, para esto se generará un NPS como herramienta de satisfacción del usuario que permita la realización de acciones preventivas y correctivas.
- **Fortaleceremos el proceso de rendición de cuentas** desde periodos más cortos en ámbitos de proyectos de interés general y con una rendición de cuentas anual cercana y descentralizada en cada barrio, vereda y organización; siguiendo los indicadores de cumplimiento del Plan de desarrollo municipal.

- **Garantizaremos el acceso a la información pública para todos los habitantes con acciones de promoción y divulgación**, especialmente a los sectores y personas que históricamente han tenido mayor dificultad para acceder a esta.
- **Fortaleceremos el área financiera del municipio** desde el mejoramiento de los procesos de fiscalización y con la inclusión del censo de los establecimientos industriales, comerciales y de servicios del territorio.
- **Actualizaremos el catastro multipropósito en lo técnico, jurídico, económico y social** para desarrollar y potenciar adecuadamente los bienes inmuebles del municipio.

¡Somos un nuevo aire para la Participación ciudadana!

Juntos crearemos una nueva historia para Copacabana.

- **Crearemos la Dirección de Participación Ciudadana para fomentar una mayor y activa participación de la ciudadanía en la toma de decisiones gubernamentales y promover una mayor transparencia en la gestión pública.** Esta dirección servirá como un puente entre los ciudadanos y las autoridades, facilitando el diálogo, la colaboración y la co-creación de políticas públicas.
- **Fortaleceremos las juntas de acción comunal del municipio bajo el marco de la Ley 2166 del 2021**, actualizando el Acuerdo Municipal 028 de 2007 y delegando como lo indica la ley la inspección, vigilancia y control para con los organismos comunales.
- **Integraremos participativamente el Plan de desarrollo municipal con los Planes estratégicos de desarrollo comunal**, teniendo claramente definido los presupuestos, garantías, convenios solidarios y demás herramientas que dispone la Ley.
- **Capacitaremos y acompañaremos las juntas de acción comunal en las áreas relacionadas al sector público como contratación, participación y gestión**, que permitan implementar adecuadamente la Ley 2166 del 2021 en sus territorios con integración cercana y constante con cada secretaría de la administración municipal.
- **Contrataremos con las juntas de acción comunal las obras destinadas a sus barrios y veredas dentro del marco legal que lo permite**, para fortalecer los organismos comunales, garantizar intervenciones más pertinentes a sus territorios y la apropiación de los espacios por la comunidad.
- **Crearemos canales directos de comunicación con la comunidad y cada una de las áreas de la administración municipal**, que permita a los habitantes hacer seguimiento y tener acceso a información relevante de forma efectiva y confiable.
- **Coordinaremos mecanismos de participación ciudadana y comunal** para la priorización de proyectos en sus territorios en el marco de los Planes estratégicos de desarrollo comunal y del Plan de desarrollo municipal.
- **Incentivaremos las buenas prácticas, gestiones y acciones de los organismos comunales**, junto a los miembros que los componen, además de

la exaltación de méritos y laboriosidad de las personas dedicadas a la acción comunal.

- **Fortaleceremos las veedurías ciudadanas del municipio**, velando para que participen en la planeación, presupuestos, contratación y ejecución de los proyectos y actividades de interés público.

¡Somos un nuevo aire para el Bienestar institucional!

Cuidando a los que están al servicio de la comunidad.

- **Crearemos el programa: "Somos equipo"** que involucrará todas las áreas que integran el sector público del municipio a través de espacios de integración, formación y fortalecimiento de lazos interpersonales e intrainstitucionales lo que fortalecerá el trabajo mancomunado e integral hacia los habitantes del municipio desde el conocimiento de las fortalezas y oportunidades de cada área y funcionario.
- **Fortaleceremos el programa de bienestar físico y de salud mental de los empleados del sector público del municipio**, partiendo de la resolución 2764 del Ministerio del Trabajo que permite evaluar los factores de riesgo psicosocial para promover, prevenir e intervenir situaciones tempranas de riesgo en los empleados y mejorar su calidad de vida. Además, realizaremos convenios públicos-privados con gimnasios, clubes deportivos, y entidades de recreación y esparcimiento, que cobije a todos los empleados del sector público y sus familias.
- **Modernizaremos los espacios físicos de la administración municipal** para garantizar el bienestar laboral, que incluya actividades de esparcimiento, pausas activas de valor, momentos de integración y actividades informales de interacción con los compañeros de trabajo y sus familias.
- **Cualificaremos y capacitaremos los empleados del sector público municipal** para garantizar las capacidades institucionales en la realización de los proyectos según el marco de desarrollo establecido desde administración municipal con participación de todos los sectores de la comunidad.
- **Fortaleceremos los programas de inducción y reintegración a todos los empleados del sector público del municipio** que permita una mejor adaptación a sus funciones y ejecución de las actividades asignadas.
- **Actualizaremos los procesos de la administración municipal con metodologías ágiles, estandarizadas y centradas en la mejora continua**, para la disminución de cargas laborales en los funcionarios y una gestión efectiva a la comunidad.
- **Crearemos el programa "Al servicio de Copacabana"** que incentivará y exaltará los méritos y labores de los empleados públicos sobresalientes del municipio a través de beneficios educativos, económicos, recreativos y de sano esparcimiento.

¡Vos y yo, vamos a escribir una nueva historia!

Mi aspiración es ser Alcalde de Copacabana y mi compromiso es claro: **trabajar incansablemente para impulsar el desarrollo y progreso de nuestro municipio**, velando siempre por el bienestar de todos los copacabanenses. Reconozco que el cambio y la transformación deben ser acciones colectivas, por lo que formaremos un equipo sólido y comprometido que recogerá diversas voluntades para alcanzar nuestros objetivos con eficacia y responsabilidad.

Construiremos juntos un municipio donde cada habitante se sienta orgulloso de pertenecer, un lugar donde el talento y la diversidad sean valorados y donde las oportunidades para crecer y prosperar sean accesibles para todos. **Mi compromiso** es con una Copacabana que se destaque por su **calidad de vida**, su progreso y su bienestar general, y lo haremos realidad a través de la suma de esfuerzos y la unidad de todos los copacabanenses.

Agradezco sinceramente el apoyo y la confianza que depositan en mí, y reafirmo mi compromiso de servirles con pasión y entrega. Mi objetivo es hacer de Copacabana un referente de bienestar y desarrollo, donde cada copacabanense se sienta orgulloso de llamar a este lugar su hogar.

Estoy preparado para ser su próximo Alcalde, Copacabana ¡Necesita un Nuevo Aire!



JOHNNATAN ANDRÉS PINEDA AGUDELO
Candidato a la Alcaldía de Copacabana 2024 - 2027